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Melia
a la mejor dirección / "Oscar"al mejor guión, -además de "Oscar"a la mejor interpretación para Diane Keatan- no acudió 
a recoger las preciadas estatuillas en la gran fiesta que ayer se celebró en Los Angeles para la entrega de los galardones. Woody 
Allen, el indiscutible triunfador de los "Oscars"de este año, prefirió quedarse tocando el clarinete en un "pub" de Manhattan 
con una banda de jazz con quien se reúne habitualmente.

El productor de "Annie Hall" explicó esta actitud de Woody diciendo que es "algo neurótico" y le molesta ver junta a 
_____ demasiada gente. (Información en pág. 22)_ _
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Suárez, informará a la Cámara sobre la 
reciente remodelación en el Gobierno que 
preside.

El orden del día de la sesión fue fijado

Madrid, 5 (Europa Press).— A las 
cinco de la tarde se inicia el Pleno del 
Congreso de los Diputados, en el que el 
P^’esidente del Gobierno, don Adolfo

Suárez, por fin, 
®sta tarde, ha
blará ante el 
Congreso. Su 
intervención, al 
parecer, está 
meticulosa- 
mente calcula
da, sin margen 
3 la improvisa

ción.

por la Junta de Portavoces, y es el siguien
te:

Dictamen de la Comisión de Hacienda 
sobre el proyecto de ley de tarifas del 
impuesto sobre la renta de las personas fí
sicas (que se tramita por el procedimiento 
de urgencia).

Debate en cumplimiento de una reso
lución aprobada por la Cámara, por la que 
se pide información al Gobierno.

Discurso del presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez.

Lectura de una comunicación por es
crito sobre cumplimiento de los pactos de 
La Moncloa.

Ampliación de la comunicación, a car
go del vicepresidente del Gobierno, señor 
Abril Martorell.

Debate con uno o dos turnos por gru
po parlamentario, con 40 minutos de du
ración total.

Los turnos se han establecido en orden 
inverso al número de diputados de cada 
grupo; es decir: minoría vasca, grupo 
mixto, minoría catalana, socialistas de 
Cataluña, Alianza Popular, Partido Comu
nista de España, PSOE y UCD.

SUELTG*
LOS INTERNADOS EN 
LAS CARCELES SON 
ACTUALMENTE 22
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Habla el presidente del "'Hospital de Bancos”

MADRID, 5 (Europa Press).— Don Aristóbulo de Juan, presi
dente dé la Corporación Bancaria S.A., constituida el pasado 
día 1 de marzo con una participación del 50 por ciento del Banco 
de España y del otro 50 por ciento de la Banca privada, ha reali
zado unas declaraciones a "Europa Press" en las que contempla la

formación del denominado "Hospital de Bancos" y la situación 
de algunos bancos con dificultades.

El señor de Juan ha abandonado de momento sus funcio
nes como director general del Banco Popular para dedicarse 
exclusivamente a la presidencia de la corporación bancaria. 5

LA CRISIS BANÇARIA

-¿Se puede hablar de crisis en la 
banca española?¿Existendemasiados 
bancos en España? ¿La entrada de la 
banca extranjera podrfa'fomentar la 
crisis (en los grandesenlosmedianos 
o en los pequeños)?

-Hoy se habla de crisis en casi 
todas las instituciones, sectores y 

mecanismos de la vida española. Una 
transición en que se abandonan 
procesos jurídicos o biológicos y se 
remodelan y renuevan 
simultáneamente en tantos frentes 
produce una realidad o una 
apariencia de crisis generalizada.

En el caso de la banca, el paso 
brusco a un alto grado de libre 
competencia es cosa que es buena en 
sí a largo plazo. En el contexto de 
una crisis de la^ empresas 
beneficiadas de la inversión y una 
desaparición práctica del mercado de 
capitales, ha supuesto un cambio 
importante en el sector que hace 
pasar dificultades a los bancos peor 
regidos.

Es posible que exista un número 
muy elevado de bancos en España. 
Como es seguro que la multiplicación 
de sucursales en 3 años ha sido muy 
brusca. La entrada de la banca 
extranjera intensificará la 
competencia, sin duda, pero no creo 
que desencadene ninguna crisis.

LA CORPORACION
BAN CARIA 

—¿Por qué se adoptó la solución 
de la corporación bancada? ¿Eran 
posibles otras soluciones? ¿Cuáles?

-Se ha adoptado por entenderse 
que en las circunstancias actuales era 
oportuno disponer de un instrumento 
que permitiese un apoyo temporal y 
una mejora en ia gestión de bancos en 
dificultades, pero viables; y como 
alternativa a otras muchas soluciones, 
que podían ir desde el puro juego de 
las reglas de la economía de mercado 
-que podrían dejar privados de sus 
ahorros a muchos depositantes- 
hasta formas socializadoras.

En circunstancias semejantes, 
otros países han adoptado fórmulas 
parecidas que han supuesto un apoyo 
financiero temporal, aportados por 
ios bancos centrales y la banca 
privada y cambios en la gestión de los 
bancos. El caso de Gran Bretaña, el 
más parecido a la corporación 
bancaria, no ha sido el único. 
También en Alemania, Estados 
Unidos, etc... han funcionado 
mecanismos de ayuda transitoria en 
situaciones de dificultades más o 
menos extendidas. La clave de esta 
formula puede estar en que la 
financiación especial sea temporal. Es 
decir, en forma de crédito y no a 
fondo perdido.

En efecto, como se ve,eran 
posibles otras soluciones, pero la 
corporación bancaria ha parecido, 
hoy por hoy, la fórmula adecuada.

BANCOS Y QUIEBRA

-¿En su opinión, se debe dejar 
suspender pagos a un banco?

¿Admite Vd. lá quiebra? ¿En el 
contexto bancario debe funcionar el 

concepto de economía de mercado?
-En el papel, contestaría 

afirmativamente a las tres preguntas. 
En el momento económico y político 
que vivimos, hay que compaginar 
muchas otras consideraciones y 
probablemente recurrir a fórmulas 
mixtas.

-¿Considera que el cliente de un 
banco debe admitir sus riesgos?

-Individualmente , el cliente de 
un banco, como el comprador de 
cualquier mercancía corre el riesgo de 
la elección. Respecto al ahorrador 
como colectividad, hay circunstancias 
y circunstancias. A esto responde la 
reciente creación del Fondo de 
Garantía de Depósitos, y la 
corporación bancaria.

LOS INTERESES ALTOS 
SON_PELI,G ROSOS

-¿Son los bancos con problemas 
los que ofrecen intereses más altos?

-Yo lo diría al revés. Los bancos 
que ofrecen tipos de interés muy 
altos pueden acabar teniendo 
problemas. Esto suele ocurrirles a los 
que se obsesionan con el crecimiento 
a ultranza. El crecimiento de una 
empresa es bueno, pero, en un 
régimen de competencia, pretender 
ser siempe el que más crece suele ser 
contraproductorio con la pretensión 
de mejorar los beneficios.

ELCQNTROL DEL
BANCQ DE ESPAÑA

-Por un reciente real decreto se 
han otorgado al Banco de España
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nuevas facultades de control e 
intervención que ya existían en otros 
bancos centrales de Europa. Estas 
nuevas facultades, ¿serán suficientes 
para evitar una mala gerencia 
bancaria? ¿Cuál es el límite de la 
responsabilidad gerencial? ¿Estas 
nuevas facultades convierten en 
innecesario el "Hospital de Bancos"?

—No evitarán una mala gestión 
bancaria, aunque sí pueden permitir 
una intervención más eficaz y más a 
tiempo, antes de que se produzcan 
mayores deterioros y a pesar de la 
resistencia de los gestores del banco.

Este tipo de medidas no sólo no 
hacen innecesaria la corporación 
bancaria sino que pueden facilitar la 
neg’ociación que lleve a la
incorporación de un banco a la 
corporación. Vea que prefiero su 
propio nombre de la corporación al 
de "hospital", que resulta peyorativo 
en muchos conceptos. Al banco que 
se acoja a ella y entre en vías de 
recuperación le crea una imagen de 
futuro que no responde a su nueva 
situación de normalización.

LQS QUE NO QUIEREN 
IR AL "HOSPITAL"

-El hecho de acogerse al 
"Hospital de Bancos" es una decisión 
voluntaria. El Banco de Navarra se ha 
opuesto y lo mismo pueden hacer 
otros bancos en el futuro ¿Cómo 
contempla usted esta posibilidad?

-En efecto, los gestores de un 
banco pueden no querer acogerse a la 
corporación por cuanto puede

pucos
suponer la materialización de una 
pérdida subyacente en su patrimonio, : 
una mala imagen y una pérdida del 
gobierno de la entidad. Dependerá de, 
que tengan alternativas mejores. 
Porque también las hay peores.

-¿Existen otros bancos 
enfermos? ¿Qué es un banco 
enfermo? ¿Cuándo está enfermo un 
banco?

-Yo creo que bancos enfermos 
graves hay muy pocos. Aunque a la 
Corporación no le corresponde 
saberlo ni detectarlo, sino al propio 
Banco de España, a través de sus 
sistemas de inspección.

Un banco está enfermo cuando ha 
invertido mal y su activo vale poco. O 
cuando sus costes financieros y 

MA. 
del 
mía 
el r, 
ante

generales no le compensen lo que de 
hecho recibe como ingresos por 
inversión y servicios. Q cuando sus 
cálculos financieros o la 
inmovilización de su inversión le 
llevan a una situación de liquidez, al 
exigfrsele sus depósitos más deprisa 
de lo que le vuelve la inversión. O 
cuando incurre en prácticas no 
profesionales.

-La Corporación, al hacerse cargo 
de un banco, ¿Qué objetivo se 
plantea?

-Su vocación debe ser la que se ha 
dado en llamar "el reflotamiento". 
En otras palabras, conseguir el apoyo 
financiero adecuado e introducir 
cuantos cambios sean necesarios en la 
gestión para dar al banco una vida 
normal.

Sólo cuando el banco en cuestión 
no es viable preconizará otras 
alternativas.
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Los internados en las cárceles son actualmente 22
Ikoirno

MADRID, 5 (Europa 
Press).— Los activistas del 
“GRAPO” que participan 
en comandos terroristas en 
estos momentos se calculan 
en medio centenar 
aproximadamente, se^ún se 
ha puesto de relive a Europa 
Pres.s en círculos policiales.
Actualmente se encuentran 
encarcelados un total de 22 
“grapos”, los cuales se 
hallan internados en un 
centro penitenciario

retraso del proceso judicial 
de estos detenidos, puesto 
que la Audiencia Nacional 
aún no ha visto ningún solo 
caso de “grapos”. Se espera 
que, de ir adelante las 
medidas perseguidas por el 
Gobierno para dar más 
facilidades a las actividades 
policiales, estos procesos 
judiciales sufran una mayor 
agiliz ación. Se precisa que 
tales medidas incluyen la 
posibilidad de que los 
tribunales ordinarios den 
preferencia a este tipo de 
delitos, puesto que el 
retraso en la vista de estas 
causas afecta negativamente 
a las investigaciones que se 
lleven a cabo.

LA PISTOLA REQUISADA 
A UN GRUPO EN 
PONTEVEDRA LE FUE 
ROBADA HACE MESES 
A UN POLICIA 
MUNICIPAL DE MADRID

PONTEVEDRA, 5 
(Europa Press).— La pistola 
requisada por la policía a un 
presimto “GRAPO” detenido 
en Pontevedra, el pasado 
miércoles, pertenece a un 
policía municipal de 
Madrid, según se ha 
manifestado a Europa Press 
en fuentes competentes. El 
arma le fue robada en una 
de las acciones de los 
“grapos” dirigidas a 
equiparse de armamento
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MADRID.— De izda. a dreha. el ministro de Justicia, Landelino Lavilla, el ministro 
del Interior, Rodolfo Martín Villa, el vicepresidente segundo y ministro de Econo- 

' mía, Fernando Abril Martorell, el presidente de la Generalidad, Josep Tarradellas, y
61 ministro adjunto para las Regiones, Manuel Clavero Arevalo, conversan poco 
antes del almuerzo que celebraron este mediodía en la antigua sede de Presidencia 

del Gobierno en Castellana 3. (Foto Efe)

que luego emplean en 
atentados terroristas.

Los mismos medios 
indican que una de las 
obsesiones de este grupo 
terrorista es el armamento, 
hasta el punto de que 
cuando sustraen armas por 
la fuerza hablan en todos 
sus comunicados de 
“recuperación de las armas 
del pueblo”.

El arma le fue ocupada a 
Javier Echevarría Fardo, 
quien se recupera de ¡as 
heridas recibidas cuando 
huía y a María Josefa 
Alarcón, que empleaba el 
nombre falso de Noemi Gil 
"Serrano.

Según las amas de 
casa de Vigo:

LA CAMPAÑA 
"PRECIO 
ESTABLE", UN 
FRAUDE AL 
CIUDADANO

V 1 G O, 5 (Europa 
Press).— La Asociación de 
Amas de Casa de Vigo ha 
calificado de “Inútil, 
inoperante, innecesaria y 
engañosa’’ la campaña 
“precio estable”

En el c omunicado se 
señala que tal campaña “es 
un fraude al ciudadano 
español, porque le cuesta al 
pats 600 millones de 
pesetas; porque este 
despilfarro se salta todas Jas 
normas de austeridad; y 
porque esta campaña es 
totalmente inoperante, 
como lo demuestra el 
continuo aumento de los 
productos de primera 
necesidad”.

AL NOBEL 
POR LA CRISIS

El premio Nobel se otorga a un señor o un grupo de 
señores que ha realizado una labor singular o un 
descubrimiento notorio en las Letras o en las Ciencias. 

Pues yo creo que en 1978, por excepción, el Nobel de 
Economía debería ser concedido a un país. Y de todos los 
países el que más méritos reune para el .Nobel de 
Economía es el nuestro porque ha realizado un 
descubrimiento sensacional: conseguir que cada día se 
viva mejor con menos trabajo^'

Fijémonos si no en España. Su productividad es baja, 
el crecimiento industrial casi nulo, y sin embargo los 
salarios resultan cada vez más altos. Los salarios suben 
para compensar los aumentos de precios, pero el caso es 
que crecen. Y si no hubiera de dónde no podrían hacerlo.

Dicen que hay mucha crisis económica y lo cierto es 
que se trata de una extraña crisis, porque si interrogamos 
a la gente, todos han oido hablar de ella y ninguno la 
acusa. Por más que encarezcan los colegios nadie saca a los 
niños de los estudios. Por más que suba la gasolina, nadie 
vende o encierra el coche. Llegaron las vacaciones de 
Semana Santa y las ciudades se nos despoblaron porque 
todo el mundo se marchó de viaje. Las carreteras estaban 
imposibles y los hoteles se hallaban al completo en los 
puntos turísticos.

En el plano laboral se dice que no hay trabajo, y lo 
cierto es que si llama usted a alguien para que le arregle un 
grifo en casa o le fije un ladrillo, no acude ni aunque se 
ponga de rodillas. Y en las fábricas y las oficinas, aparte 
de la jornada laboral de cinco días, las fiestas y los 
puentes, cuando no están de paro por reivindicación 
laboral, están de huelga por una protesta o una 
solidaridad.

Trabajamos mucho menos que otros' países, 
producimœ menos que en otros tiempos, y el público en 
vez de renunciar a comodidades parece disfrutar de mayor 
bienestar, ya que el sacrificio brilla por su ausencia. En 
buena lógica todos los ciudadanos deberíamos ser 
víctimas de esta situación de deterioro, pero no las hay o 
son muy pocas, ya que no se ve al que se sacrifica, al que 
gaste menos o a quien esté dispuesto a trabajar en lo que 
sea. Ciertamente muchos se quejan, pero las actitudes 
consumistas les contradicen.

Aquí no hay más que una explicación; en Españá 
hemos descubierto el modo de vivir estupendamente con 
una producción mínima. Cómo lo conseguimos, no lo sé, 
pero los hechos lo desmuestran. La utopía es una realidad. 
La maldición bíblica de ganar el pan con el sudor de la 
frente se ha neutralizado. La mayoría de los españoles 
tienen pan suficiente y casi ninguno suda.

Ahora sí que nos van a envidiar con razón en el 
extranjero. Mas al margen, lo menos que podrían hacer es 
darnos el Nobel por este descubrimiento.
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Tarrade/ias-Martín VH/a
H EL CONSEJO DE MINISTROS 

DEL VIERNES SERA BREVE
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Madrid, 5 (Europa 
Press).—A las once menos 
cinco de la mañana se 
reunió el presidente de la 
Generalidad, honorable 
Tarradellas, con el ministro 
del Interior, don Rodolfo 
Martín Villa, en la sede de 
dicho departamento.

Entre los temas a tratar 
en dicha entrevista, se

encuentran al parecer lo 
siguientes:

—Orden público, a nivel 
de todo el Estado español y 
concretametne en Cataluña.

—Aspectos referidos a la 
tutela de los ayuntamientos 
catalanes por parte de la 
Generalidad.

Como se sabe, uno de los

deseos de la Generalidad es,
a largo plazo, poder 
encargarse del orden público 
en Cataluña. Sin embargo, el 
señor Tarradellas ha 
manifestado en repetidas 
ocasiones que esto, por el 
momento, no es posible, y 
que se trata de una 
intención de la Generalidad 
a muy largo plazo.

MADRID, 5 (Europa 
Press).—El Consejo de 
Ministros será convocado 
para el viernes próximo, 
salvo que el Pleno del 
Congreso, que comienza 
esta tarde, obligue a retrasar 
la convocatoria, según se ha 
informado a Europa Press 
en fuentes competentes. 
Oficialmente no ha sido 
covocado, pero los

■ Salvo que el Pleno del Congreso 
obligue a retrasar la convocatoria

departamentos ministeriales 
tienen preparado el material 
que será s ometido a 
deliberación del gabinete.

De cualquier forma, se 
tratará de una reunión de
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Bilbao, .5 (Europa Press).— 
nce vehículos propiedad de 

u (iuaruia Civil de
ilbao han quedado ao last ados 

* desplomarse, a las 8 de la 
.^rde de ayer, ÿ como 
onsecuencia de las últimas 
uvías c aid as en Vizcaya, un 

21“? metros de altura y dO 
¿ en el interior del
*‘;uartelamiento de La Salve.

Según han informado a 
FZuropa Press uno de los 
centinelas del acuartelamiento, 
en el lugar del dernimbainiento 
suelen jugar los hijos de los 
guardias civiles de la 
Comandancia. Debido a la 
lluvia, en el momento de 
producirse el derrumbamiento 
el lugar se encontraba desierto, 
excepto los dos centinelas que 
vigilan la zona de aparcamiento

de vehícuhxs.
.No se han registrado 

de.sgracias personales, aunque se 
temió en un primer momento 
que en el inlerior de algún 
vehículo se encontrara alguno 
de sus propietarios. El teniente 
corone! dio orden de pasar lista, 
comprobándose que no faltaba 
ningún guardia, lo.s daños 
materiales pueden valorarse en 
unos .3 millones de pesetas.

UNA MUJER MATA 
>4 SU HIJO DE UNA 
BRUTAL PALIZA

BILBAO, 5 (Europa Press).— Una madre ha matado a su 
hijo, de 8 años de edad, en la localidad vizcaína de 
Somorrostro, tras propinarle una fuerte paliza, según 
informa hoy el diario “Deia". Se trata de Rosalía Remesal, 
que golpeó a su hijo de modo brutal, a juzgar por las heridas 
que presentaba el cadáver del niño, José Vicente Pérez.

El niño fue encontrado muerto por su padre, hacia las 
siete de la tarde de ayer. Según los médicos, el pequeño 
había fallecido siete horas antes. La madre manifestó que la 
agresión la realizó hacia las doce del mediodía. Algunos 
vecinos han declarado que eran frecuentes las palizas y 
malos tratos al pequeño, por parte de la madre.

El suceso se ha producido coincidiendo con un 
fratricidio ocurrido ayer en Bilbao, en la calle Machín, 
Tomás Villegas, de 39 años de edad, casado con cuatro hijos . 
natural de Bilbao, resultó muerto presuntamente por su 
hermano, Luis Villegas, soltero, domiciliado en la misma 
calle en el piso superior.

corta duración. Es muy 
probable que no se 
prolongue más de las cinco 
o seis dé la tarde, puesto 
que no irán temas 
destacados. Uno de los 
motivos es que el presidente 
del Gobierno se entrevistará 
con Josep Tarradellas el 
mismo viernes y que 
después le invitará a una 
cena en el palacio de La 
Moncloa. En cuanto a las 
denominadas medidas 
antiterroristas, fuentes del 
Gobierno han señalado a 
Europa Press que la 
comisión general de 
subsecretarios no tocó para 
nada este tema, puesto que 
el paquete de proyectos de 
ley está todavía en estudio 
Y será amplio. Cada derecho 
V libertad fundamental que 
quede afectado por estas 
medidas exigirá un proyecto 
de ley. Tampoco se espera 
que el Consejo de Ministros 
tome la decisión de aprobar 
estos proyectos de ley, que 
por su envergadura han de 
ser objeto de más de un 
Consejo de Ministros.
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La "renta de tabacos
UE el personal está alborotado con las recien- 
tes subidas de distintos servicios y suministros 

para-estatales es un hecho evidente que se refleja cada 
dia en los comentarios de la calle donde las gentes no 
se recatan en proclamar que la “primera encarece- 
dora" de la vida nacional es la propia Administración 
que, de paso, también hace un negocio redondo en 
cada subida de precios.

Sabido es que la subida de los precios 
del tabaco va a reportar al Estado veinte mil 
millones de pesetas, pero también es cierto que 
los márgenes de beneficio para Hacienda 
estaban reduciéndose considerablemente en el 
tabaco rubio a cifras que no llegaban a 1,50 pts. 
por cajetilla. Los comentaristas argumentan y 
no les falta razón que si, efectivamente era 
preciso aumentarlos precios, por qué no se hizo 
escalonadamente a lo largo de estos cuatro años 
atrás en lugar de hacerlo fulgurantemente hasta 
un 50 por ciento en algunos casos. Parece que 
todas las culpas hay que cargarlas en que los 
precios del tabaco y la gasolina incidían 
fuertemente en los índices del coste de la vida, 
lo que la’ Administración ha intentado retirar 
en distintas ocasiones.

Tras un íHBS d© 
huelga Y 3'93^3«*®®

Cadiz, 5. (Logos).—‘Próxi
mamente podría quedar firmado el 
convenio colectivo para la flota 
pesquera de arrastre, en huelga 
desde nace un mes. Esta es la 
impresión que se ha sacado, tras 
la reunión d« cerca de cuatro 
horas que fian mantenido las 
partes social y empresarial y que 
ha servido para crear un clima 
de distensión tras los incidentes 
callejeros del lunes.

Los acuerdos pactados son la 
celebración de una asamblea de 
trabajadores para que sus 
representantes tengan el 
respaldo de la mayoría para 
seguir negociando sobre los 
acuerdos ya anteriormente 
tomados. Por su parte, los 
armadores se reunirán en su sede 
social.

En la nueva reunión 
convocada se confi'a en llegar a 
una negociación que podría 
concluir con la firma del 
convenio y solventar así una 
situación que ha dado motivo a 
graves alteraciones de orden 
público en la ciudad.

LA COAGDICE NO 
A LAS ELECCIONES
A CAMARAS AGRARIAS

MADRID, 5 (Logos).—La 
Coordinadora de Orgamzaciones 
de y^ricultores y Ganaderos 
(COAG) no se presentará a las 
elecciones a cámaras agrarias

CADIZ: RENACEN
LAS ESPERANZAS

LAS REUNIONES DE LAS PARTES 
IMPLICADAS, DENOTAN UN CLIMA 
DE DISTENSION PROPICIA A LA 
SOLUCION DEL CONFLICTO

según ha decidido tras la 
reunión de representantes de las 
distintas uniones que la forman.

Esta decisión ha sido tomada 
pese a que algunas de las 
uniones han decidido por su 
parte participar por lo que el 
comunicado de la Coordinadora 
expresa como objetivo común 
de todas ellas “anular las 
cámaras que nos quieren 
imponer” elaborando “la 
estrategia más adecuada para 
destruirlas desde dentro o desde 
fuera”.

La COAG reafirma su 
rechazo de las cámaras agrarias 
atribuyendo su imposición al 
partido en el poder y exigiendo 
a cambio unas elecciones 
sindicales en el campo “a través 
de la cuales se mida la 
representatividad real de los 
agricultores y ganaderos”. Por 
último, defiende la idea, ya 
expresada en anteriores 
ocasiones de la creación de un 
organismo de servicios agrarios, 
sin elecciones, que dependa 
exclusivamente “ del Ministerio 
de Agricultura, o en su caso de 
las instituciones autonómicas”.

EL SENADO^
MED/O }MC/O

MADRID, 5 (Logos).—El Pleno del Senado ha aprobado ayer por unanimidad la 
proposición de ley sobre los enterramientos en los cementerios municipales que 
presentó el senador Real^ Justino de Azcárate, de la Agrupación Independiente. Esta 
proposición de ley, que pasa ahora a la aprobación del Congreso elimina cualquier típo^ 
de discriminación religiosa o política para el enterramiento en los cementerios 
municipales.

El Pleno acordó también incluir por setenta y cinco votos a favor de UCD y los 
senadores reales, y cincuenta y dos abstenciones del grupo socialista. Entesa deis 
Catalans y progresistas y socialistas independientes, un anexo al reglamento regulando 
provisionalmente el voto de censura y la cuestión de confianza.

El Pleno del Senado se inició 
con escasos senadores en los 
escaños y un solo miembro del 
Gobierno en el banco azul. 
Oreja. Después se fueron 
agregando los restantes 
ministros que finen la condición 
de senadores. El tumo de 
preguntas al Gobierno lo 
inauguró el senador del PSI, - 
Huerta Argenta que preguntó 
sobre la utilización de salones de 
actos de centros de enseñanza 
f»or partidos políticos 
egalizados. Pero como no 

estaba el subsecretario de

HUELGA LEGAL 
DEL SECTOR 
DEL METAL 

SAN SEBASTIAN, 5 
(Logos).—Casi la totalidad de los

5

ochenta mil trabajadores del 
sector del metal han secundado 
la huelga legal que se ha iniciado 
en Guipúzcoa con carácter 
indefinido y que convocó la 
comisión negociadora del 
convenio provincial de este 
sector, compuesta por las 
centrales sindicales 
CC.OO,UGT, LAB, SU, CSUT, 
y USO, como medida de presión 
ante la actitud de la patronal de 
no acceder a las demandas de los 
obreros.

A esta convocatoria no se ha 
sumado la central ELA-STV, 
que permanece fuera de la mesa 
negociadora, aunque numerosos 
afiliados han secundado la 
huelga. El pasado viernes este 
sector protagonizó un paro 
general de 24 horas en apoyo de 
sus reivindicaciones al no 
obtener respuesta positiva de la 
patronal.

Educación y Ciencia para 
contestarle, el senador de UCD 
Fernández Galiano, demoró la 
respuesta. Entró pues el senador 
socialista Mora Esteba a 
preguntar sobre el 
autoabastecimiento de petróleo 
y los recientes hallazgos de 
bolsas de hidrocarburos en el 
Mediterráneo, especialmente 
cerca de Baleares. Le contestó el 
Combarlo de Energía y Minas 
del Ministerio de Industria, Lub 
Magaña, que está por ver si 
existen esos hidrocarburos de 
que tanto se habla. Relató cómo 
se están haciendo los estudios y 
exploraciones en aguas 
profundas próximas a Baleares, 
pero que todavía no están 
concluidos, por lo que cualquier 
manifestación sobre la 
existencia de hidrocarburos en 
la zona es especulativa, ya que la 
existencia de esos hidrocarburos 
no está demostrada. Dijo que 
faltaban unos meses para 
concluir los estudios y que en 
cualquier caso un sesenta por 
ciento de la zona a explorar 
quedaba fuera de las 
posibilidades de prospección por 
estar debajo de los mil 
quinientos metros de 
profundidad, límite a partir del 
cual no existe tecnología 
apropiada, aparte de que es 
sumamente costosa. Podría 
pensarse en el futuro, cuando la 
tecnología avance en esa zona, 
que lo está siendo a gran 
celeridad.

No obstante, dijo qüe cada 
sondeo de las exploraciones que 
se están realizando en la costa 
por encima de los mil quinientos 
metros de profundidad, cuestan 
mil millones de pesetas cada 
sondeo, por lo que hay que ir 
con cautela en las inversiones.

El senador y subsecretario de 
Elducación y Ciencia, Fernández 
Galiano, se incorporó a la sesión 
y pidió excusas por no haber 
podido llegar a tiempo por 
cuestiones de trabajo y 
manifestó su disculpa también a 
los dos grupos parlamentarios 
socialistas y PSÎ que habían 
,manifestado su protesta por la 
suencia de Fernandez Galiano, 
ciñéndose a la pregunta el 
senador Huerta Argenta

manifestó que la utilización de 
locales en los centros escolares . 
estatales para las reuniones 
habituales de los partidos 
políticos no parece procedente 
por razones de adecuación

Se aprobó /a e/iminación 
de cualquier discriminación, 
religiosa o política en los 
camposantos municipales

pedagógica, cultural y docente. 
Solamente se pueden utilizar en 
las campañas preelectorales, 
afirmó que no cedían a ningún 
partido a través de sus 
profesores, pero no en contacto 
con los políticos, manifestó 
respondiendo el Sr. Huerta, que 
dijo que la presencia de los 
partidos políticos en los centros 
escolares podía suponer un 
modo de que los niños se fueran 
habituando a la política.

Después intervino en el 
podium el senador del grupo 
parlamentario socialista Cebo 
Montero Rodríguez, sacerdote, 
que preguntó sobre los traslados 
forzosos de profesores de EGB 
de las provincias gallegas. Le 
contestó también el 
subsecretario de Educación y 
Ciencia, senador de UCD, 
fernandez Galiano, quien dijo 
que estos problemas afectaban 
no sólo a los profesores de EGB 
de Galicia sino a los de toda 
España, ya que el cuerpó de 
profesores de EGB es de nivel 
nacional. Argumentó que hay 
más maestros gallegos que los 
que tiene^ necesidad Galicia. 
Incluso con las plazas escolares 
que aún han de crearse en los 
próximos años dentro de la 
región gallega.

LLUVIA DE CREDITOS 
EXTRAORDINARIOS

La Comisión de Presupuestos 
del Congreso estudia Ia 

concesión de créditos 
extraordinarios por un imports 
global de 10.700 millones de 
pesetas, mientras que tiene 
pendientes de dictámen otti 
serie de créditos extraordinarios 
por un importe global de 11.200 
millones. Es decir, en el primer 
trimestre del año, por la vía de 
los créditos extraordinarios y 
suplementarios, el presupuesto 
está rozando el límite de 
crecimiento previsto en la 
vigente Ley de Presupuestos del 
año en curso.

Entre los créditos 
extraordinarios, el más 
voluminoso es el que 
corresponde a los 14.b02

millones para subvencionar ! 
RENFE el ejercicio del año 
pasado. Hay pendiente de 
dictámen otro crédito de 8.008 
millones para financiar 1« 
servicios de la Adminbtración 
Institucional de serciciosj 
socio-profesionales, que tiene; 
una enmienda socialista a la 
totalidad. También entre los 
créditos pendientes se encuentn 
uno de 1.328 millones para 
abono del subsidio de 
desempleo o ayudaS;i 
equivalentes a la jubilación 
anticipada a los trabajadores de 
la flota pesquera del norte y 
noroeste de España y 
subvenciones a los armadores de 
la misma flota. Otro crédito de 
1.537 mUlones para abono déla 
Compañía Trasmediterránea de 
las diferencias en la explotación 
de los servicos de 
comunicaciones marítimas de 
soberanía del año 76. Otro de 
1.072 millones para 
subvencionar al sector de la 
pesca, suministro de gas-oil Y 
fuel-oil desde el 1 de julio al 3Ô 
de septiembre del año pasado, y 
otro de 3.190 millones para el 
Fondo Nacional de Cooperación 
Municipal Otros 1.217 millones 
para el FORPPA; 8.309 para el 
déficit de HUNOS A del 77; 690 
millones para la empresa Medio® 
de Comunicación Social y del 
Estado y 233 millones para la 
reconstrucción de instituciones 
penitenciarias recientemente 
víctimas de la revuelta en las 
prisiones, así como 593 millones 
fiara hacer frente a los gastos de 
a devaluación de la peseta.

e/día
SANTORAL: S. Vicente 

Ferrer, confesor y Sta. Irene, 
virgen.

EL SOL: sale a las 5,53 y se 
pone a las 18,43 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 4,38 y se 
pone a las 16,38 (hora solar).

Norte veo al mediodía, 
señal del sol al otro día.

1 792,- Revolución francesa: se 
prohibe en Francia el uso de todo traje 
religioso y eclesiástico.

1840.- En Mirajlores, cerca de Lima, 
muere el general Mariano Ne cochea, 
valeroso guerrero argentino en las 
campañas por la emancipación. Había 
nacido en 1 791.

1862. - Nace en Madrid, José francos 
Rodriguez, hijo de un modesto cochero. 
Fue médico, escritor, periodista y 
político. Entre otros cargos, fue ministro 
de Instrucción Pública y presidente de la 
Asociaciórr de la Prensa de Madrid.

1892.- Actúa por primera vez err 
público el “Orfeó Catalá”, en concierto 
organizado por el maestro Antonio 
Nicolau, en la sala Bernareggi, de la'calle 
Poniente, de Barcelona.

efemérides
1900.- Nace el actor norteamericano 

Spencer Tracy. Triunfó en el teatro antes 
que en el cine.

1904.- Se declara monumento 
nacional la iglesia de Ntra. Sra. del Pilar 
de Zaragoza.

1916.- Nace en la Jolla (California) 
Gregory Peck, uno de los más famosos 
galanes de Hollywood.

1930. - Haile Selassie es proclamado 
emperador de Etiopía, a la muerte de su 
tia la emperatriz ¿aoditu. Haile Selassie 
hubo de hacer frente a la invasión

italiana de 1936, y vivir en el destierro 
hasta la victoria aliada de 1945, en que le 
fue devuelto el trono.

1947.— Fallece en Buenos Aires la 
popular escritora chilena Emma de la 
Barra, conocida con el seudónimo de 
“Cesár Duayen”. Una de sus obras más 
celebres es “Stella”, había nacido en 
1861.

19 76.- Veintinueve reclusos de la 
cárcel de Segovia consiguen fugarse.
V 1977.- Carlos Prio Socarras, último 
presidente constitucional de Cuba, se 
suicida en el garaje de su casa de Miami 
Beach (Florida!, disparándose un tiro al 
corazón. Antes de morir dijo que el 
disparQ se lo había hecho él mismo.

e/ tiempo

No sabe la zorra con 
quien se toma.

•lo sabe mandar quien no 
abe obedecer.

MADRID, 5 (Efe).-En la 
carretera de Madrid a Segovia, 
N-601, es necesario el uso de 
cadenas en el puerto de

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

Navacerrada.
En los demás itinerarios de 

interés general o principales puertos 
de montaña no es necesario

MADRID, 5 
(Efe).-Mañana habrá 
nubosidad variable coo 
chubascos en todas Ni 
regiones de la Península Y 
Baleares, según el Servicio 
Meteorológico Nacional.

Las precipitaciones serán 
más intensas en el área 
mediterránea, donde además 
podrán ser de orige" 
tormentoso. En Canarias 
habrá intervalos nubosos coi 
alguna llovizna aislada.

Los vientos serán do 
componente norte y 
temperaturas continuarán 
moderadas.
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Hoy, en toda España Para el 35 por ciento de 
los encuestados de Icsa-Gallup

muiB«
En las grandes empresas 
se están produciendo paros 
de media y una hora

Afectan a “Renfe”, “Iberia 
Correos, Teléfonos y varias 
grandes empresas
MADRID, 5 (Europa Press).— Esta mañana, desde 

primera hora, han comenzado a registrarse paros de 
una hora en toda España siguiendo la convocatoria de la 
CES (Confederación Europea de Sindicatos) para una 
jornada de lucha contra el paro, que en España ha sido 
secundada por las centrales sindicales.

, RENFE

Hasta las 11 de la mañana, 
UGT y Comisiones Obreras 

. confirmaron que el personal de 
■ RENFE paró en Madrid entre 

las 9 y 10 de la mañana, 
afectando a todos los servicios y 
plantillas. Los convoyes han 
estado detenidos en las 
estaciones También ha habido 
paro total del personal

circulaban ningún tren por su 
red.

METRO

EL GOBIEñ/VO
CULPABLE
DEL PARO

madrugada / en la Compañía 
Telefónica Nacional de España, 
en los tres turnos de 8 a 8,30 de 
11,15 a 11,45 y de 5 a 5,30.

En los centros de enseñanza 
se celebró un paro de una hora 
de duración, a partir de las 10 
de la mañana.

VIZCA YA
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líente de 
I de 8.008 
inciar los 
inistración 
serciciosL* 
que tiene^ 
lista a la 3 
entre los 2 
encuentra i 
mes para 5 
idio dt 
a y u d ai,., 
jubilación ' - 
¡adores de 
1 norte y 
paña y 

1 adores de 
crédito de 
3ono de la 
rránea de 
aplotación 
: o s de 
timas de 
. Otro de 
s para 
or de la 
gas-oil y 
ulio al 30 
pasado, y 
es para el 
operación 
7 millones 
)9 para el 
el 77; 690 
a Medios 
áal y del 
s para la 
tituciones 
mtemente 
ta en las 

1 millones 
gastos de

seta.

farro viario de Irún, Alicante, 
Avila y Valladolid.

AVIACION CIVIL

En Aviación Civil se ha 
registrado un paro total del 

; personal de los aeropuertos de 
■ Madrid y Barcelona, entre las 9 

y 10 de esta mañana. Sólo ha 
i habido un incidente, al 
> producirse el aterrizaje de tres 

aviones en Barajas durante la 
hora de paro decretada por los 

, trabajadores. El comité de huelga 
‘ del aeropuerto envió a estos 

aviones a una pista apartada sin 
atenderles, procediendo a 
investigar los hechos y las 
responsabilidades a que haya 
lugar.

El personal del "metro" y 
"sub urbano" de Madrid, ha 
permanecido en paro entre las 
11 y 11,30 de esta mañana.

No se ha producido ningún 
incidente y el público no ha 
mostrado actitud de protesta, ya 
que conocía los motivos del 
paro, ampliamente anunciados a 
través de los medios de 
comunicación

Esta tarde entre las 5 y 5,30 
el turno de tarde del "metro^y 
"suburbano" observará media 
hora de paro, al igual que sus 
compañeros del turno de esta 
mañana.

Por su parte, los ferrocarriles 
suburbanos y los autobuses de la 
compañía ''Tugbsa", 
Transportes Urbanos del Gran 
Bilbao, pararon esta mañana 
durante una hora, lo que motivó 
que los pasajeros tuvieran que 
bajar allí donde se encontraba 
cada coche.

Todas las centrales sindicales 
de Vizcaya, excepto ELA-STV 
(A) y CNT, se han sumado a 
esta convocatoria y han 
recomendado a sus afiliados que 
suspendan durante una hora la 
actividad laboral, 
preferiblemente al final de la 
jornada.

Sin embargo, varias empresas 
de la zona del duranguesado 
pararán cuatro horas en defensa 
de sus reivindicaciones laborales

VALENCIA

apreciable de la realización de la 
huelga, a la hora señalada tanto 
los autobuses como el "metro" 
se han detenido en la parada 
más próxima al lugar donde se 
encontraban y han permanecido 
allí estacionados durante una 
hora. El transporte público 
efectuará otro paro similar a las 
cinco de la tarde y un tercero a 
la una de la madrugada, 
correspondiente a cada uno de 
los turnos de trabajo de mañana, 
tarde y noche

Por el momento se desconoce 
la repercusión que el paro 
convocado tiene en fábricas y 
talleres. En algunas obras ha 
sido también posible comprobar 
que los trabajadores han cesado 
en su trabajo durante el período 
señalado por la convocatoria.

TRANSPORTES

Tal como estaba previsto, el 
personal de la E.M.T. (Empresa 
Municpal de Transporte) de 
Madrid ha parado esta mañana 
entre las 11 y 11,30.

Aunoue no se han facilitado 
datos exactos del número de 
líneas y autobuses urbanos que

CORREOS

En Correos, el personal de 
Madrid ha parado a las nueve y 
media de la mañana durante 
media hora.

Hasta las doce del día de 
hoy, la jornada de paro parcial 
se desarrolla en toda España con 
absoluta normalidad.

Según las mismas fuentes, a 
esta hora se habían producido 
paros en numerosas empresas, 
pero no en todas. Por ejemplo, 
^n Santander hubo empresas en 
las que únicamente pararon un 
tiempo los trabajadores afiliados 
a las centrales sindicales que han 
firmado la convocatoria, 
mientras que trabajadores sin 
afiliar han seguido normalmente 
sus tareas profesionales. El 
transporte por carretera 
funcionó normalmente, el sector 
público registró algunos paros.

Como detalle anecdótico, los 
trabajadores de Renfe en Cáceres 
estuvieron parados entre las 
nueve y las nueve y diez de la 
mañana. En estos momentos nó

han parado, fuentes de 
dirección confirman que 
menos el 50 por ciento de 
vehículos quedaron parados

la 
al 

los

Esta tarde los autobuses 
urbanos de Madrid pararán otra 
media hora entre las 5 y 5,30

Durante la mañana han 
parado 8.000 taxistas de 
Madrid, entre las 11 y 11,30 lo 
que significa más del 50 por 
ciento del total de los 
trabajadores de este sector, que 
alcanza los 14.200. Esta tarde, 
los taxistas madrileños pararán 
otra media hora, a partir de las 
cinco.

En Valencia, los autobuses 
urbanos de la empresa "Saltuv" 
hicieron paro en oficinas de 11 a 
12 y en la prestación de 
servicios, de 11,30 a 12,30. Los 
taxis celebraron una asamblea 
en el parque sindical y pararon 
de 11 a 12, lo mismo que 
Telefónica, Renfe e Iberia.

También pararon a esta 
media hora, las empresas 
"Privase", Nacional Elcano, 
"Macóse", Unión Navel de 
Levante y otros del sector del 
metal. En algunas empresas 
textiles de Valencia se amenezó 
con despidos de los 
trabajadores, en el caso de ir al 
paro a pesar de que el acuerdo 
se votó en asamblea.

Conocidas las primeras 
informaciones sobre la 
repercusión de la jornada contra 
el paro en los centros de trabajo, 
CC.OO. ha hecho público un 
comunicado en el que se felicita 
por la respuesta de los 
trabajadores y por la celebración 
de_ la jnisma sin ningún 
incidente.

Asimismo, CC.OO. y U.G.T., 
señalan que el paro ha 
desmentido las tergiversaciones 
que sobre la jornada se habían 
dado medidas urgentes contra el 
desempleo.

CADIZ: Las grandes 
empresas gaditanas hicieron un 
paro laboral de una hora.

En Granada se espera que 
aproximadamente un 40 por 
ciento de la población laboral 
secunde el paro.

En Alicante los transportes 
urbanos pararon solamente 
media hora. La industria del 
calzado, en cambio, trabajo 
normalmente. Mañana inician 
una h uelga legal.

En Murcia hubo normalidad 
absoluta durante toda la 
mañana. Las primeras noticias, 
de fuente gubernativa, indican 
que no se registro ningún 
paro.

(CONTINUA EN LA 
ULTIMA PAGINA)

MADRID, 5 (Europa Press).—De acuerdo con una 
encuesta de ICSA-GALLUP sobre la situación del paro en 
España y en diferentes países lo suficientemente 
contrastados, que publica hoy el periódico "Cinco Días”, a 
finales de 1977 la opinión pública española era ante todo 
pesimista. Su opinión, objetivamente paralela a la realidad, 
suponía que esta circunstancia social (el paro) seguirá 
aumentando a lo largo del presente año. Al contrario que en 
España, la encuesta señala que en Europa se aprecia una 
evolusión favorable de la opinión.

Las causas de los altos índices de paro obrero alcanzado 
en el mundo son los Gobiernos y la marcha de la economía 
mundial, a juicio de los encuestados. En este contexto, sin 
embargo, para España el Gobierno es el principal 
responsable, mientras que para el resto de los países 
europeos el principal motivo generados de paro es la marcha 
de la economía mundial a partir de 1973.

Contra el 35 por 100 de los españoles que consideran 
que el Gobierno es el responsable del paro, en Suiza 
comparte la misma opinión el 9 por 100, el 19 en 
Inglaterra, el 22 en Canadá, el 36 en Alemania Occidents y 
el 58 por 100 en la India.

Mientras en España el 48 por 100 de ios encuestados 
afirman que el Gobierno no está haciendo lo suficiente para 
frenar el paro, en Suiza señalan lo mismo el 26 por 100 en 
Canadá.

Los subsidios a los parados, demasiado bajos en España 
para el 43 por 100, son demasiados bajos para el 13 por 100 
de los ingleses, el 11 por 100 de los alemanes occidentales, 
el 12 por 100 de los canadienses y el 10 por 100 de los 
suizos.

ADIOS
MADRID, 5 (Europa Press). - El ministro de Comercio y 

Turismo va a presentar a un próximo Consejo de Ministros 
el proyecto de ley, que ya tiene ultimado su departamento, 
para la transformación de la Comisana de Abastecimientos 
y Transportes, con el fin de tener un menor 
intervencionismo del mercado.

¡Queremos
hacer amigos!

VENGA A ESTA su CASA...

UNA HORA MAS DE TRABAJO

BARCELONA: A LAS 
11 PARARON TODOS 
LOS TRANSPORTES 
PUBLICOS

Los trabajadores de Leyland 
España han decidido hacer una 
hora m¿s de trabajo y destinar el 
importe de dicha hora extra a la 
solución del desempleo.

Según los datos recogidos por 
Efe hasta las 12,30 de este 
mediodía, estaban previstos 
paros en la rama de hostelería, 
de 13 a 14 horas, en las salas de 
fiestas, de una a dos de la

BA R CE LONA, 5 (Europa 
Press). — A las once en punto de 
la mañana se han detenido todos 
los transportes públicos, de 
acuerdo con la convocatoria 
efectuada por todas las centrales 
sindícales para que se efectúe un 
paro de una hora en señal de 
protesta por el paro obrero.

Este paro de los transportes 
públicos ha sido la primera señal
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SE CAYO DE LA AUTOPISTA
Madrid.— Dos jóvenes resultaron gravemente heridos al precipitarse el turismo en el que 
viajaban desde un paso elevado a la autopista M-30. El suceso se produjo entre los puentes 
de Ramón y Cajal y de la Estación de Chamartín que cruzan dicha autopista. El vehículo, al 
parecer, había sido robado. En la fotografía, el turismo completamente destrozado, después 

del acciden te. (Foto Efe)

PROXIMAMENTE EFECTUA
REMOS CAMBIO DE RAZON

Confeccionamos prendas a 
medida en toda ciase de pie/

TEMPORADA EXTRA DE PRIMAVERA
VENTAS: escosurAz 14

ZARAGOZA - 1
TELEFONO 25 01 49
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En su carrera hacia un gobierno de coalición con UCD

fraga ENGORRE a
MADRID 5 (Logos).- Manuel Fraga Iribarne, ha insistido en la necesidad de que se 

llegue a un Gobierno de coalición entre UCD y AP.
"Entedemos que España no puede ser gobernada por un gabinete en minoría débil 

que pacta en zig-zag a cada momento. No se trata de ir a un “totum revolutum , hay 
que buscar otro modelo. Frente a los que se han propuesto por otras alternativas,. 
Alianza Popular propugna la constitución de una nueva mayoría y de un Gobierno de 
coalición. Entendemos que esto podrá llegar a hacerse o no, pero dudamos de que en 
este momento pueda haber un Gobierno serio de coalición sin que participe en él 
Alianza Popular. Vean ustedes lo que ha pasado en Francia. Desde luego, si esta 
experiencia que Alianza Popular propugna no sale, el pueblo español juzgará y también 
habrá de saber por quien no sale”, ha dicho el líder de Alianza Popular en rueda de 
prensa.

Este Gobierno de coalición -ha continuado- podría hacerse no solamente para
concluir el proceso constitucional, sino 
puntos”.

determinados temas electorales y otros

SE GOBIERNA POCO

Fraga manifestó que a su juicio no 
entendía a Viivel suficiente la respuesta
indirecta que había recibido de Unión de 
Centro Democrático a través deltravés del
secretario de información del partido 
respecto a que UCD no entraría en
Gobierno de coalición con Alianza
Popular. Fraga dijo que en el contexto de 
su intervención del Congreso de hoy 
puede referirse al planteamiento de ese 
Gobierno de coalición. Un Gobierno que 
trataría de gobernar, que es lo que ahora 
se hace poco —dijo—. Un Gobierno que 
“se mojaría” y si no fuera posible hacerlo 
no estaríamos más tiempo del que fuera 
preciso.

.Previamente se había entregado a la 
prensa un comunicado respecto a la 
reunión de la junta directiva nacional de 
la Federación de Alianza Popular y la 
comisión permanente del partido 
unificado de AP en sesión conjunta. En 
esta sesión se examinaron la situación 
política y los calendarios previstos en el 
presente año. Se acordó proceder, una vez 
organizados a fondo los niveles nacional y 
provincial de AP, a completar con toda 
eficacia y solvencia, lo mismo los niveles 
comarcal y local, que el regional donde 
corresponda.

misma. No nos importa —manifestó— 
quedarnos solos en el tema de las 
nacionalidades. De algún modo hemos 
conseguido que ese tema se matice en la 
redacción del artículo segundo porque 
entendemos que el término es 
incompatible con la unidad nacional.

López Rodó al preguntarle una 
opinión sobre la marcha de la Generalidad 
de Cataluña, manifestó que la presidencia 
ha funcionado bien, mientras que el 
consejo ejecutivo no, puesto que apénas 
tiene atribuciones y hay discrepancias en 
su seno. Me abstengo de formular un 
juicio definitivo sobre el consejo ejecutivo 
que casi no ha tenido ocasión de 
estrenarse.

Pastor Ridruejo, respecto al tema de 
la pena de muerte reiteró su postura de 
que no compartía la opinión de Fraga de 
que en determinados momentos como el 
actual en que la sociedad está acosada por 
el terrorismo pudiera ser justificable el 
mantenimiento de la pena de muerte.

UNA LANZA POR LOS EMPRESARIOS

AP fijó criterios sobre el proyecto de 
ley de Acción Sindical en la empresa, 
sobre el cual entiende que debe ser 
retirado por el Gobierno porque ha sido 
modificado sustancialmente por la 
ponencia en términos que comprometen el 
principio de libertad de empresa y de 
economía de mercado, que por ello 
prejuzga temas constitucionales que van a 
incidir, agravándola, en la difícil 
coyuntura empresarial y que al haber 
cambiado el ministro de Trabajo y otros 
miembros del Gobierno, debe ser objeto 
de nuevo estudio.

Por su parte, el vicepresidente del 
partido unido de Alianza Popular, Pastor 
Ridruejo, completó ésta información 
manifestando que para él el tema de la 
autogestión, que es el que se ha 
contemplado en el informe de la 
ponencia, es el punto máximo, de avance 
de la democratización empresarial. Hay 
que encontrar un punto crítico de 
equilibrio entre la autonomía y la 
autoridad —el proyecto ha roto ese punto
de equilibrio, puesto que altera los 
planteamientos empresariales del
momento presente y no hay 
que ir a su retirada.

Fraga Iribarne informó

más remedio

—también— 
informe delque sobre el tema del

proyecto constitucional no tenía nada 
que decir y oue él se limitará a estudiarlo 
el próximo sabado a fin de poderlo firmar
el lunes. Dijo que en cuanto al calendario 
eso dependerá de cómo vaya el debate en 
el seno de la Comisión Constitucional, 
pero que podía informar de que el 
presidente del Senado había afirmado en 
una reunión pública que él se 
comprometía a que en 35 días el 
Provecto Constitucional fuera tramitado, 
lo cual podía dar lugar a que quizá en el 
mes de julio, hubiera ya Proyecto de 
Constitución. Respecto al pleno de hoy 
manifestó que hasta que no oigan al 
presidente no juzgarían.

OTRA VEZ LAS NACIONALIDADES

Fraga dijo que no prejuzga que actitud 
tomaría AP respecto de la Constitución 
hasta que no concluyan ios debates de la

El tema puede ser planteado^ en
Sobre la posición de Alianza Popular 

respecto al tema de las autonomías Fraga 
manifestó que lo que se oponía era a la 
improvisación de las preautonomías. No 
somos partidarios —dijo— de los 
nacionalismos y menos de los 
separatismos, a los cuales no apoyaremos 
nunca. Hemos entendido que las 
preautonomías podían constituir una 
improvisación cuando estaba a punto de 
aprobarse la Constitución y sobre todo, 
porque el término de "nacionalidades” 
mitifica una palabra que es peligrosa. En 
algunos casos cabrían una serie de 
planteamientos específicos 
p r e a u t o n ó m i eos, como los que 
propusimos cuando fui ministro de la 
Gobernación para el País Vasco y para 
Cataluña, pero no este desatar de 
expectativas frustrantes.

Sobre el tema de las elecciones 
municipales Fraga dijo que sin haber 
resuelto el problema de las haciendas 
locales, sería malo para la democracia el 
convocarlas, porque en ese momento 
habría numerosa demagogia pero ninguna 
obra pública acometida por los 
ayuntamientos. En cuanto a si era 
partidario de que antes de las municipales 
llevar a cabo la covocatoria de las 
elecciones legislativas. Fraga Iribarne, 
manifestó que este es un tema que se va a 
tratar en el debate constitucional en 
relación con la disposición transitoria 
segunda propuesta por UCD, Unión de 
Centro Democrático está de acuerdo, en 
relación con este tema, en que hay que 
prolongar la vida de las actuales Cámaras 
entrando en vigor la capacidad de 
disolución de las mismas, pero no está de 
acuerdo en que en caso de que el

seguir y por ello hemos planteado 
formación de una nueva mayoría y de 
Gobierno de coalición. Y en eso estam

EL PLAN AP

Antes de la rueda de prensa, uno de 
miembros de la directiva, la señora Mi 
Vidaurreta, dio lectura a un resumer 
las conclusiones del segundo congi 
nacional de Alianza Popular. Puso 
relieve la democracia interna del partid 
de la federación y manifestó que 
ponencia política mantenía co 
orincipio la de una posición realista 
monarquía como norma de Estado, 
unidad nacional de España compat
con los pluralismos de una 
evolucionada, así como
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niveles y un Estado capaz de defende 
ley, el orden y la continuidad y, al mh 
tiempo, una enérgica promoción di 
Justicia social por parte de los podi 
públicos.

La ponencia económica la resu: 
desde el punto de vista de la defensa d 
economía social de mercado y la h 
empresa, con los objetivos básicos di. . . , sistema
estabilidad, tanto interna como extei^qye, or 
el pleno empleo, no sólo de las fuei^ se ha in 
productivas sino de los recuf' ei 
económicos, y el crecimiento económí gsta c 
así como la justicia en la distribución exterioi
los resultados del desarrollo, la ecc 
erradicación de la miseria, y mini econé 
familiar de ingresos. desequi

También Alianza Popular da priorMIbna ta;
al sector agrario, a la mejora de sus rent 1OO, y

CISMA EN TORNO A LA 
PENA DE MUERTE

Fraga reiteró que era cierto que Pastor 
Ridruejo se oponía por objeción de 
conciencia al mantenimiento de la pena 
de muerte, pero también era cierto que 
una gran parte de la directiva de AP 
estaba con él en el sentido de que en 
situaciones como las del terrorismo 
cuando se producen víctimas se podía 
mantener como castigo ejemplar el de la 
pena de muerte. Es cierto que he 
declarado que en estos casos la pena de 
muerte sería perfectamente lícito 
mantenerla.

Fraga dijo que en cuanto a la 
formación de un frente de 
centro-derecha, no ultra, no separatista y
no marxiste,
orimeros contactos.

se habían mantenido los
pero no se había

pasado de ellos, aunque de sus viajes por 
provincias podía constatar que cada vez 
se advertía que era más necesario la 
puesta en marcha de ese centro e incluso 
se atrevía a afirmar que si el tema se 
pusiera a referéndum en este momento se 
ganaría por una amplia mayoría. La 
constitución de ese frente o 
centro-derecha podía estar muy avanzada 
en el próximo verano.

•
 "Se formaría un gobierno 

que trataría de gobernar, 
que es io que ahora se hace 
poco"

“España no puede seguir 
gobernada por un gabinete 
que pacta en zig-zag”

preocupa España, y por 
ello planteamos la formación 
de una nueva mayoría"

Gobierno decidiera convocar nuevas 
elecciones legislativas disolviendo las 
Cámaras, estas elecciones se hicieran 
según la normativa electoral vigente, tal 
como propone, UCD, sino que una de las 
tareas fundamentales una vez que sea 
aprobada la Constitución será el hacer 
una buena ley electoral. Este es el único 
punto del que discrepamos respecto de la 
posición de UCD, en la disposición 
transitoria.

FAIR PLAY CON EL PC

Preguntado sobre su opinión sobre el 
PCE, un año después de su legalización 
Fraga manifestó que su opinión sobre el 
marxismo, el comunismo, y el 
eurocomunismo era conocida. No creo 
afirmó que sirva para resolver los 
problemas del país, pero mientras el 
Partido Comunista esté legalizado 
mantendremos correctas relaciones con él 
porque lo cortés no quita lo valiente.

Finalmente Fraga dijo que veía con 
grave preocupación la situación de 
deterioro del país porque se había 
deteriorado el respeto a la ley y el orden 
público v el proceso de degradación de las 
autonomías. Pero como somos 
posibilistas, creemos que así no se puede

V del medio rural, así como el impulí* superi 
la exportación, propone una refo” fundí 
agraria, propugna los comités de emp^ equilil 
libremente elegidos, los convei'j^^mome 
colectivos, el derecho a la huelgSi financ
como el derecho de las empresas al

■contpatronal.
En cuanto a la ponencia 

propugna por Alianza Popular la ®
de enseñanza, la libertad de los padr^* despm 
de los docentes para educar, funds' m 
gestionar centros de enseñanza, igual* • O" 
de oportunidades y la libertad de imp*' 
educación, desde diferentes creenci® 
confesiones, el fomento da 
investigación, etc.

necesí

1.- De 
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. >2.. D
La ponencia sobre medios g 

comunicación social propugns/i 
orotección por el estado de la íibertaH;^; 
expresión y de información, 
establecimiento de la cláusula

m ( 
asi 
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I financconciencia, la promoción desde' 
medios de comunicación independie''' ¡mpoí 
exentos de manipulación y el foment'’ finan 
la confluencia de los mismos f positi 
reconocimiento de las llam’’ econ 
sociedades de redactores.----------------------------------- cuent

En cuanto a la condición ferneH'. consti 
Alianza Popular propugna la correct aich 
de los desequilibrios hombre y % 
contenidos aun en la legislación espí" 'nterti
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tanto las necesidades de una demanda 
social mucho más transparente como las 
exigencias que se derivan de la nueva 
situación internacional y de precios
relativos”, 
Hacienda,

económica q'ue reclamaban los 
^desequilibrios de nuestra economía con 

da prioriMibna tasa de inflación superior al 30 por 
e sus rent loo, y con ün déficit corriente previsible

El ministro señaló que se celebraba 
esta conferencia' sobre financiación 
exterior en un momento trascendental de 
la economía española. La política

s recur 
económi 
tribución: 
irrollg, 

y mínii

i nfrautil ización actual de recursos 
conju disponibles y asignar los nuevos recursos 

de forma más conveniente,’ satisfaciendo

sistemas de financiación internacional 
TIO exte^qyg^ organizado por la Banca Más Sardá, 
! las fuel*- 5g ba iniciado en Madrid.

FERNANDEZ ORDOÑEZ: LAS
“CUENTAS’^DE UN MINISTRO______

A/E - 5-4-78
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lacaracterizadas. Lo demás es quebrar

HIDALGO: EL EXITO DEL 
"PRECIO ESTABLE”

unidad de España”.
Sobre el viaje de Tarradellas a Madrid 

dijo que “ha venido como un rey de 
Cataluña y a pedir autoridad”.

VIANA: EUZKADI NO ESTA 
CON ETA________________

lanteado ¿ejando a salvo a la familia, la reforma del 
nria V de Código Civil, la planificación familiar para 
--------- n logrgc ona paternidad responsable, el plan 

de servicios colectivos, guarderías, 
comedores, etc., que faciliten el trabajo 

con responsabilidades 
T arii II lai cj, v el momento de la 
representación sindical de la mujer a 
todos los niveles.

el partid 
stó que 
enía co 

realista 
Estado, 

compati

"Con una visión a medio plazo.» a 
partir del momento en que los equilibrios 
hayan quedado razonablemente 
establecidos, la política económica 
española tenderá a orientarse a las dos 
direcciones siguientes: eliminar la

el impul ^superior a los 5.000 millones, consistía 
na refo ^fundamentalmente en una actuación 

i de emP”,-equilibrada que se ha traducido en este 
5 conve'^ momento en unas menores necesidades de 

huelga), financiación exterior.

"El pueblo vasco no está con ETA, ni 
muchísimo menos”, ha declarado el 
diputado de UCD por Alava, Jesús María 
Viana, en una rueda de prensa celebrada 
en la sede central del citado partido.

Viana dijo también que existe un 
temor generalizado hacia la ETA y si bien 
esta organización gozó de simpatías en la 
época franquista, actualmente no recibe 
ningún apoyo de la población, salvo de 
grupos muy minoritarios de jóvenes.

Respecto a la autonomía del País 
Vasco dijo que el próximo martes 
comenzarán las reuniones de la comisión 
mixta Gobierno-Consejo General Vasco.

El diputado de UCD criticó duramente 
la celebración y desarrollo del Aberri 
Eguna, y puso de manifiesto que 
"ninguno de los grupos organizadores 
hizo nada por evitar lo que ocurrió”. Dijo 
también que el Partido Nacionalista 
Vasco está jugando con rnucha 
ambigüedad y que el Partido Socialista de 
Euzkadi está cometiendo graves errores. 
Expresó asimismo la necesidad de que se 
restablezcan los conciertos económicos 
para las provincias vascas.
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La economía española a medio plazo 
continuó Fernández Ordóñez—, debe y 

.puede alcanzar una tasa de crecimiento 
entre el 5 y el 6 por ciento que es la tasa 

^necesaria para absorber el alto nivel de 
desempleo existente. En este contexto, la 
ecnomía española necesita:

1.- De un nivel no elevado pero constante 
de financiación exterior.

SENTIS:'“CATALUÑA SOLO 
GANO DINERO CON PRIMO Y 
CON FRANCO” 

La campaña “precio estable” se puede 
considerar que está siendo un éxito 
porque estamos logrando enfriar la espiral 
de la inflación al menos en parte, ha 
manifestado el subsecretario de Mercado 
Interior, Agustín Hidalgo de Quintana, en 
una reunión con los medios informativos.

Hidalgo ha reconocido, no obstante 
que la campaña no ha ilegado al 
consumidor hasta el momento de una 
manera masiva porque la adhesión de los 
detallistas, que son los que están en 
íntimo contacto con ellos se está 
produciendo de modo lento. En este 
sentido afirmó que todas las tiendas que 
exhiban en sus escaparates ej distintivo 
correspondiente a la campaña deberán 
,jresentar asimismo una lista de todos los 
productos que, por^ decisión de sus 
fabricantes, mantendrán inalterables los 
precios durante los seis meses que dure la 
misma.

Hasta el presente son 400 las empresas 
productoras que se han adherido a la 
iniciativa del Ministerio de Comercio 
desde que en el mes de febrero se publicó 
el decreto regulador y se espera que en los

medios 

la libertaí j

• De una flex¡bilización de los 
mecanismos institucionales de 

de recursos pai^a que este 
objetivo resulte posible.nación) 

cláusula 
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or'ondieii' . !^------------- internacional juega un papel
España deberá utilizar la 

liemos y ''’.?nc¡aci6n exterior de una manera 
e llama'i y reestructuradora de su sistema

®'-onúinico, permitiendo cuadrar la 
di rn formación interna de capital, y 

m feme", ^^''stituyendo un mecanismo impulsor de 
® flexibilidad institucional
jre y "I fJPecíticamente en el campo de la 
;ión espe" ^termediación financiera.

Es posiblemente en este tema donde la

Por su pare, el diputado de UCD por 
Cataluña, Carlos Sentís, analizó la 
situación de este partido en la región 
citada, y manifestó que "es una 
monstruosidad la pretendida e inmediata 
disolución de UCD en Cataluña como se 
ha dicho por ahí”.

Añadió que UCD de Cataluña se 
presentará a las elecciones municipales 
junto con otras formaciones políticas. 
Agregó asimismo que la autonomía se 
está considerando como una especie de 
panacea por las regiones. "Eso es absurdo 
—dijo—. A Cataluña la autonomía no le 
ha dado nunca ni un duro. Cataluña ha 
ganado dinero bajo Primo de Rivera y 
Franco, pero nunca con sus regímenes 
autonomicos. Son razones 
extraeconómicas, como las históricas y 
culturales, las que reclaman la autonomía, 
pero nunca el ganar dinero”. “Para ello, 
añadió, todas las regiones son igualmente 
respetables, pero histórica, cultural y 
lingüísticamente, sólo hay dos muy

próximos 
total de

as
5 00 a

ELECCIONES 
MUNICIPALES

EL GOBIERNO
PODRIA
ACEPTAR UNA 
ENMIENDA
DE PRPGRE- 
SISTAS Y
SOCIALISTAS

MADRID, 5 (Europa Press).— El 
grupo parlamentario de Progresistas y 
Socialistas Independientes del Senado 
ha presentado una enmienda al 
proyecto de ley de elecciones locales, 
en la que se pide que quede incluido 
en el texto el compromiso de convocar 
elecciones municipales un mes después 
de promulgada la Constitución.

Fuentes próximas al Gobierno han 
manifestado a Europa Press que el 
Ministerio del Interior no pone 
inconveniente a que sea incorporada 
dicha enmienda al proyecto de ley, 
responsabilizándose de la afirmación 
hecha por el titular del departamento, 
en el sentido de que la convocatoria de 
elecciones municipales se producirá 
dentro de los 30 días siguientes a la 
fecha en que sea promulgada la 
Constitución.

Por otro lado, medios políticos de 
UCD han manifestado a Europa Press 
que el grupo parlamentario del partido 
sostiene que la palabra dada por un 
miembro del Gabinete es suficiente 
para responsabilizarse de tal 
compromiso. Sin embargo el tema está 
en estudio y el grupo no ha decidido 
nada todavía.

NOMBRAMIENTOS Y CESES 
EN DIVERSOS DEPARTA- 
MENTOS MINISTERIALES

Ï.
MADRID, 5 (Europa Press).— Hoy 

han sido publicadas oficialmente las 
siguientes disposiciones de 
nombramientos y ceses;

— Ministerio del Interior: 
nombramiento de don Ricardo 
González Antón, como subdirector 
general de Personal de la 
Administración Local, y don Eduardo 
Pérez Angulo como jefe superior de 
policía de Baleares.

—Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo: nombramiento de don 
Francisco Javier de Oro Pulido López 
como director técnico de promoción 
de Suelo de la comisión de 
Planeamiento y Coordinación del Area 
Metropolitana de Madrid, cargo en el 
que cesa don Carlos Conde Duque.

—Ministerio de Agricultura: don 
José Antonio Sáez lllobre ha sido 
nombrado presidente del Instituto 
Nacional de Denominaciones de 
Origen, en sustitución de don José 
Luis García Ferrero.

— Ministerio de Comercio y 
Turismo: nombramiento de don José 
Pío Arsuaga Echevarria como 
subdirector general de Reglamentación 
Comercial.

— Ministerio de Cultura: 
nombramientos de don José Luis 
Hernán Gómez Sastre como secretario 
general del Organismo Autónomo 
Junta Coordinadora de Actividades y 
Establecimientos Culturales, don 
Rogelio Diez Alonso, como director 
del Palacio de Exposiciones y 
Congresos de Madrid, y don Manuel 
Galán Pérez, como jefe de Gabinete de 
Estadística e Informática de la 
Secretaría General Técnica.

se incorporen hasta un 
seiscientos, lo que
1 5supondrá un 

aproximadamente de 
ofrecidos al consumidor.

por ciento 
los artículos

En cuanto a la repercusión negativa 
que la subida de ciertos productos como 

ios transportes, el tabaco o la leche 
puedan tener sobre esta campaña, el 
subsecretario de Mercado Interior ha 
lamentado que tal subida se haya 
producido en el inicio de la misma, pero 
acto seguido ha manifestado que con ella 
se trata de buscar un equilibrio entre el 
servicio al consumidor y la reducción del 
déficit de algunas empresas públicas como 
RENFE. En el caso concreto de 
Tabacalera, Hidalgo de Quintana ha 
cifrado en 15 ó 20 mil millones de pesetas 
la aportación que la subida del tabaco 
reportará al sector público,”que podrá 
utilizarlos en la puesta en marcha de 
escuelas u otros servicios que reclama la 
comunidad”.
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£/l PLA/V/F/CAC/O/V DEMO CPA TICA 
DELA ECONOMIA ESPANOLA

"NO TIENE NADA QUE VER CON
EL COMUNISMO DE GUERRA"

En marzo
• OCHENTA Y DOS 

EXPEDIENTES DE 
CRISIS EN VIZCAYA

(Tamames)------------------------------------
MADRID, 5 (Efe).- La planificación democrática de la economía española no tiene nada 

que ver con el "comunismo de guerra" que implantó Lenin en la U.R.S.S. tras el triunfo de la 
revolución rusa, ni con los planes de desarrollo programados hace años por los ministros del 
Opus Dei, manifestó el diputado comunista Ramón Tamames ayer en la fundación "Pablo 
Iglesias".

Y agregó que la planificación democrática no es centralista, es compatible con su discusión 
en un parlamento democrático y responde a un proceso de abajo a arriba ligado a las opciones 
políticas de los partidos.

Durante su conferencia, el señor Tamames apuntó, a título de ejemplo, a la necesidad de 
socialización de los sectores básicos, como el energético, y reorganización del l.N.I. y a que 
acabe cuanto antes la ficción de empresas como "Altos Hornos de Mediterráneo" o "Astille
ros Españoles", que o son financiadas por el Estado o tendrán que cerrar.

En cambio, señaló que era poco aconsejable la supresión de casi un millón de pequeñas y 
medianas empresas, con sus cuadros y tecnologías intermedios, porque conduciría a una 
caída en picado de la economía.

De la reforma fiscal dijo que solamente podrá llevar a ella el endeudamiento progresivo del 
Estado y respecto a la economía social de mercado manifestó que era una entelequia con la 
que se pretende revestir la obstrucción a las necesarias reformas estructurales de nuestra 
economía.

Esta conferencia se inscribió dentro del ciclo "una opción socialista para la empresa", or
ganizado por la asociación "Empresa y Socialismo" que estuvo representada en la mesa por 
Manuel Abejón, del P.S.O.E., y por Fernando Albero y Guillermo Izquierdo.

SALEN A LA CALLE LOS 
PERIOblCOS DEL GRUPO
"MUNDO"

BARCELONA, 5 (Efe).-Esta mañana han vuelto a aparecer 
"Mundo Diario" y "4-2-4", los dos periódicos mantutinos del grupo 
"Mundo" que ayer no salieron a la calle por problemas laborales del 
sector de impresión.

Ambos rotativos publican un recuadro dirigido a sus lectores 
apuntando los problemas que impidieron su aparición en la jornada 
de ayer, y que han significado también una reducción en el número 
habitual de las páginas.

En fuentes de la empresa se ha indicado que esta tarde también 
aparecerán, con normalidad, los dos restantes periódicos del grupo, 
"Tele-expres" y "Catalunya-express". Por lo que se refiere a los dos 
matutinos, han sufrido también problemas de distribución, debido al 
paro de transportes, lo que ha dificultado que estuvieran en todos 
los puntos de venta a primeras horas de la mañana.

SEVILLA, 5 (Efe).— La Comisión Mixta de Unificación 
de Andalucía del P.S.P.A. y la F.S.A. P.S.O.E. ha aprobado 
los puntos básicos del documento sobre la región que 
próximamente se presentará a la asamblea de la unidad de 
los socialistas andaluces.

La comisión ha constatado la marcha del proceso 
unitario en las ocho provincias y, según sse dice en una nota 
difundida por la Federación Socialista de Andalucía, se 
congratula del avance de dicho proceso, así como del 
ambiente de confraternidad socialista existente.

La nota añade que la Comisión Mixta ha llegado a la 
conclusión de que la unificación socialista se realizará en un 
plazo de tiempo muy breve, y para ello se ha constituido un 
equipo encargado de la preparación de la asamblea de laííJWTKi unidad, que ha de celebrarse en Cádiz.

MADRID, 5 (Europa 
Press).— Esta mañana se ha 
reunido en el pJacio de Las 
Cortes, por separado, los 
grupos parlamentarios de 
UCD, socialista y Alianza 
Popular con el fin de 
determinar la estrategia que 
seguirán en el Pleno de esta 
tarde, en el que intervendrá 
el presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez.

EN .

ENRIQUE FUENTES
QUINTANA, exministro español

de Economía, será el encargado 
de clausurar, el próximo día 15 
de abril, la XXVI Semana de 
Estudios de Derecho Financiero, 
que, organizada pór la 
Fundación para la Promoción de 
los Estudios financieros, se 
celebrará del 10 al 15 del actual 
mes en la Escuela de Inspección 
Financiera. Se puede decir que 
este es el primer acto público en 
el que interviene el profesor 
Fuentes Quintana, tras su 
dimisión como ministro de 
Economía.

EL PRINCIPE 
TCHOCOTUA, administrador de 
la empresa constructora de las 
viviendas del Parque de los 
Almendros en Palma de 
Mallorca, llegó a a dicha ciudad 
acompañado del catedrático de 
Derecho Penal, D. Leopoldo

El día 7, eclipse de sol

No será visible en España
MADRID, 5 (Efe-Documentación).— Un eclipse 

parcial del sol tendrá lugar el próximo día 7 y no será 
visible en España.

Sólo podrá contemplarse desde una parte de la 
Antártida y desde zonas sur de Africa, de América y de 
los oceános Atlántico y Pacífico. Dentro de este año 
habrá otro eclipse parcial del sol el día 2 de octubre y 
tampoco será visible en España. En ambos casos, la 
ocultación del sol, aunque no total, será bastante 
extensa, pues la luna, al interponerse entre la tierra y el 
sol, cubrirá hasta un máximo del 79 por 100 y del 69 
por 100, respectivamente , disco solar. Dentro de un 
mismo año no puede haber menos de dos eclipses ni mas 
de siete. Si sólo hay dos, son arabos de sol. En el 
presente año 1978 hay dos parciales del sol y dos totales 
de la luna.

Pleno del Congreso

Stampa, quien se ha encargado 
de su defensa. Tras prestar 
declaración ante el Juzgado que 
instruye el correspondiente 
sumario, quedó en libertad 
provisional, después de depositar 
una fianza de tres millones de 
pesetas.

EL PROPIETARIO DE UNA 
FARMACIA, situada en la 
madrileña calle de Alfonso XIII, 
puso en fuga a un atracador, 
al que golpeó con un martillo en 
la cabeza. En el establecimiento 
entró un joven, que pidió al 
propietario la recaudación, 
armada con una pistola. El 
dueño, cuando hacia ademán de 
abrir la caja registradora, sacó un 
martillo con el que golpeó al 
individuo en la cabeza, reacción 
que provocóla inmediata fuga del 
delincuente.

BILBAO (Resumen de 
Efe).— Durante el pasado 
mes de marzo se han 
oresentado en la Delegación 
de Trabajo de Vizcaya 82 
expedientes de crisis por 
parte de otras tantas 
empresas, con una plantilla 
total de 7.518 trabajadores.

En caso de que los 
expedientes sean aceptados 
se verán afectados 4.846 
trabajadores, de los 82 
expedientes, 33 solicitan la 
suspensión de relaciones 
laborales, 34 la rescisión de 
contratos y 15 reducción de 
jornada.

REUNION CENTRALES 
SINDICATOS DE 
ENSEÑANZA-GOBIERNO

MADRID, 5 . — 
Representantes de las 
centrales y sindicatos de la 
enseñanza CC.OO., U.G.T. 
C.S.U.T., SU, CNT, SPE, 
UCSTE, y USO se 
entrevistaron ayer con el 
secretario de Estado para la 
Función Pública señor 
Graulleras para tratar del 
estatuto de la función 
pública, las elecciones 
sindicales, las normas 
provisionales de acción 
sindical, trienios y 
jubilación.

El señor Graulleras se 
comprometió en el curso de 
la reunión a volver a recibir 
a los mismos interlocutores 
próximamente para 
ofrecerles una respuesta 
concreta a la convocatoria 
de las elecciones sindicales y 
a la participación sindical en 
la enseñanza estatal.

FIN DE UN ENCIERRO
MALAGA, 5. Tras una 

semana de encierro han 
puesto fin al acto de 
protesta los miembros del 
comité de empresa del 
Hospital Civil Provincial de 
Málaga.

Esta decisión se adoptó 
durante la pasada noche, 
después de la entrevista con 
el presidente de la 
Diputación Provincial, de la 
que depende el hospital, 
Joaquín Jiménez Hidalgo.

► SE REUNEN LOS GRUPOS 
PARLAMENTARIOS DE UCD 
PSOE Y AP PARA DETERMINAR 
LA ESTRATEGIA

A las diez de la mañana 
se reunieron el grupo de 
UCD y el PSOE y a 
mañana lo hizo 
Alianza Popular.

Por otra parte se 

Media 
e I de

ultima
también los oreoarativos en 
el palacio, de las Cortes 
para el mencionado Pleno 
que ha despertado una gran 
espectación.

MANUEL GUTIERREZ
MELLADO, ministro español de

POSIBILIDADES DE 
NEGOCIACION DE 
CONVENIO TEXTIL

SABADELL, 5. La 
Federación Nacional de la 
Industria Textil y Lanera, 
tras rechazar su posible 
culpa en el retraso de la 
negociación del convenio de 
este importante sector de la 
industria catalana, señala a 
través de una nota oficial, 
que ha recogido 
informaciones que dan a 
entender la posibilidad de 
encontrar cauce para la 
negociación.

ROTAS LAS NEGO
CIACIONES DEL 
CONVENIO DE 
HOSTELERIA

SEVI LLA, 5. Han 
quedado rotas nuevamente 
las negociaciones del 
convenio colectivo del 
sector de hostelería de 
Sevilla, al no haberse llegado 
a un acu erdo en las 
d el ib eraciones de los 
representantes de las partes 
social y económica.

RESUMEN DE 
EUROPA PRESS

SAN SEBASTIAN, 5.- 
En las cofradías de 
pescadores de Guipúzcoa 
existe una gran inquietud 
por el r e traso en la 
notificación a las 
autoridades francesas, por 
parte de la C.E.E., de la 
relación nominal de 
pesqueros españoles que 
tienen asignadas licencias 
para faenar en aguas 
comunitarias, según fuentes 
de los pescadores vascos.

HUELGA DEL 
CALZADO

ELCHE, 5.-Cerca de 
3.000 trabajadores del 
sector del calzado de 
Alicante, reunidos en 
asa mb lea en Elche, 
asistieron en la noche de 
ayer a una asamblea 
informativa, con el fin de 
conocer la marcha de las 
negociaciones encaminadas 
a la firma del convenio.

CONTINUA EL PARO 
EN EL TRANSPORTE 
DE MERCANCIAS

BARCELONA, 5.^ Por 
tercer día consecutivo 
continúa el paro en el sector 
de transporte de 
mercancías. El paro afecta a 
prácticamente un 95 por 
ciento del sector y la 
actuación de piquetes ha 
disminuido hoy en forma 
apreciable, aunque diversos 
grupos de trabajadores en 
paro mantienen su vigilancia 
en determinados puntos de 
la ciudad.

COVARRUBIAS

Defensa, presidió ayer una misa 
celebrada en la capilla del cuartel 
general del Ejército del Aire por 
los caídos de éste Ejército. Este 
acto se celebra con carácter 
anual, coincidiendo con el 
aniversario del comandante 
laureado de aviación D. Joaquín 
García Morato.

lorenzo GOMIS, catedrático 
de la Facultad de Ciencias de la 
información de la Universidad 
barcelonesa y director de "El 
Correo Catalán", ha declarado 
que tales facultades ofrecen una 
enseñanza que no es la más 
adecuada a la formación que 
corresponde a los profesionales 
del periodismo y que tal 
enseñanza tendría que cambiar 
radicalmente, si no expediera el 
título necesario para ejercer la 
profesión.
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MADRID, 5 (Resumen de Loges).— Los mayores 
retrasos en el grado de cumplimiento de les compromisos 
establecidos en los pactos de La Moncloa, se detectan en las 
reformas estructurales previstas por los departamentos de 
Educación, Seguridad Social, Comercio e Industria, según se 
desprende del cuadro sinóptico distribuido por el Gobierno 
a los portavoces del Congreso, como ampliación de la 
comunicación que sobre el cumplimiento de los pactos se 
leerá hoy sobre la que hablará el vicepresidente para 
Asuntos Económicos, Abríl Martorell

Interior: Martín Villa 
emprende una ofensiva 
anti-terrorista

Consejo de Ministros: 131 
miliones recibirá el Consejo 
General Vasco

Se trata de compromisos que ’ 
no pueden llevarse a cabo con 
improvisaciones o cuyo 
desarrollo exija más tiempo del 

previsto. De hecho, el número 
de normas publicadas o en 
trance de serlo son numerosas. 
Otras ya están vigentes, pero la 
mayor parte del programa de 
saneamiento económicq exige 
todo este año y en algunos 
temas el próximo para poder 
acometerlas.

He aquí' una lista de las 
decisiones o compromisos 
pendientes por sectores de 
actividad:

D Reforma Fiscal: Impuesto 
sobre las sociedades y 
proyectos de reforma de 

la imposición indirecta (ambos 
ya informados por el ministro 
de Hacienda al Gabinete).

2
■■ se elaborará un 
anteproyecto sobre la 
independencia y eficacia del 
Tribunal de Cuentas,

BPo Ifti ca Ed ucativa: 
estatuto de profesores 
estatales; homoge- 
neización técnica en la calidad 

de la enseñanza entre centros 
estatales y no estatales y 
creación de cuatrocientas mil 
plazas de EGB, 200.000 de 
preescolar y cien mil de BUP.

Todas estas acciones deben 
desarrollarse a lo largo de 1978, 
aunque ya se han creado cien 
mil plazas de EGB y se están 
construyendo 55 centros de 
preescolar y 46 de bachillerato.

Antes de julio de 1978, se 
habrá hecho el estudio de la 
retribución del profesorado 
estatal; sobre la gratuidad total 
de los comedores y transporte 
en niveles de enseñanza 
obligatoria en los casos de 
concentración escolar, y antes 
de mayo de 1978, el estudio de 
un Posible abaratamiento de los 
libros de texto en los niveles 
educativos obligatorios.

Para antes de finalizar 1978 
se habrá hecho un sistema de 
Participación de los padres y del 
Profesorado en el control de los 
centro? estatales.

Q Antes del 30 de junio de 
1978 se hará un inventa

rio del suelo urba n izado 
o urbanizabfe para política de 

urbanismo y vivienda. Sin plazo 
hay toda una serie de acciones 
dentro de la política de 
urbanismo y suelo como es el 
paquete de medidas adoptado 
por el último Consejo de 
Ministros de la semana pasada y 
del cual sólo está pendiente la 
creación de un mercado 
hipotecario, revisando el 
impuesto que grava las 
trasmisiones de los inmuebles y 
la regulación de fondos de 
inversión inmobiliaria que 
tomen como activo las hipotecas 
sobre inmuebles, así como la 
Fijación del marco institucional 
Para la promoción de viviendas 
dentro de los patronatos 
'Municipales, cooperativas de 
usuarios y otros similares.

a En el campo de la reforma 
de^ la Seguridad Social 
Prácticamente está todo 

pendiente de cumplimiento 
menos lo que se refiere al 
control y vigilancia de la

Seguridad Social por la 
intervención general del Estado 
y la introducción del sistema de 
cotización con criterios de 
progesividad, eficacia social y 
reistribución, asi como varios 
decretos sobre las prestaciones 
farmacéuticas, que ya han 
entrado en vigor, pero falta lá 
creciente aportación estatal a la 
Seguridad Social, que se tomara 
en cuenta antes de mayo de 
1978, la representación 
democrática en los servicios 
sociales, la mayor eficacia en la 
recaudación y control de la 
Seguridad Social, el control y 
vigilancia de la gestión de las 
entidades gestoras y un nuevo 
sistema de ayuda familiar para 
lograr mayor eficacia 
redistributiva, la progresiva 
financiación estatal del seguro 
de desempleo, así como otra 
serie de medidas en el orden de 
la Seguridad Social, como la 
equiparación del régimen agrario 
con el general, el catálogo de 
enfermedades profesionales, la 
actüalización de las normas de 
medicina preventiva y la 
creación del servicio de 
orientación familiar y la 
inclusión de la psiquiatría en las 
prestaciones de la Seguridad 
Social.

D Respecto de la reforma 
del sistema financiero 
faltan las nuevas 

regulaciones de los órganos 
rectores del Banco de España y 
del crédito oficial, así como 
todo lo relativo a las entidades 
oficiales de crédito, 
especialmente el paso a la 
dependencia del Ministerio de 
Economía de. las Cajas Rurales y 
el control por el Banco de 
España similar al de Cajas de 
Ahorro y banca privada, la 
revisión de las normas de 
incompatibilidades bancariás, la 
limitación de créditos de bancos 
a sociedades anónimas, con 
especial participación en su 
capital de algunos de sus altos, 
cargos, la potenciación de 
misiones de títulos de renta fija, 
la eliminación de trabas legales y 
administrativas del mercado de 
hipotecas, la revisión de la 
fundación de los agentes 
mediadores en el mercado de 
capitales y la revisión de la 
legislación sobre inversión 
Colectiva.

En cuanto a política 
agrícola, pesquera y de 
comercialización, está 

Pendiente la regulación conjunta 
de precios, la Ley de Reforma y 
Desarrollo Agrario, la* 
elaboración del Instituto de 
Explotación Familiar Agrario, la 
elaboración del Instituto de 
Explotación Familiar Agraria, la 
agilización de los 
procedimientos expropiatorios 
por razones de interés social y la 
actualización de la regulación de 
fincas manifiestamente 
mejorables, así como todo lo 
relativo a la ley de seguros 
agrarios, cámaras agrarias, cajas 
rurales, reforma dé la estructura 
administrativa de la pesca, 
reestructuración del sector 
pesquero, programa de reforma 
y modernización de las 
estructuras comerciales, que 
deben estar antes del 30 de 
junio, la potenciación de los 
servicios de vigilancia y 
disciplina de mercados, la 

normalización técnico comercial 
de los productos del mercado, 
interior, y las transformación de 
la comisaría de abastecimiento-y 
transporte.

Por último en cuanto a 
política energética y 
estatuto de la empresa 8

pública se encuentra pendiente, 
terminado el estudio del grupo 
de trabajo ypendientede 
examen para el Gobierno el plan 
energético, y el estatuto de la 
empresa pública, que debe estar 
concluido antes del 31 de junio 
de este año, que se encuentra en 
fase de elaboración con arreglo a 
los criterios que figuran en los 
acuerdos. Se cree q u e el 
proyecto estará concluido antes 
de la fecha límite.

INTERIOR: OFENSIVA 
ANTITERRORISTA

El ministro del Interior 
Rodolfo Martín Villa, 
mantendrá próximamente 
sendas entrevistas con los 
ministros del Interior de 
Portugal y Francia con el fin de 
adoptar medidas conjuntas en 
lucha contra el terrorismo.

Según un portavoz, el citado 
departamento concede gran 
importancia a la colaboración 
internacional en esta materia.

Junto a estas medidas, en 
próximos consejos de ministros 
se estudiará el proyecto de ley 
que esta elaborando el ministro 
del Interior en relación con la 
intervención de conversaciones 
telefónicas, violación de 
correspondencia, ampliación de 
los plazos de retención 
preventiva, agilización de los 

LOS REYES, CON CARPENTIER

ALCALA DE HENARES (Madrid). - SS.MM. los Reyes han presidido en la Universidad Complutense de 
Alcalá de Henares, el acto de entrega del premio, de literatura en lengua casteüana "Miguel '
que en su versión de 1977, ha recaído en el escritor cubano Alejo Carpentier. En la foto, SS.MM. los Keyes 

junto al escritor premiado " esposa. (Foto Efe)

plazos ep los procesos contra 
terroristas y registros 
domiciliarios, entre otras 
medidas.

Para que la lucha 
antiterroriste sea eficaz, está 
asimismo en estudio la reforma 
de Ley de Enjuiciamiento 
criminal con el objeto de que los 
procesos contra los mismos no 
se alarguen indefinidamente, 
como actualmente está 
ocurriendo con el sumario de los 
asesinatos de Atocha y otros 
incoados contra miembros del 
Grapo Por diversos delitos de 
terrorismo. De estos últimos hay 
22 en la cárcel a la espera de 
juicio. Estos sumarios están en 
manos de la Audifencia Nacional.

Por otra parte, el ministro del 
Interior ha enviado a Alemania a 
varios funcionarios de la policía 
con el fin de que se p^ongan al 
día sobre las técnicas 
antiterroristas más modernas.

En este sentido no sólo se 
trataría de la formación de una 
policía especializada en el tema 
terrorista, que preocupa a toda 
Europa, sino también de la 
utilización de modernos 
sistemas electrónicos de 
comunicación e investigación. 
Según un portavoz del 
Ministerio, Martín; Vilal confía 
más en la eficacia de la 
investigación policial, que en la 
aparatosidad de los controles 
policiales.

CONSEJO DE MINISTROS: 
MILLONES PARA EL 
CONSEJO VASCO

MADRID, 5,— La comisión 
de subsecretarios se ha reunido 
para preparar el orden del día 

del Consejo de Ministros que 
tendrá lugar esta semana en 
fechaaún no determinada 
aunque probablemente sea el 
viernes, en función de lo que 
dure el Pleno del Congreso que 
se inicia hoy.

Entre los temas previstos en 
el orden del día se encuentra el 
de una trasferencia de crédito 
por 131 millones de pesetas con 
cargo a la sección 31 para la 
puesta en funcionamiento del 
Consejo General Vasco.

Otro de los temas es una serie 
de incentivos fiscales y 
crediticios para el fomento de 
las transformaciones de tierras 
de secano en regadío a fin de 
absorber la mano de obra 
agrícola.

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores presentará un decreto 
sobre sistema de ascensos y 
provisiones de puestos en la 
carrera diplomática.

También el Ministerio de 
Hacienda presentará un decreto 
sobre la bonificación a la 
importación de papel prensa en 
el año en curs,o. El Ministerio de 
Obras Públicas presentará un 
proyecto que quedó pendiente 
de concreción en la semana 
anterior sobre la creación de 
sociedades urbanísticas, con 
participación de las 
corporaciones locales asi como 
el procedimiento que 
regularizará la ocupación con 
título insuficiente de las 
viviendas construcción oficiaL 
tema que también quedó 
pendiente en el último Consejo 
de Ministros. De otra parte se 
aprobará el segundo concurso de 
beneficios a las empresas que 
participan en la gran área de 
expansión industrial de Galicia.

Aprobará también el Consejo 
de Ministros el programa de 

inversiones públicas en la Tierra 
de Campos, la construcción del 
tramo del metro de Plazp de 
Castilla. Avenida de America, 
otro decreto sobre transmisión 
de oficinas de farmacia, diversos 
expedientes administrativos del 
Ministerio de Comercio y 
Turismo entre los cuales se 
encuentra la exportación de una 
planta de licuefación de gas al 
Irak.

El Ministerió de Educación 
vuelve a presentar al Consejo el 
Proyecto de Ley de Estatutos de 
centros docentes no 
universitarios que se estudió en 
una sesión anterior, así como la 
conversión de facultades 
universitarias de las Escuelas de 
Bellas Artes de Barcelona. Bilbao 
San Sebastián y Valencia. El 
Ministerio del Interior presenta 
un decreto sobre integración de 
los servicios de asesoramiento de 
las corporaciones locales en los 
gobiernos civiles. Dichos, 
servicios están actualmente 
dependientes de las 
diputaciones.

El Ministerio de Economía 
no tiene previsto nada en el 
orden del día como es habitual 
en las últimas semanas, pero se 
prevé que presentará diversos 
temas en relación con el, 
desarrollo de los pactos de La 
Moncloa.

Por último el Ministerio de 
Defensa tiene previsto presentar 
un expediente de gastos sobre la 
adquisición de carros de 
combate. Aunque no está en el 
orden del día, se cree que el 
Ministerio de Justicia presentará 
un proyecto de ley sobre 
abolición gradual de la pena de 
rhuerte y el Ministerio del 
Interior un informe sobre el 
terrorismo y las medidas a 
adoptar.
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Comunicado de la 
Convención Republicana

P^gblos de España
MARCELINO OREJA
CON SU COLEGA CUBANO

INSCRIPCION 
DENEGADA

MADRID, 5 (Europa Press).-El tninistro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja, se reunió esta mañana en un 
d esayuno de trabajo con su colega cubano, señor 
Malmierca, quien hizo una escala en Madrid, procedente de 
Africa y de regreso a su pats.

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— La comisión 
promotora de la Convención Republicana de los Pueblos de 
España ha hecho público un comunicado de Prensa en la 
que anuncia que ha recibido una notificación oficial de la 
no inscripción en el registro de Asociaciones Políticas. En 
dicha notificación el Ministerio del Interior dice basar su 
decisión en el informe desfavorable de la fiscalía del 
Tribunal Supremo, que según ellos lo consideran arbitrario 
y 'antidemocrático. El secretariado permanente de la 
C.R.P.E., ha declarado que la Convención Republicana 
continuará reclamando su derecho a actuar libremente.

Con motivo del próximo 14 de abril, aniversario de la 
instauración de la II República ha solicitado a los Gobiernos 
Civiles correspondientes en todas las ciudades españolas, 
permiso para celebrar manifestaciones en pro de las 
libertades democráticas, la legalización de todos los partidos 
y el derecho del pueblo a regir libremente sus destinos 
eligiendo la forma de Gobierno que considere más 
conveniente.

Fuentes diplomáticos 
han manifestado a Europa 
Press que entre los temas 
abordados durante esta
desayuno figura 
resolución de

I a 
I a

organización para la unidad 
africana sobre las Islas 
Canarias, al término de la 
reunión celebrada en Trípoli 
(Libia), así como otrjas 
asuntos de política exterior
española 
a f r i c a n 
tiempo, 
estrechas

en el Continente 
o. Desde hace 
Cuba mantiene 

relaciones con los

Cuando intentaban cruzar la carretera 
de Andalucía

líderes marxistas de Africa, 
a algunos de cuyos países 
ha enviado material militar 
V soldados.

Los mismos medios 
indican que la reunión de 
ambos ministros ha sido 
continuación de la celebrada 
el pasado 10 de marzo, 
también en Madrid, cuando 
el señor Malmiercfa se

disponía a emprender su gira 
por diversos países 
africanos. El cambio de 
impresiones ha sido también 
con vistas a la visita que el 
próximo viernes emprende 
Marcelino Oreja a 
Mauritania, Mali, Cabo 
Verde y Senegal. Malmierca 
habría presentado a Oreja' 
Aguirre un esbozo de 
opiniones africanas en torno 
a las ingerencias de la OUA 
en temas español es, 
recogidas en el curso de sus 
contactos con líderes 
africanos.

Al desayuno de esta 
mañana, que tuvo lugar en 
el palacio de Santa Cruz, 
asistieron también el 
subsecretario de Asuntos 
Exteriores, señor Solano
Aza, y el director general de 
Iberoamérica , - - = - -señor
Bermudez de Castro,
acompañaban al ministro

DOS SOLDADOS, ATROPELLADOS 
Y MUERTOS POR CINCO COCHES

MADRID, 5 (Europa Press).— Dos jóvenes de 21 años de edad 
que estaban cumpliendo el servicio militar en la Plana Mayor de 
Automovilismo, resultaron alcanzados por un turismo "Seat 131" 
matncula M-7894-BJ cuanto trataban de cruzar la carretera de 
Andalucía, a la altura de kilómetro 10. A causa del atropello los dos 
accidentados salieron despedidos y fueron atropellados por otros 
cuatro automóviles que circulaban también por dicha carretera.

Las víctimas son Francisco Rivas Montesinos y José Fernández 
Raya, quienes inmediatamente fueron recogidos y trasladados a la 
residencia sanitaria "Primero de Ocutbre" próximo al lugar de los 
hechos, donde nada pudieron hacer los servicios de urgencia por 
ellos, porque ingresaron cadáveres.

LOS DIAS 8 y 9 
CONFERENCIA DE 
LAORT DE EUZKADI 
EN BILBAO

BILBAO^ 5 (Europa Press).—Los días 8 y 9 se celebrará 
en la Universidad de Lejona la tercera conferencia de la 
ORT de Euzkadi, con asistencia de 800 delegados, y de 
representaciones de otros partidos y personalidades 
invitadas.

Al acto de clausura asistirá el secretario general, José 
Sanroma Aldea.

CINE DORADO
MAÑANA, ESTRENO

El film que ha batido los récords de espectadores
en Italia, con la famosa intérprete de 
escándalo de una mujer casada".

Miedo al

LISA GASTONI - MAURICE RONET

La Seducción
con JENNY TAMBURI en GRAZCLLA

dirigida por FERNANDO DI LEO

Mayores 18 años, exclusivamente - (4-6-8-10)

• Ma/mierca 
ha presentado 

un esbozo 
de opiniones 
africanas en 

torno a ias 
ingerencias 
de ía OUA

ZARAGOZA, 
HUESCA 

Y TERUEL, 
ZONAS DE 

PREFERENTE 
LOCALIZACION 

INDUSTRIAL 
AGRARIA

Cubano el embajador de este
país en España y 
delegación del ministro.

REUNION CON 
CAMUÑAS Y 
AGUILAR NAVARRO

la

El ministro, tiene 
prevista esta tarde una 
reunión con los presidentes 
de las com isiones de 
Asuaios Exteriores del 
Congreso y del Senado, 
señores Ignacio Camuñas y 

1 Aguilar Navarro, 
respectivamente.

El objeto de la reunión es 
preparar la composición y 
programa del viaje que 
realizará a varios países de 
Africa una delegación de 
parlamentarios españoles, 
con el fin de exponer la 
postura de nuestro país en 
el caso de las Canarias.

Según informan a Europa 
Press fuentes parlamenta
rias, el viaje de la delegación 
tendrá lugar entre el 20 de 
abril y el 15 de mayo. La 
composición de la 
delegación está aún si fijar, 
aunque es seguro que la 
integrarán diputados y 
senadores pertenecientes a 
las comisiones de Asuntos 
Exteriores del Congreso y 
del Senado.

MADRID, 5 (Europa 
Press).— El ministro de 
Agricultura ha dictado un reá 
decreto publicado hoy sobre 
ampliación de zonas dé 
preferente localización 
industrial agraria y de 
establecimiento de criterios para 
la concesión de beneficios.

Se califica c-omo zonas 
geográficas de preferente 
localización industrial agraria, 
dentro de la esfera de la 
competencia del Ministerio de 
Agricultura, entre otras las 
provincias de Zaragoza, Huesca 
y Teruel.

Con ello se trata de conseguir 
los siguientes objetivos;

—Elevar el nivel de renta de 
los productos agrarios, crear 
nuevos puestos de trabajo en las 
industrias, eliminar el paro 
estacional agrícola y 
promocionar social y 
profesionalmente a la población 
rural de la zona.

—Estimular la instalación de 
actividades industriales técnica y 
económicamente competitivas, 
asi como la ampliación y 
modernización de las existentes.

— Impulsar el espíritu 
asociativo rnediante la creación 
de economías de grupo, con el 
fin de conseguir unidades de 
explotación de técnica moderna 
y económicamente rentables.

—Propiciar el protagonismo 
del productor agrario en el 
proceso de industrialización de 
sus propias producciones 
favorecer la comercialización de^ 
las mismas.

En las zonas así denominadas 
se aplican criterios selectivos en 
la concesión de ayudas:

Küebf el amor
ANTONIO 
MALLOU

EG curioso como, a través del maravilloso 
programa de fíodrfauez de la Fuente, 
"El hombre y la tierra", desde la más 

pequeña avecilla hasta el más feroz 
carnívoro, vamos viendo cómo la paternidad 
se cumple no simplemente con unos 
contactos sexuales exclusivamente 
instintivos y brutales, sino a través de una 
serie de ceremonias amorosas que nos 
demuestran todo lo que tiene de grandeza 
espiritual, la mayoría de las veces, su 
emparejamiento.

Es sorprendente cómo, el mundo animal, 
cumple sus funciones procreadoras en una 
gran cantidad de veces, seguramente de la 
forma menos animal posible. Las 
atenciones amorosas entre éllos y para con 
sus hijos son como un ejemplo admirable de 
algo muy superior que nos llena de 
admiración en muchos de los animales que 
nos presentan en esa estupenda intimidad 
que desconocíamos

Es como un ejemplo para tanta suciedad 
pornográfica como nos envuelve a nuestros 
adolescentes.

Seguir a Chiller Lawton en su idea 
Insistente de que nuestra obligación es
convencer a los adolescentes, en la
ignorancia de sus instintos desatados y
estimulados por el mal ambiente, de que 
sexualidad no es que se desten los deseos

' la 
en

contactos que producen placer solamente.
Que es el camino, que conduce hasta algo 

tan fantástico como es la unión amorosa, 
espiritual y superior de dos seres para llegar 
hasta la paternidad.

En la denominación actual de hacer el 
amor no hay nada más falso. Por suerte si' 
que existe el amor y no faltará jamás 
mientras exista humanidad con algo más que 
páncreas y pulmones. Pero lo que muchos 
solicitan y preterxien en estas primeras
edades de adolescencia, llena de

impaciencia y afanes misteriosos aún, no es 
hacer el amor, sino cumplir una curiosidad 
exclusivamente física que, por desgracia 
puede ser, para más adelante, una barrera 
escéptica hacia ése amor que puede ser que 
no encuentren más en la vida enviciados de 
deseos exclusivamente carnales.

La adolescencia, gracias a Dios, es una 
edad propicia para llegar hasta el ideal en 
todo, a la mitificación sublime de lo que nos 
rodea. Y es preciso aprovechar estas 
condiciones especiales inherentes a esta 
edad, para conseguir la sublimación de la 
vida en esta época tan importante de la 
juventud.

Que no se cumpla la afirmación de 
Chesterton: "Todo el mundo está educado, 
sólo que mucha gente está mal educada".

Y en esa posible educaclón que 
deberemos perseguir no está solárnente 
exaltar las ideas de relación con la patria, las 
artes, la ciencia, la política, etc. etc. La vida 
social deberá ser todo éso y en todo éso hay 
que actuar para conseguir una juventud llena 
de fé, esperanza y con un ansia de 
superación hermosa y fantástica que lleve 
consigo la elevación de la humanidad, una 
juventud con el ideal de su misión futura 
encarrilada ya desde ahora, desde esa misma 
adolescencia, hacia todo lo que tiene de 
grandeza trascendental, una paternidad 
responsable llena de,amor y sublimada de 
deseos eternos que pueden ser el secreto de 
la felicidad para éllps y para los suyos; para 
el fruto asombroso de su amor.

Es I Igual-que nos dice textualmente 
refiriéndose a los adolescentes y a su 
educación sexual; ' 'Es preciso contribuir a 
que su hijo contemple lo sexual como un 
camino lleno de responsabilidad moral y de 
culminación hacia una vida próxima feliz, 
fructífera, responsable".

Que llegue a saber todo lo que lleva 
detrás y lo que puede ser y lo que es y la 
importancia que tiene ese solicitar "hacer el 
amor" tan alegremente y tan brutalmente 
instintivo para unas seres que deberán ser 
superiores.

Por aquéllo de que comprender ya lo 
creo que es una palabra viva y la carne de 
esa palabra puede ser el amor que es muy 
difícil saber lo que sucede en el cerebro de 
un niño, pero lo que sí es Importantísimo es 
el conocer lo que sucederá en él...

Para que así, como decía Goethe, "los 
hechos demuestran la fuerza del amort

J
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Fiblrlia v nurrwsmáíica
INSOLITO E INCREIBLE

La escasa ayuda que la D.G. de Correos 
presta a las sociedades filatélicas

NOTICIARIO 
BREVE

El auge del filatelismo español queda reflejado en esa 
respetable cantidad de exposiciones celebradas el 
pasado año por toda la geografía española. Magnífica labor 

de las 130 sociedades filatélicas españolas que se preocupan 
de fomentar v propagar el coleccionismo filatélico.

Contrasta lo que realizan las sociedades propagando una 
afición cultural como lo es la Filatelia, con las medidas 
tomadas por la Dirección Gral. de Correos, no concediendo 
matasellos especiales en las ciudades donde se celebran las 
exposiciones. Más extraño cuando hay una orden en vigor 
(no sabemos haya sido cancelada) que desde hace años 
indica taxativamente que la Dirección Gral. de Correos 
ayudará a las sociedades que organicen exposiciones, 
estableciendo estafetas temporales de Correos en los locales 
donde se celebren. Lamentamos que el actual Director Q-al. 
no siga la forma que llevaron sus antecesores en tal cargo, 
que cumplieron la orden en vigor.

DIVULGACION

NUMISMATICA PARA 
PRINCIPIANTES

Rn toda moneda hay que 
distinguir dos elementos para su 
clasificación v valoración; la 
rareza y el valor comercial. La 
rareza es uno de los elementos 
para establecer su valor 
comercial, pero no es el único, 
pues una moneda rarísima 
puede valer mercantilmente 
menos que otra más corriente.

Además de la rareza hay que 
considerar su importancia 
histórica, artística, su estado de 
conservación y la demanda. El 
estado de conversación de una 
moneda es primordial para la 
fijación del precio, 
antiguamente se le tenía en poca 
consideración, pero no así noy. 
Una moneda rara mal 
conservada, vale en ocasiones 
menos que una corriente bien 
conservada, y aunque sea rara, 
en mal estado, tendrá menos 
precio que una más vulgar flor 
de cuño.

La moneda, con el transcurso 
de los años, va adquiriendo una 
coloración especial que le da un 
aspecto atrayente que es la 
pátina. Los efectos que produce 
esta coloración son: en el oro no 
sufre oxidación, en la plata, es 
poco variada esta coloración, 
pero donde verdaderamente 
tiene lugar esta coloración es en 
el cobre, donde existe una clase 
de pátina, la llamada cristalina, 
que se presenta únicamente en 
las monedas verdaderas, siendo 
muy difícil de imitar. Hay una

gama extensa de pátina en el 
cobre, que va desde -el negro 
azabache, hasta el rojo, pasando 
por el verde esmeralda, azul 
celeste y cobalto. La pátina 
puede ser natural y artificial, 
siendo en algunos casos difícil 
de distinguir y es otro de los 
elementos de valoración de las 
monedas.

Desafortunadamente para los 
coleccionistas se encuentran en 
el mercado monedas falsas y 
falsificadas. Moneda falsa es la 
falsificada en época más o 
menos remota, pero desde luego 
posterior a la fecha en que 
fueron acuñadas las legítimas. 
Moneda falsificada es la que 
siendo auténtica, presenta por 
virtud del falsificador diversas 
alteraciones en la misma (por 
ejemplo, cambio de fechas).

Resulta difícil dar normas 
para salvar al coleccionista de 
este peligro. Para evitarlo es 
conveniente tener en cuenta que 
al adquirir monedas comunes no 
hay peligro, pero sí lo hay 
cuando se trata de monedas 
escasas, y por ello se debe tratar 
única y exclusivamente con 
comerciantes y personas de 
absoluta confianza.

En algunos museos suelen 
existir colecciones de monedas 
falsas y falsificadas, para que los 
coleccionistas adquieran los 
conocimientos necesarios para 
evitar caer en estas 
equivocaciones.

Desearíamos conocer qué motivos hay para no seguir 
fomentando el coleccionismo a través de las exposiciones 
como hasta finales del pasado año se ha venido haciendo. 
Las Sociedades y la Agrupación de Comerciantes Filatélicos 
—que son los organizadores de tales exposiciones— entregan 
al erario español durante el año muchísimos millones de 
pesetas, adquiriendo los sellos que se emiten.

Creemos que es bien merecida esa pequeña atención 
de un matasellos en cada exposición, ya qué una exposición 
sin matasellos es como un baile sin música. Así además se 
cumpliría lo que está ordenado,

Pero hay más, no defender los intereses ajenos es una 
cosa que puede justificar la indeferencia o la acción 
preconcebida de no participar, pero encogerse de hombros 
ante lo que nos afecta directamente por convenir a nuestros 
propios recursos económicos o a la defensa y fomento de lo 
que nos encomendaron, es cosa que no concibe la mente, a 
no ser que deliberadamente nos impulse al desdén 
importándonos un bledo el incremento pecuniario, de 
cuanto se haya sometido a nuestro perfeccionamiento y 
progreso.

Porque la cifra de exposiciones es elocuente, no hace 
falta mucho esfuerzo para evidenciar el prodigio de las 
sumas y multiplicaciones a que da lugar ese cúrnulo de 
manifestaciones filatélicas con la venta de sellos, ingresos 
Dositivos al Estado, favor halagador a la economía española, 
ya que muchos pocos hacen un vigoroso ingreso. Los 
escépticos que hagan operaciones y demuestren lo 
contrario, de hacerlo saldrá un severo concepto: ineptitud. 
Desempeño de cargos para los que ño hay preparación ni 
propósito de captación.

Gregorio SIERRA- José María CUAIRAN

LO que ocurre con la 
expendición de sellos es 
una anormalidad, y lo anormal 

no realiza labor >' constructiva. 
Venimos padeciendo una 
indolente anarquía en cuanto a 
la venta de sellos de Correos, 
siendo ya varias las veces que no 
son puestos a la venta el día 
previsto. Y lo paradógico del 
caso es la propaganda que de 
ellos se hicieron.

*

La última serie en estas 
circunstancias es la de los 
"Centenarios extranjero^", la 
que nos ha hecho pensar si 
percatados Rubens, Tiziano y 
Junide la postergación de Goya, 
consideraban injusta la omisión 
y se oponían a salir.

Pero sucedió que en Madrid 
se vendieron puntualmente, 
formándose colas kilométricas 
para su adquisición, pero no así

A

I MATASELLOS EN HONOR DE GOYA
DON FRANCISCO DE COYA Y LUCIENTES

ÍFOENDETODOS 30 MARZO 1746

BURDEOS 16 ABRIL 182S

Reproducimos los matasellos especiales que se 
utilizarán en nuestra ciudad próximamente. El pri
mero en la Estafeta que se instalará en el recinto 
de la próxima Exposición Filatélica del 13 al 19 
de junio, y el segundo que usará durante un mes 
en la Administración de Correos de la calle de 

Clavé del 16 de abril al 16 de mayo.

BOLSIN - EXPRES

en nuestra ciudad, Huesca, 
Bilbao y muchas más ciudades 
que parece fueron castigadas. 
No comp rendemos estas 
irregularidades que en fin de 
cuentas redundan en perjuicio 
del buen nombre que siempre 
gozó Correos.

Han cambiado al director 
general de Correos, mejor dicho, 
por el momento le han 
designado para otro cargo. Si 
todas las vicisitudes que hemos 
sufrido en anormalidades a 
granel e incluso si la vacación de 
Semana Santa fueron 
genialidades de él, buen viaje y 
que la diosa ventura le 
acompañe en el propósito de 
enmienda, pero que no se 
faciliten y fomenten los 
desastres padecidos por personal 
y usuarios del Correa Veremos 
ahora quién tiene la culpa de la 
desdicha conducta con la 
restricción de los matasellos 
especiales, ruina de la Filatelia 
de seguir esa calamidad.

Próximamente emitirá 
Francia su acostumbrada serie 
anual dedicada al fomento del 
turismo, cuyos siete sellos 
mostrarán los siguientes temas: 
abadía de Aubazine, abadía de 
Fontevrad, abadía de Notre 
Dame du Bec, iglesia de Saint 
Saturni, Puente nuevo de París, 
garganta de Verdón y castillos 
de Esquelbecq. Contrariamente 
en España se ha suprimido este 
año la serie turística que desde 
el año 1964 venía emitiéndose.

El próximo día 2 de mayo 
será inaugurada en el palacio de 
Comunicaciones de Madrid, la 
exposición filatélica 
denominada "E uropa-78"; 
organizada por la Sociedad 
Filatélica de Madrid con la 
colaboración del Gremio 
Nacional de Comerciantes de 
Filatelia. Ese mismo día será 
puesta en circulación la serle 
anual de "Europa", que 
constará de los sellos de 5 y 12 
pesetas.

una
MMIKl DUPIA
• MATERIAL FILATELICO
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

Espoz y Mina, 34
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA

Como un atractivo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 
este “BOLSIN-EXPRES” que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a buen seguro encontrarán todos, oportunidades 
que les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos) a 
FICESÁ, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 3232.- Zaragoza.

VENTA INTERCAMBIOS COMPRAS

Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales —inversionis- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. Las Torres 96-10.°Tel. 
21-99-51 • Zaragoza.

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 2.° cent, y temáticas mun
diales.

Desea intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1.0 . castellbell y 
Vilar - Barcelona.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Compro kilos sellos usados, de 
España, teléfono 21-93-76 - 
Zaragoza.

Compro películas super 8 buen 
estado-Predicadores, 12.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélico.

LEA MUNDO FINANCIERO.- 
Estará Vd. al día en sus opera
ciones.- Apartado 6110 - Madrid

TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña, 23 int. Zara
goza, telf. 29-95-56 - servicio 
diario directo - Pamplona - Léri
da - Tafalla - Tárrega - Tudela - 
Balaguer - Mollerusa - Tremp - 
Viella - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Vendo vitolas nacionales sueltas 
y series completas nacionales y 
extranjeras a precios razonables, 
Ramón Lambea.- Calle Doctor 
Fleming, 5 - 4.° - Izq. - Zaragoza.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra. Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Desea intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real- 
Cádlz.

Desea intercambio de vitolas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji- 
menéz Benhamol, 4 - Melilla.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3.° - B- 
Arévalo - Avila.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.- Vidrera. Gerona.

Compro máquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21-15-25, Zara-' 
goza, (De 2 a 4)

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 21-99-51 - 
Zaragoza.

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono, 21-15-25 - 
Zaragoza.

No mal venda sus sellos consulte 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

Compro sellos, monedas duros 
plata pago hasta 1500 - sellos 
usados pago sesenta ctms. 
compro colecciones stok. Acedo 
Avda. Las Torres 96 - 10. Tel. 
21-15-25.

Compro monedas, sellos anti
guos. Llámenos, informaremos. 
Teléfono: 42-77-61.
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Continúa la línea
descendente

MADRID
MADRID, 5 (Efe).-Segunda 

sesión de le semena que 
continuó dentro de la misma 
línea descendente, que se 
agudiza en algunos sectores del 
mercado, aun cuando el índice 
general se vio menos afectado; 
ya que el reparto fue más 
desigual, siendo el salón de 
monopolios, ante la baja de 
Telefónica, uno de los que acusó 
más el impacto de la baja. Hubo, 
no obstane, pequeños avances

en eléctricas de (más, 0,14) y 
del grupo de varias que sube, 
también en la misma cuantía de 
(más 0,14). El cierre débil.

De un total de 171 valores 
contratados en renta variable, 
29 suben, 63 bajan y 79 no 
varían.

Indice general de la sesión. 
90,81 frente a 91,62. En base 
31-12-70 69,50-0,61.

BARCELONA

BOLSA de

BANCOS

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

FUERZAS ELECTRICAS
DE NAVARRA, S. A.
Pone en conocimiento de sus abonados que, si el 

tiempo no impide la realización de los trabajos, hoy 
miércoles, día 5, y por necesidades del servicio, se 
cortará el suministro de fluido eléctrico en los siguien
tes lugares y horas que se indican:

En la sesión de hoy 
continuaron las realizaciones, en 
un mercado que se ha mostrado 
en conjunto irregular. En 
general ha remitido la presión de 
la oferta en la excepción de los 
sectores bancarios, textil, 
papelero y servicios, que hoy 
nan acusado más la presión del 
papel.

Al cierre, dentro de la 
orientación vendedora, se 
aprebiaba mayor resistencia a la 
baja.

Por sectores, eléctricos, 
siderúrgicos y mineros han 
supuesto la nota positiva de lal 
jornada, con un comporta
miento firme en conjunto.

Servicios, varios y bancos han 
sido los sectores más afectados 
por la oferta. Servicios y varios 
frena así su recuperación de los 
últimos días y banc os 
continúa afectado por las 
realizacionesL

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

Textiles, papeleras y 
químicos, también han sido 
objeto de realizaciones, 
evidenciando estos grupos en 
conjunto, acusada debilidad.

Cemento, construcciones, 
inmobiliarias, comercio y 
finanzas de comportamiento 
irregular, también han acusado 
debilidad.

En total se han contratado 
109 clases de acciones de las que 
12 suben, 60 bajan y 37 no 
experimentan variación. El 
índice general ponderado, cede 
92 centésimas y cierra a 91,21.

/ José A. Traver
51 
E

Espallai^ues
COSO.24-32,2“ 

TELS. 210496-210497
ZARAGOZA-4

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 10,30 a 12 horas, Uncastillo.
De 1.7 a 18 horas. Transformador n.o 2 de Pinsoro.

Pamplona, 4 de abril de 1978

Unico vespertino aragonés
ewres

Semanario deportivo de 
Aragon para España

Ai PUBLICACIONES DE 
^ PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION 
FACILITADA POR

Según el ''Noticiero Bancaya

PRECIOS Y COMERCIO EXTERIOR 
MANTIENEN UNA TRAYECTORIA FAVORABLE

Avanzado ya el primer 
trimestre del año, los 
efectos del plan de saneamiento 

financiero, conocido por Pacto 
de La Moncloa, se reflejan de 
forma nítida en la evolución de 
la ec o n om ía española", 
manifiesta el Noticiario 
Económico del Banco de 
Vizcaya correspondiente ai mes 
de enero.

La renuncia del profesor 
Enrique Fuentes Quintana, 
principal inspirador del 
p rograma de saneamiento 
económico, v el consiguiente 
reajuste ministerial \ no parece

que frenaban las posibilidades 
de desarrollo real de la 
economía española. De un 
déficit cercano a los 4.300 
millones de dólares por cuenta 
corriente registrado en 1976, se. 
ha cerrado 1977, con un déficit 
de 2.500 millones de dólares, 
cifra todavía elevada, pero que 
permite entrever una situación 
fácilmente manejable desde 
ahora.

En cuanto a la evolución del 
sector en los próximos meses, 
las estimaciones son

que tengan incid encías ' 
relevantes en cuanto a la^ '
política económica que se siga 
en los próximos meses. El 
saneamlento financiero y la 
progresiva eliminación de las 
barreras a la economía de 
mercado, no deben ser 
cuestionados por el cambio de 
titularidad en determinadas 
carteras ministeriales.

Las cifras definitivas del 
comercio exterior del último 
ano, también nos señalan una 
evolución netamente favorable 
en nuestros intercambios con el 
extranjero. Durante el trienio 
1974/76 los intercambios 
exteriores se habían convertido 
en una creciente fuente de 
desequilibrios al mismo tiempo

francamente favorables y /as 
más pesimistas cifran el déficit 
por cuenta corriente en montos 
inferiores a ios 2.000 millones 
de dólares een 1978, que hacen 
posible el crecimiento más 
rápido de nuestra economía, al. 
mismo tiempo que facilitan ei 
tratamiento de la política de 
empleo.

Q uedan embargo
pendientes de clarificación, 
según el "Noticiario Bancaya", 
otras incógnitas no tan 
favorables, como son los 
problemas derivados del déficit 
energético y la reestructuración 

de varios sectores industriales.
El crecimiento del paro, el 
deterioro en los márgenes 
em presariales, las escasas 
perspectivas de inversión son 
además algunos de los aspectos 
negativos de la situación.

Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior........................   . .
Banco Central ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Saritander ...................  
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya . ...................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Catáluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fecsa 5.000 . . . . . 
Fecsa 1.000 ..........

MINEBAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALUKGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

i| Dragados................
I Urbis......................
I Inmobiliarias Metro
I Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa................
Tabacalera...........
Astilleros .....
Metro...................
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

HOYPreced.

281 280
274 274
309 303
223 225
213 209
333 329
207 205
247 243
212 210
173 172
168 168
215 213
218 215
208 208

74,5 74,50
69 69,25
75 75
68 66
60 60
70 70,25
51 50
69,5 69,25
67,5 68,50
65 —
68 68

50 ___
48 —

33 34,50
74 —

70,25
258 255

63 62

160,5 158,50
93,5 94
54,5 52,50

222
94 99,50

101 100
110 108

89,5 87,50
72 73

236,5 236,50
153 153,50
23 23

322 321
62 60
72 70

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

Cambios para el día 5 de Abril de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................... 79,754 80,014
1 Dólar Canadiense .... 69331 70,138
1 Franco Francés.......... 17,397 17,472
1 Libra Esterlina............. 148,693 149,498
1 F ranco Suizo............... 42,406 42,658

100 Francos Belgas{com) . 251,661 253380
l Marco Alemán............ 39,357 39,583

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés . . . .

9,364
36,791

9,405
36,997

1 Corona Sueca ....... 17,369 1 7,464
1 Corona Danesa.......... 14,272 14,344
1 Corona Noruega . . . . 14,858 14,934
1 Marco Finlandés .... 19,134 1 9,243

100 Chelirves. Austríacos . . 545,140 550,681
100 Escudos Portugueses . 193,907 195,489
100 Yens Japoneses.......... 36,347 36,549
100 Francos Belgas (fin) . . 250,877 253,289

(Cerámicas)

Perpetuo Socorro, 2 - Teléf. 378600

GALERIAS DE ARTE
(ialería LEON ARDO

ANTONI Y 
TERESA SANROMA VENTAS

Vendo furgoneta 4F Su
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Buen 
precio. Teléf. 228576. 
De 9 a 13.

FINCAS
FINCAS Olave. Un ceta; 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

banco de huesea... un banco de “ínteres» capital
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Coso. 49 Tel. 296823 • Avd. Goya. 56 (cruce Gran Via) Tel. 211440 • y
Plaza Huesca,2 (DELICIAS) Tel. 349766 

M€LIA€STA, DONDC VD. LO N€C€SITA.

1 GUATEMALA

POSIBLE GOLPE DE
LA ULTRADERECHA

El ministro del Interior asegura que existen pruebas
GUATEMALA, 5 (Por Alberto FLORES, de Efe).-El 

programa social en Guatemala apunta hacia una nueva 
crisis, en una reiteración de un ciclo periódico que se 
manifiesta anualmente en este mes de abril. Hay gran 
descontento y un clima de protesta en los sectores 
educativo, político, económico y sindical.

incluso, como hace 
veinticuatro años, la derecha 
cuenta con una radio 
clandestina, pero los voceros 
del Gobierno suponen que

PAG. 13

Bomba de neutrones

EE.UU. Y ALEMANIA
TIENEN LA PALABRA

(Haig)

La ultraderecha, 
representada por el partido 
“Movimiento de Liberación 
Nacional” —según acusa el 
G o b i e r n o— sigue en 
actividades subversivas.
impulsando por su 
disconformidad con el 
resultado de las elecciones 

decincodel domingo 
marzo.

Por su p
educación privada y el

arte, I a

alumnado de los institutos 
de segunda enseñanza 
estatal están a punto de 
adoptar medidas de hecho 
ante disposiciones del 
ministerio de Educación que 
les son adversas.

Y como si ello ya fuera 
poco, el incumplimiento de 
pactos colectivos y un alza 
inmoderada de precios 
imponen descontento en los 
sectores populares y 
sindicalistas. Hay, así, una 
amplia gama de focos que 
podrían degenerar en 
alteraciones del óVden 
público, aunque el Gobierno 
está dispuesto a mantenerlo.

El ministro de 
Gobernación (Interior), 
Donaldo Alvarez Ruiz, dijo 
hoy que existen pruebas de 
que la ultraderecha 
concentra gente armada en 
la frontera hundureña, para 
iniciar una nueva invasión a 
guatemala.

Tal caso se dió ya con 
éxito en 1954 cuando el
coronel Cari os Castillo
Armas, apoyado por los 
Gobiernos’ de Estados 
Unidos y Honduras, derrocó

al presidente Jacobo Arbenz 
Gusman, señalado de 
comunista.
DERROCAR A LAUGERUD

Esta vez se trataría de un 
movimiento para derrocar al 
â eneral Kjell Laugerud 

arcía, e imponer al coronel 
Enrique Peralta Azurdia, 
candidato del Movimiento 
de Liberación que resultó 
derrotado en las elecciones 
de marzo. Se afirma que

‘‘existe 
d if erencia”: 
Hondureno

ahora una 
el Gobierno 
no apoyaría

estas actividades.
La nueva acusación se 

une a la anterior de que el 
anticomunismo conspiraba 
para derrocar al Gobierno y 
dar muerte a los principales 
funcionarios, incluso con 
ayuda de un comando de 
cubanos anticastristas. Pero 
para el movimiento de 
liberación todo ello no son 
más que ‘‘falsedades 
inventadas por el Gobierno 
para destruir al partido”.

¿4 HAYA, 5 (Efe).- La 
decisión norteamericana de 

■fabricar la bomba de neutrones 
en serie dependerá de sus 
consultas con la Alemania 
Occidental, país en el que se 
estacionarán tales armas. Tal 
revelación la hizo aquí el 
comandante en jefe de las 
Fuerzas de la Alianza Atlántica 
para la Europa del Este, el 
general ñor te americano 
Alexander Haig, que habló ante 
la tribuna de la comisión 
atlántica de Holanda.

el general Haig estimó que la 
granada, cuya creación 
dependerá de una decisión 
política, podría estimular las 
negociaciones para el desarme.

Adminitió no obstante, que 
las características de la bomba 
de neutrones respecto a otras 
armas, hacen difícil la 
comparación y habn'a que 
definir las contrapartidas ante 
esas negociaciones

desarme es usado por quienes se 
muestran favorables a la 
introducción del arma en los 
arsenales de la N.A.T.O. en 
Europa.

Empero, del mismo modo, 
quienes se oponen a su 
aceptación rechazan su validez y 
alegan que no servirá sino para 
enconar aun más unas ya 
difi'ciles negociaciones.

GENSCHER, INFORMA

En su conferencia ante esta 
organización no gubernamental,

Este argumento 
bomba que mata 
humanos pero

de que la 
a los seres 
no a las

propiedades puede ser un útil de 
presión en las conversaciones del

LA MEDICINA, UN NEGOCIO EN USA
WASHINGTON, 5 (Por 

Encarnación VALENZUE
LA, de Efe).—Además de 
pagar más que nadie, en el 
mundo por mantenerse en 
salud, los norteamericanos 
están empezando a 
sospechar, apoyados en 
recientes estudios, que 
pierden apéndices, riñones, 
próstatas y pechos en 
muchos casos para beneficio 
no propio, sino del negocio 
de la medicina en este país. 
Grupos de defensa del 
consumidor, algunos 
funcionarios públicos e 
incluso médicos que
estudiaron de cerca 
han llegado a esa 
conclusión.

Casi la mitad de

el 
cii

el caso 
misma

los 25
millones de operaciones 
quirúrgicas que se realizan 
cada año en este país 
resultan inútiles, dicen. Pero

to
les.

|Se pierden apéndices, 
riñones, próstatas y pechos 
no en beneficio propio. Sino 

en beneficio de médicos, hospitales

precio de la estancia en el 
hospital ha aumentado en 
un mil por ciento en la 
última decada.

Dada la si tuación, 
millares de médicos se 
encuentran recomendando a

creciente número de
rujanos y el exceso de 

' en loscamas vacías
hospitales hacen bastante 
improbable que en el futuro 
próximo vayan a disminuir 
las operaciones.

Uno de cada cuatro de 
los 1 50.000 médicos que 
practican en los Estados 
Unidos se dedica a cirujía, 
que no por casualidad es 
una de las especialidades 
donde más dinero ganan.

En los hospitales, por 
otra parte, se excedieron en 
los últimos años efectuando

ampliaciones de cara a un 
futuro en el que n o se 
prevee un gran aumento de 
la población a causa del 
reciente descenso de la 
natalidad y casi el treinta 
Eor ciento de las camas 

ospitalarias norteame
ricanas están vacías.

La ausencia de pacientes 
en las mismas repercute en 
el coste que los enfermos de 
verdad tienen que pagar. El

diario operaciones 
aunque no es 
contraindicadas 
solucionan problemas
podrían arreglarse 
métodos menos drásticos.

que 
t é n 
sólo
que 
por

Las estadísticas hablan 
por sí solas: en los últimos 
cinco años han aumentado 
en un 39 por ciento las 
operaciones de próstata, en 
un 41 por ciento las de 
cataratas y en un 86 por 
ciento los nacimientos por 
cesáreas practicadas en la 
madre.

BONN, 5 (Efe). - El Consejo 
de Ministros de Alemania 
Federal se reunió hoy bajo la 
presidencia del canciller Helmut 
Schmidt para escuchar el 
informe de Hans Dietrich 
Genscher, ministro de Asuntos 
Exteriores, sobre la bomba de 
neutrones.

En un viaje relámpago de un 
día a los Estados Unidos 
Genscher mantuvo el martes 
conversaciones con él presidente 
norteamericano Jimmy Carter y 
cori su colega estadounidense 
Cyrus Vance, sobre el 
almacenamiento de la bomba 
neutrónica en A lemania Federal.

El ministro de Asuntos 
Exteriores alemán expuso a los 
norteamericanos la postura de 
su Gobierno, según la cual la 
decisión de fabricar o no la 
bomba neutrónica debe tomarla 
únicamente Estados Unidos.

En cuanto a la introducción 
de la bomba neutrónica en 
Europa es, según el Gobierno 
alemán, un asunto que debe 
resolver la OTAN (Organización 
para el Tratado del Atlántico 
Norte). Allí Bonn, a su debido 
tiempo, expondrá su punto de 
vista, según Genscher.

Para abrirse a
España, Europa...y 

ol mundo le ofrecemos 
una'Nueva Puerta en

PLAZA HUESCA. 2
(DELICIAS)

TERCERA OFICINA DE VIAJES MELIA EN ZARAGOZA

MCI

Salga al Mundo... por la puerta de Melia.

WEBCIA-COLOOUIO
ORGANIZADA FOR a
BANCO DE VIZCAÏA

Con motivo de la presentación del

«Manual de Interpretación práctica del Impuesto General sobre 
la Renta, Patrimonio y Medidas Urgentes de Reforma Fiscal»

PONENTE-AUTOR

DON IGNACIO ASPIOHUBTA FRANCIA
Censor Jurado de Cuentas Supernumerario y Asesor Fiscal

EN LA SALA DE CONVENCIONES DEL HOTEL 
CORONA DE ARAGON

Día 5 de abril de 1978 
A las 19,30 horas

Las personas interesadas en asistir a este acto pueden retirar las 
invitaciones en el Edificio Central del Banco de Vizcaya en la calle 

Coso, 66. Don Tomás de Arriba

Los asistentes serán obsequiados con un ejemplar de la nueva publicación
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ATENTADOS
SEPARATISTAS EN SUIZA

Un cabo de la policía cantonal, asesinado
GINEBRA, 5 (Efe).— Movimientos pro y anti separatistas parecen haber 

iniciado U7ia escalada de violencia en la región suiza del Jura, tras el asesinato, 
cometido hace varios días, de un cabo de la policía. En Porrentry, una carga 
explosiva hizo volar este fin de semana, los cristales de una comisaría de la policía 
cantonal Una segunda carga explosiva hacía explosión, minutos despue's, ante el 
Ayuntamiento, sin producir grandes daños materiales.

A lo largo de los últimos días se han venido registrando otros atentados contra 
personas consideradas de marcada tendencia pro o anti autonomista en la región. En 
Moutier, fueron efectuados varios disparos la semana pasada contra el apartamento 
de un conocido opositor a la autonomía de la región jurásica.

Un restaurante perteneciente a un antiseparatista, también en Moutier, y otro en 
Delemont, perteneciente a un destacado autonomista, fueron igualmente objeto de 
varios disparos en estos últimos días.

Varios partidos de izquierda emitieron ayer un comunidado protestando contra 
las especiales medidas policiales adoptadas en la zona tras el asesinato, hace varios 
días, del cabo de la -policía, Heusler, sin que los culpables hayan sido localizados 
todavía.

RUSIA Y CUBA ElVVIAIV 
MAS SOLDADOS A AFRICA'

JOHANNESBURGO, 5 
(Ap-Efe).— La Unión 
Soviética y Cuba están 
incrementando su presencia 
militar en Africa Meridional 
mediante el destacamiento 
de soldados y asesores, 
haciendo'caso omiso de la 
advertencia del presidente 
Carter de que con ello 
contribuyen a la 
desestabilización de la zona.

ni Botswana ha recibido ya un 
primer envío de piezas de 
artiliería remitidas por China

Según el diario “The 
Johannesburg Star”, en 
Angola hay asesores 
militares soviéticos 
orientando a las tropas 
gubernamentales, mientras 
que unidades cubanas y de 
Alemania Oriental 
colaboran en la lucha contra

¿A laiéB BlBsiria 
prBsUBBtB [Is la

OiputaeiBii tíe Aragaa?
Fidel "exporta" ahora maestros de escuela, además de soldados.

ENTRO de unos días, en Calatayud, los parlamentarios aragoneses elegirán el primer presidente de la re
cién estrenada Diputación de Aragón. Naturalmente que por ley la decisión pertenece en exclusividad a los 

elegidos en las elecciones del 15 de junio, bien que este extremo haya suscitado abundante polémica, sobre la que 
ahora no vamos a entrar. Y de igual modo el elegido ha de salir inexorablemente de los componentes de la Asam
blea de Parlamentarios en la que conviene recordar que no tienen escaño ninguno de los partidos, que no obtuvie
ron plaza en las legislativas del año pasado.

ARAGON/expres, respetando íntegramente las atribuciones de los electores, quiere en este momento trascen
dental de nuestra historia, prestar su colaboración más desinteresada, ofreciendo la posibilidad de un muestreo in- 
diciario, de una "información pública" periodística, de un escrutinio popular que, a falta de otros cauces, sirva 
para atisbar las preferencias de las gentes de Aragón.

Ese y no otro es el ánimo con quedesarrollamos esta encuesta que se prolongará durante toda la semana, 
hasta el domingo, fecha de la designación.

BASES
1.- Cada lector podrá enviar únicamente un cupón, 

que figura anexo abajo, indicando el nombre del 
parlamentario aragonés por el que inclina sus 
preferencias para el cargo.

2,- Independientemente puede expresar el nombre 
de otra persona que pese a no ser parlamentario 
ni consecuentemente elegible,reúne a su juicio las 
condiciones de idoneidad precisas para desempe
ñar la Presidencia.

3.- No es preciso cumplimentar ambas cuestiones, 
si así los desea el lector. Quiere decirse que puede 
dejar en blanco cualquiera de ambos renglones.

4,- Para poder ser computada su opinión se precisa 
que consten los datos personales que se recaban 
en el cupón.

5,- ARAGON/expres, informará oportunamente del 
resultado de la evaluación de la opinión pública 
aragonesa.

ASI VA

SIGUEN llegando, con buen ritmo, a la Redacción de "A^/e" respuestas a nuestra encuesta popu
lar. Aunque todavía sería temerario extraer conclusión alguna sobre la marcha del sondeo, 
que se cerrará el sábado, cabe, sin embargo, señalar que León J. Buil Giral, oiputado centrista por 

Huesca, está obteniendo numerosos votos. Igualmente reseñaremos la entrada en juego de Juan 
Lacasa Lacasa y Armando Abadía en el apartado de no parlamentarios y por tanto inelegibles en 
la reunión de Calatayud. En días sucesivos seguiremos informando.

A QUIEN ELEGIRIA PRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE ARAGON

1De la lista de candidatos (parlamentarios de las tres provincias) ¿por cuál se decide?: .

2.- ¿Piensa usted en algún otro que no tenga escaño parlamentario? . . .

los insurgentes del sur del 
país.

Por su parte, el diario en 
lengua africana “Die 
Vardeland” afirmaba ayer 
que se está observando la 
llegada de cubanos a 
Gaberone, capital de 
Botswana, ciudad en la que 
Cuba abrirá pronto una 
Embajada.

Según un diplomático 
occidental destacado en 
Gaberone, ya se encuentra 
en esta ciudad el primer 
grupo de cubanos. Bostwana 
guarda un silencio sepulcral 
sobre el hecho y sus 
habitantes están 
amenazados con la 
detención si preguntan por 
los cubanos.

Siempre en afirmación de 
“Die Vardeland”, a la 
llegada de cubanos hay que 
añadir el hecho de que 
Botswana ha recibido ya un 
primer envío de piezas de 
artillería remitidas por 
China y el de que técnicos 
de Zambia están adiestrando 
a los botswaneses en el 
manejo del fusil.

Cabe recordar que, en 
relación con estas 
afirmaciones de los 
periódicos, el departamento 
norteamericano de Estado 
calculó hace poco que el 
número de soldados 
cubanos destacados en 
Angola es de 23.000, de los 
que 19.000 intervienen en el 
campo de batalla contra los 
insurgentes de la Unión 
Nacional para la

Independencia Total de 
Angola (UNITA).

MAS DE 700
MAESTROS CUBANOS 
PARA ANGOLA

LA HABANA, 5 (Efe).- 
Un nuevo grupo de 92 
jóvenes estudiantes cubanos 
partió por vía aérea rumbo a 
Angola, se informó ayer en 
la capital cubana.

Se trata del cuarto 
contingente con destino a 
ese país para incorporarse 
como maestros primarios en 
diferentes provincias 
angolanas, luego de recibir 
instrucción militar y 
pedagógica durante cuatro 
meses aquí.

El presente grupo forma 
parte del destacamento 
pedagógico intemacionalista 
*^‘Che Guevara”, integrado 
por un total de 732 
voluntarios seleccionados 
entre cerca de tres mil 
aspirantes.

Dicho destacamento de 
maestros intemacionalistas 
se creó a instancias del 
primer mandatario cubano, 
Fidel Castro, como 
respuesta a la demanda de 
ayuda formulada por el 
Gobierno angolano.

El défícit de maestros en 
la ex-colonia portuguesa y el 
alto número de niños « 
esc ola rizar (cerca de un 
millón) motivó la solicitud 
de las autoridades de 
Luanda a las de La Habana.

Apellidos y nombres del votante: . . .

Dirección

Localidad . .

Envíe este cupón, una vez recortado a ARAGON/expres, Marcial, 2 - Zaragoza.

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAGONESES
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] Japón da el 'SI* 
armas niioleares

Pese a la Constitución y 
a los deseos pacíficos de 
34 millones de almas

•
 La Constitución fue firmada 
cuando Tokio y Osaka estaban 
destruidas por el fuego y Nagasaki 
e Hiroshima humeaban radiactividad •

 La adquisición de armas 
termonucleares supondría 
una nueva violación de la 
Constitución

alas
p-Por YURI ZHUKOV------------

Observador político de "Pravda" 
(Exclusivo para "A/e")

Desde Tokio llegan uno tras otro 
extraños telegramas, que despiertan 
serias reflexiones; allí se plantea una vez 
V otra la cuestión de si el llegar a "poseer 
armas nucleares" sería o no sería violar 
la Constitución del Japón. El debate de 
esta cuestión se expone a la opinión 
pública como una discusión puramente 
jurídica, al margen de la realidad, puesto 
que los oradores hacen la salvedad de 
que Japón no quiere poseer armas 
nucleares ni hará eso.

En este caso, ¿para qué era menester 
iniciar esta sospechosa discusión?

STOP A LA EMIGRACION

Alemania no dará
• E/ mercado /abora/ cerrado a ca/ 

y canto para /os países no inte
grados en e/ Mercado Comúntrabaja

España puede despedirse a largo plazo de 
aliviar su problema de paro enviando 
mano de obra a Alemania.

CONDICIONAMI ENTOS Y 
LIMITACIONES___________________ _

El canciller Schmidt tiene el firme 
propósito de mantener el mercado 
laboral germano cerrado a piedra y 
todo para todos los países no 
integrados ya en el Mercado Común. 
Schmidt pretende, incluso, poner a los 
tres aspirantes a ingresar, —Grecia, 
Portugal y España—, como "conditio 
sine qua non" que acepten 
limitaciones al principio de libre 
circulación, uno de los fundamentales 
de la Comunidad Europea.

LOS ESPAÑOLES LOS
. mas PERJUDICADOS____________

El contingente de trabajadores 
extranjeros que más ha sufrido la crisis 
en Alemania ha sido el español, que, 
según datos oficiales de la oficina 
federal de empleo recientemente 
publicados, disminuyó entre finales de 
junio de 1974 y finales de junio de 
1977 en un treinta y seis como nueve 
Por ciento, frente a un treinta coma 
ocho el riesgo y sólo el diez y siete 
Coma cinco el italiano y el dieciséis 
como dos el turco.

cerrojo a la INMIGRACION

Dado que estas estadísticas 
elaboran como últimos datos los de 
junio pasado y no recogen, por tanto, 
las dos últimas "oleadas" de retornos 
de trabajadores españoles, del verano y

Luz verde a esta extraña discusión le 
puso el primero nadie más que el primer 
ministro de Japón, Fukida quien 
declaró en el Parlamento que la "posesión 
de armas nucleares es posible". 
Seguidamente, juicios muy dudósos al 
respecto presentó Hideo Sanada, jefe de 
la oficina jurídica del gabinete de 
Ministros, en la sesión de la Comisión 

de navidades, (los dos momentos del 
año en que fos emigrantes suelen 
elegir, para volver definitivamente), 
cabe afirmar que en los tres años y 
medio transcurridos, desde que el 
canciller Schmidt decidió echar el 
cerrojo a la inmigración, el contingente 
de mano de obra española se ha 
reducido prácticamente a la mitad. De 
hecho, hoy quedan en Alemania 
menos de noventa mil trabajadores 
españoles.

LOS TURCOS, PEGADOS AL
TERRENO_______________________

El mayor contingente de obreros 
extranjeros en Alemania es el turco, 
con más de medio millón. Los turcos, 
— muchos entrados ilegaimente y 
regulada después su situación; otros 
trabajan aún hoy sin la documentación 
en regla-, se han "pegado al terreno" 
y han soportado la crisis en 
condiciones penosísimas, con tal de no 
regresar a su país, donde la suerte de la 
población en paro es aun más difícil. 
Los españoles, por el contrario, han 
"aprovechado" en millares de casos la 
crisis para retornar, (en su inmensa 
mayoría tenían ya pagado un piso en 
España o disponían de ahorros 
importantes).

LOS HIJOS DE LOS INMIGRANTES

Al proceso laboral germano 
únicamente podrán integrarse en los 
próximos años los hijos de inmigrantes 
legales que vivan ya en Alemania y 
alcancen la edad laboral. Hay en total 
unos 45.000 de los que escasamente 
una décima parte son españoles. De 
momento, sin embargo, para estos 
jóvenes extranjeros las perspectivas de 
trabajo son muy escasas, debido al 
fuerte paro existente también entre la 
juventud alemana, que, de hecho, tiene 
preferencia a la hora de ocupar los 
puestos que van surgiendo.

Presupuestaria de la Cámara Alta del 
Parlamento. Según informó la agencia 
Kyodo Tsushin, él "confirmó" la 
"opinión del Gobierno de que la posible 
adquisión de armas nucleares de 
pequeña potencia por el Japón, para su 
autodefensa, no violará la Constitución, 
la cual condena la guerra".

EN ALGUNOS CASOS

Según precisó esta agencia, en la 
sesión de la comisión Akinori 
Minayama, del partido Komeito, I e 

"preguntó a Sanada acerca de la posición 
del Gobierno, consistente en que ni 
siquiera el arma nuclear se incluye en la 
categoría de potencial militar, proscrito 
para el segundo parráfo del artículo 9-9 
de la Constitución del país".

Y Hideo Sanada, sin pestañear, 
"repitió la declaración que el primer 
ministro, Takeo Fukuda, había hecho 
en el Parlamento, acerca de que la 
Constitución vigente permite (? ) al país 
poseer armas nucleares "en algunos 
casos".

Más adelante hubo aún más. Según 
anunció esa misma agencia Kyodo 
Tsushin, el propio "ministro de Justicia, 
Mitsuo Setoyama, declaró también que 
la Constitución permite sin lugar a 
dudas dotar dotar de armas nucleares a 
las fuerzas de autodefensa, pese a la 
política japonesa de renuncia a poseer 
dichas armas". iComo diciendo aue 
renunciamos a poseer armas nucleares, 
pero tenemos derecho a eso. Así, pues, 
en caso de que... Lo demás es claro por 
sí mismo!

' Como quiera que en Tokio se hs 
comenzado a decir que la "posesión de 
armas nucleares" no violaría la 
Constitución de Japón, refrendada en 
1946 y puesta en vigor un año después, 
recordemos lo que se fijó en la ley 
fundamental respecto al armamento de 
este país.

SE HACE LA CONSTITUCION

Las mayores ciudades japonesas 
—Tokio y Osaka— estaban destruidas, 
por el fuego. Hiroshima y Nagasaki 
estaban convertidas en humeantes ruinas 
radiactivas. En esa situación fue 
refrendada justamente la nueva 
Constitución, cuyo artículo 9 dice de 
modo claro ' y categórico que Japón, 
"renuncia a perpetuidad a mantener 
fuerzas armadas terrestres, navales y 
aéreas".

Pero ya al cabo de unos años, 
período en que los EE.UU. se 
convirtieron de enemigo de Japón en 
aliado de éste, allí, con el visto bueno 
del general Macarthur, comandante en 
jefe de las tropas de ocupación 
norteamericanas, se inició el 
renacimiento de las Fuerzas Armadas.

Ya para marzo de 1956 las tropas 
terrestres de Jápón contaban con 
160.000 hombres, las fuerzas navales 
tenían más de 400 barcos con un 
desplazamiento global que rebasaba 
90.000 toneladas y las fuerzas aéreas 
poseían más de 400 aviones. 
Posteriormente, desestimando el 
compromiso solemne de renunciar a 
"perpetuidad" a mantener fuerzas 
armadas terrestres, navales y aéreas, 
compromiso fijado en la ley 

fundamental del país, los militares 
japoneses continuaron desarrollando la 
carrera armamentista.

COMISION ESPECIAL

Ahora, según informó el periódico ï;; 
"Yomiuri Shimban", se ha decidido, a v;; 
partir de la próxima sesión jx; 
parlamentaria, constituir una "comisión 
especial para la defensa, la cual •x- 
examinará las cuestiones relativas a 
garantizar la seguridad y los problemas 
de las fuerzas de autodefensa". De este y.;'.; 
modo, el Parlamento, llamado a 
controlar el estricto cumplimiento déla iÿ 
Constitución, se incorpora a una 
intensiva actividad orientada a violarla.

El pueblo japonés siempre ha 
protestado contra tales violaciones de la 
Constitución, ha luchado contra la í,:;: 
carrera armamentista, pero de manera jg 
particularmente activa ha reaccionado 
siempre al mínimo peligro de que 
aparecieran armas nucleares en el país.

NO, A LAS ARMAS NUCLEARES

En junio de 1954 en Japón tuvo x-: 
lugar el primer congreso de los 
partidarios de la paz, y dos meses más ÿ.j 
tarde se constituyó el Consejo Nacional 
del Movimiento para reunir firmas al pie 'g 
del llamamiento a prohibir las armas ¡xj 
atómica y de hidrógeno. Sí 

iTreinta y cuatro millones de S:; 
japoneses firmaron ese llamamiento! g: 
No sólo exigían que no se crearan armas 
nucleares japonesas, sino también que 
no se autorizara lentrar en puertos de í;;: 
Japón a barcos militares 
norteamericanos con tales armas a 
bordo. En esas condiciones el Gobierno 
japonés firmó el tratado de no ÿ:;: 
proliferación de las armas nucleares, el 
cual está en vigencia hasta hoy día. ÿx 

El primer ministro, Fukuda, ha 
confirmado ahora que Japón se ÿ;:: 
mantiene fiel a ese tratado y no tiene la W 
intención de adquirir armas nucleares, xí; 
¡Sesata y realista postura! Pero si es j:;:; 

así, ¿para qué entonces se realiza la 
actual campaña demagógica respecto a 
que la "posesión de armas nucleares es í;: 
posible" y a que la "posible adquisición í.:;: 
de armas nucleares por Japón" no viola 
la Cbnstitución? w

¿No es claro que estos sondeos son 
un intento de habituar a la opinión 
pública japonesa a la idea de que en un 
bu en día la carrera armamentista x;: 
incluirá en si también la admisión de 
armas nucleares, lo mismo que en 1950, y;: 
incluyó la formación de fuerzas 
terrestres; en 1952, de navales y en 
1954, de aéreas?

Esto es jugar peligrosamente con 
fuego, además no con sencillo, sino con x;: 
termonuclear. En Tokio deben 
comprender con claridad que la ijx 
conciencia de la humanidad amante de :x:: 
la paz. Y ante todo la conciencia del 
trabajador pueblo japonés, jamás se 
reconciliara con tal monstruosa 
perspectiva. xf.

¡Retiren sus manos de las armas 
nucleares, señores! Tal es la respuesta 
de los muchos millones de luchadores 
por la paz a las extrañas y monstruosas 
maniobras de cuantos su propia 
Constitución la consideran como un 
insignificante trozo de papel. ÿi:
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re/of de
la ciudad

OPOSICIONES AL CUERPO SUBALTERNO 
DE CORREOS

Los exámenes para ingreso en el Cuerpo Subalterno de 
Correos se celebrarán el día 15 de abril del año actual, a las 
16 horas, en los locales de la Cartería Urbana del Centro de 
Clasificación Postal situado en la Avenida de Clavé junto a la 
Estación de El Portillo.

El reconocimiento médico tendrá lugar en la Jefatura 
Provincial de Correos, Avenida de la Independencia núrn 33, 
a las 9 de la mañana los días 13 y 14 del mes de abril citado, 
siendo reconocidos el día 13 los opositores comprendidos en 
los números 1 al 150 y el día 14 los del 151 al final de la 
lista.

TRIUNFA EN TODA ESPAÑA

EVOCACION DE FLETA EN EL ATENEO

- AUTORIZADA PARA TODOS LOS PUBLICOS -

BREVES

Las instrucciones para el desarrollo de los ejercicios 
figuran expuestas en el tablón de anuncios de esta 
Administración Principal y del Centro de Clasificación 
mencionado.

EJERCICIOS DE TIRO.— Para general conocimiento se 
hace público, en evitación de posibles accidentes y falsas 
alarmas, que en el Campo de Tiro y Maniobras de San 
Gregorio se realizarán ejercicios de tiro con fuego real 
durante los di'as 7,8 y 9 del mes de Abril.

FEBRERO - MARZO - ABRIL 1978 
Núm. 145 -EXTRA- 35 Ptas.

ENCU0MTROS 
EN LAH3RIMERA FASE:.

DIVISAR UN OVNI ♦

ENOjersÍT^os
•EN LA SEGUNDA FASE: 

EMIDENCIA FISICA

SEÑALIZACIONES RECIEN PINTADAS

Hemos observado complacidos, cómo se están remozando 
y repintando las señalizaciones de tráfico en nuestras calzadas 
urbanas, que buena necesidad tenían de ello, y siguen te
niendo, allí donde aún no ha llegado la brocha. Porque hay 
flechas, carriles, pasos, de cebra y otras indicaciones, que 
apenas se advierten y se notan, de sucia, deslavada y desvaida 
que está la pintura. En cambio da gloria ver aquellas calles 
que ya están pintaditas. Facilitan el tráfico y previenen y 
evitan accidentes. También está a punto de inaugurarse el 
tramo de circunvalación correspondiente a la autopista del 
Ebro, con lo que se producirá una mayor fluidez en el tráfico 
y un más fácil y adecuado acceso a la ciudad y salida del 
casco urbano. Autopista que ha ocasionado sus dimes y dire
tes en la vecindad del barrio de La Almozara, por lo que 
podría suponer de inconvenientes, perjuicios y dificultades 
para los habitantes del citado barrio, circunstancia que han 
sido tenidas en cuenta y que afortunadamente se soluciona
rán en breve, pues en vías de solución están, cosa de la que 
nos alegramos.

En la tarde de mañana jueves, tendrá lugar un 
extraordinario acto de homenaje y estudio del gran cantante 
aragonés universal Miguel Fleta. La Tribuna del Ateneo se 
verá ’ honrada con la presencia del Dr. especialista en 
Fonología y Foniatría, don José María Colomer Pujol, que 
desarrollará el tema de "EL CASO GENIAL DE MIGUEL 
FLETA", proporcionando la audición de los pasajes elegidos 
entre los más sobresalientes de su repertertorio, recopilado y 
grabado en una colección particular; algunos discos grabados 
en Austria, que traerá el doctor Colomer para ilustrar su 
conferencia, oyente directo de excepción de más de sesenta 
funciones del gran cantante aragonés universal.

La entrada será pública, invitándose especialmente a los 
amantes de la ópera, el. canto y la figura del genial Miguel 
Fleta.

DELEGACION PROVINCIAL DE EDUCACION Y 
CIENCIA DE ZARAGOZA,— Se pone en conocimiento 
de los profesores de E.G.B. interesados que, por resolu
ción de la Dirección General de Personal de 6 de marzo 
(B.O.M. del 27), se publica la relación de vacantes de los 
concursos especiales, condediéndose un plazo de veinte 
días naturales para solicitarlas, que finalizará el próximo 
17 de abril.

RECITAL DE MUSICA.— Hoy miércoles dt'a 5, tendrá 
lugar en la cafetería arte "Pachá", un recital de música 
a cargo del grupo ACOVE. Este recital dará comienzo 
a las once y media de la noche, siendo la entrada libre 
para el que lo desee.

Con este recital, vuelve de nuevo la actividad musi
cal, que organiza el Gabinete de Estudios y Promoción 
de Autores Noveles (G.E.P.A.N.). Después del parénte
sis que han llevado consigo las vacaciones de Semana 
Santa.

NUEVOS SERVICIOS DE VELADORAS DOMICILIA
RIAS.— Dentro del contexto del Departamento de 
Asuntos Sociales, la Cruz Roja de Zaragoza ha creado un 
nuevo servicio denominado de VELADORAS DOMICI
LIARIAS, que tienen como misión la atención y cuida
do de la tercera edad, niños y enfermos. Mediante el 
pago de una módica cantidad, las familias zaragozanas 
podrán utilizar este servicio durante los fines de semana, 
festividad, puentes semanales y cuando tengan necesidad 
de que les pueda ser útil dentro de la dinámica familiar.

Estos servicios podrán ser prestados en la modalidad 
de diurnos, nocturnos y por horas. Para más informa
ción en la Asamblea Provincial de la Cruz Roja, teléfono 
22 41 42 de 16 a 18 horas.

P4NWS

“LAS MUJERES EN LA PINTURA DE 
GOYA”

Mañana, jueves, a las ocho de la tarde, en el Salón de 
Actos del /^untamiento, siguiendo el curso de conferencias 
que en honor de Francisco de Goya ha organizado la 
Comisión Municipal de Cultura, el Dr. F. Oliván Bayle, 
Académico de Bellas Artes, pronunciará una conferencia 
sobre el tema, "Las mujeres en la pintura de Goya" 
comentando la vida de nuestro gran pintor entre mujeres de 
teatro: La Tirana, Rita Luna, Lorenza Correa, la Caramba y 
otras, hasta llegar a las mujeres de clase media, como la 
librera de la calle de Carretas, Joaquina Candado, mujer de 
confianza de Goya, etc. Estudiará las marquesas de Santa 
Cruz y, la. zaragozana de Luzán, mujer de D. Luis de Palafox. 
La tan popular duquesa Cayetana de Alba y, su rival, la de 
Osuna; la condesa de Chinchón, hija del infante D. Luis y la 
zaragozana Bayeu y, a las últimas mujeres que con Goya 
compartieron el paso de la vida. También serán estudiadas la 
reina María Luisa de Parma y, finalmente, las "Majas", 
vestida y desnuda. Todas estas figuras irán acompañadas de 
proyecciones a todo color.

EL NUMERO DE PRIMAVERA DE 
“PANTALLAS Y ESCENARIOS”

♦ ENCUENTROS 
■ eN%A TERCERA FASE: .

CONTAGTO

ENCUENTROS 
EN LA TERCERA FASE:

tMaprewntaaonCOLUMeUL EM
CLOSE ENCOUNTERS OF TME TM»® KINO UnaProdiXOon PNKLIPS Unl^fxh STE'JEN SPIEtSERú

La prestigiosa revista zaragozana "Pantallas y Escenarios" 
una de las pocas revistas dedicadas al cine que superviven en 
este maremoto nacional del "sexi" acaba de publicar su 
número extraordinario de primavera que, como todos ellos, 
ofrece numerosas informaciones y crónicas sobre la produc
ción cinematográfica y el mundo del cine. En su primera 
página publica un interesante editorial en el que glosa con 
certeras precisiones la nueva Ley del Cine. Igualmente inserta 
un interesante trabajo, muy documentado, sobre Truffaut, y 
sus veinte años de cine, así como otros originales de Antón 

. Gimar, Pérez Gallego, Mariano Media, etc. La revista, bella
mente editada a color en los talleres offset de ARAGON/expres, 
constituye un regalo para los amantes del cine.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Avda. de Clavé (Bloque 2), 29; Aznar Oliván.
León XIII, 10; Alfonso M.
Maestro Estremiana,8 Trill.
Santa Teresa, 49 España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda, 1 (bloq.24 

Herrero.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. Cataluña, 118; Salanova.
Avda. de Goya, 23; Machín.
Avda. de Madrid, 257 Gracia Puchol.
Avda. San José, 61 ; Francés.
D. Jaime I, 37; Felíu.
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltalia); 6; Ca

ballero.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31 Loste. 
María Guerrero (Barrio La Bozada),8 Jiménez 
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 17; Garcia 
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30 Chóliz. 
Záfiro (Paz-Torrero), 1 Fernández.

NOTA: los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando direc
tamente al teléfono 25 72 53.

Servicie Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

.HIKGA»» 
de 

(aiAKIHA

DOS NOVIAS 
VESTIDAS 
DE ROJO

Tenemos que tomar con los hijos una 
determinación sangrante.

—No querrás que los matemos, Ramona.
—Al decir sangrante, quiero decir determinante, 

decisiva e inmediata. Creo que estoy hablando bien 
claro, Carlos.

—Son mayores de edad y pueden hacer de su 
capote un sayo.

—Como que si tú no fueras tan consentido, ellos 
no serían así. Y yo que estaba tan contenta por haber 
tenido dos hijos varones pensando que al no ser niñas 
nadie abusaría de ellos.

—Si te consuela saber que son ellos los abusones... 
además la culpa la tienes tú por haberlos nacido tan 
bien hechos. Si fueran unas birrias de hijos no habrían 
venido esas dos madres a pedirte que los cases con sus 
hijas, porque las tienen para adelanta.

—Pues ni el Jorgito ni el Cari ines se casarán con 
esas dos pelandruscas por mucho que sus madres se 
hayan puesto de acuerdo para venir a decirme que 
vamos a ser abuelas de los mismos nietos.

— Eso no debemos decirlo nosotros, sino los chicos. 
Si ellos quieren casarse, que se casen.

—Sólo te digo que esto es una encerrona por 
partida doble, porque me huele que las dos madres de 
esas chavales se han puesto de acuerdo con sus hijas 

para echarse al cuerpo a nuestros hijos, que además de 
guapos tienen un buen oficio y son honrados y 
trabajadores como pocos. Asi que si a tí te parece, 
Carlos, nos cerramos de banda y les prohibimos a los 
hijos que se casen con esas dos.

—Son mayores de edad, los dos han salido de la 
mili y no les puedes-prohibir que se casen con las que 
ellos quieran casarse.

—Con las que ellos quieran casarse, sí; pero con las. 
que quieren casarlos las madres de esos dos pencos de 
chicas, ni hablar.

— ¿Y por qué no?
—Porque la abuela paterna de esas dos criaturas 

que pueden venir al mundo es muy honrada para 
permitir que sus nietos sean dos hijos de... de eso. No 
hace falta decir de qué, que ya me entiendes.

—Te estás pasando de rosca, Ramona. Estamos en 
tiempos de tolerancia erótica y ya no se Jlevan las no
vias virginales como en tus tiempos, que no te pude 
echar la mano encima hasta que nos quedamos solos y 
te quité el vestido de novia.

— i La honradez se llevará siempre, aunque esté 
pasada de moda!

—No seas antigua, Ramona. Los tiempos han 
cambiado mucho. Recuerda que antes sacábamos el 
botijo por la ventana para refrescar el agua y ahora 
todos tenemos en casa un frigorífico.

—Claro, por eso somos tan frescos, ¿verdad? Pues 
no me contento a eso.

—No te va a quedar otro remedio que hacer lo que 
los chicos quieran. Si ellos han hecho experiencias 
prematrimoniales y salen a gusto con sus novias, pueá 
que se las lleven al altar después de haber ensayado.

— El matrimonio no es una función de títeres, sino 
algo sagrado y cargado de valores eternos.

— Esos son términos franquistas, Ramona. Cuida 
con lo que dices que corren otros tiempos y se te van 
a reir si oyen que hablas así.

—Pues si se ríen, que se rían; pero a mí nadie se me 
reirá de que mis hijos se casen con dos novias 
empezadas.

—Mujer, que esto sólo lo sabemos los familiares y 
nuestras nueras se casarán vestidas de blanco.

—Vestidas de col orao es como se tenían que casar.

Contra Ramona, casada, de 49 años, ha sido 
presentada una insólita denuncia por parte de las 
madres de las dos novias de sus hijos, en el sentido de 
que aquélla sólo accede a la boda de sus hijos, si las 
novias acceden a casarse vestidas de rojo, pues ella no 
puede permitir que sus hijos engañen a nadie llevando 
al altar a "dos novias empezadas". Es de esperar que 
la extraña denuncia no prospere y que las dos novias 
embarazadas puedan casarse con los tules blancos de 
la ilusión de todas las novias.

BRUNET
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En nuestro país aún se siguen organizando campañas 
en las que se quiere demostrar que los españolitos son 
muy fáciles de convencer. En estos momentos se está de

sarrollando a bombo y platillo, igual que si hubiese 
unas elecciones por medio, la denominada "Operación Pre
cios Estables”, por la que el Gobierno quiere hacer creer 
al público que una serie de casas comerciales de todo tipo

• Trescientas empresas Solamente dos se encuentran ubicadas
colaboran en esta campaña en nuestra ciudad

SEISCIENTOS 
millones para
UNA CAMPAÑA 
PUBLICITARIA

Nada más y nada menos 
que seiscientos millones de 
pesetas es el precio de 
difusión de la actual 
campaña de “precios 
estables’’. Estos fondos, 
procedentes de la Hacienda 
pública, han salido de los 
bolsillos de todos los 
contribuyentes del Estado 
español. Sin embargo lo 
primero que habría que 
preguntarse es quiénes van a 
ser los beneficiados más 
inmediatos. Posiblemente y 
al igual que sucedió con las 
últimas elecciones en el 
país, en primer lugar serán 
algunas agencias de 
publicidad que están ligadas 
a algunos personajes de la 
actual administración 
española, lo que no es lógico 
ni honesto. Pienso que se 
debería de haber hecho 
algún concurso público para 
que cualquier agencia de 
publicidad pudiese haber 
llevado a cabo, la campaña y 
posiblemente hubiese 
costado mucho menos 
dinero y su efectividad, si es

que en realidad existe, 
hubiera sido la misma.

TRESCIENTAS 
EMPRESAS DEL 
PAIS

Según datos publicados 
hasta el momento son 
doscientas noventa las 
empresas de producción 
unicadas en todo el país las 
que han colaborado en esta 
campaña El ramo textil es el 
más numeroso , ciento trece 
y comprende prendas de 
vestir que van desde unos 
vaqueros, ropa interior de 
señora o caballero, etc. 
Luego le sigue el ramo de 
varios, con un total de 
setenta y nueve y ahí usted 
puede encontrar bolsas de 
plástico, artículos 
deportivos, flores 
artificiales, cubiertas para 
libros, embragues de coche e 
incluso vallas para obras en 
régimen de alquiler. 
Asimismo, cursos de 
mecanografía, idiomas, etc., 
que di strib uye una 
importante empresa de 
enseñanza por correspon
dencia. El ramo de la 
alimentación sólo cuenta 
con setenta y tres-empresas

van a mantener los precios, lo que ni los más ancianos 
habitantes de esta vieja piel de toro se creen. En nuestra sec
ción INFORMANDO EN DIRECTO recogíamos el ruego 
de un lector que quería saber si había "algo” más detrás de 
toro este montaje publicitario. Nuestro compañero 
ANDY LOPE ha preparado este informe en el cual se reco
gen datos muy interesantes al respecto.

—pocas multinacionales—; 
en el sector de la limpieza y 
menaje sólo hay cuarenta y 
siete. Respecto al campo de 
los electrodomésticos 
figuran veintiuna graneles 
marcas de cocinas, 
frigoríficos, lavavajillas, etc. 
Finalmente figuran ocho 
empresas que se dedican a 
fabricar calzados, seis de 
artículos de viaje y cinco 
que elaboran papeles 
pintados. Es de suponer que 
con el tiempo serán muchas 
más las que pasen a 
colaborar en esta campaña.

SOLO DOS EMPRESAS 
ZARAGOZANAS

En esta relación 
publicada hasta la fecha sólo 
figuran dos empresas 
zaragozanas que tienen 
ámbito nacional y cuya 
producción se vende en 
cualquier punto de nuestra 
geografía. La primera de 
ellas es Balay, firma 
totalmente ligada a nuestra 
ciudad y que se dedica a la 
producción de todo tipo de 
electrodomésticos. La 
segunda es Escolá, firma 
textil de primer orden, que 
cuenta con una serie de

establecimientos en 
Zaragoza y de cuyos talleres 
salen prendas de todo tipo. 
Realmente creo que son 
muy pocas las firmas 
zaragozanas oresentes en 
esta campaña. El por qué de 
la cuestión no lo sé. Tal vez 
se hayan inscrito a última 
hora o también porque se 
han dado cuenta de que 
igual dá colaborar o no.

ANTES O DESPUES 
DE LA SUBIDA

Este slogan que ya se ha 
hecho famosos puede ser 
realidad. Sin embargo 
habría que preguntarse si 
serán realidad después de la 
última subida: Al 
consumidor no se le puede 
engañar porque ya se ha 
jugado bastante con él. El 
último ejemplo lo tenemos 
en la leche, producto de 
primera necesidad cuyos 
únicos beneficiados serán las 
grandes centrales lecheras y 
nó^ los ganaderos. ¿Hasta 
cuándo estas campañas que 
en realidad no conducen a 
nada? Sólo consiguen 
exasperar aún más los 
ánimos de los pobres 
ciudadanos.

-canyjanadas-\
P

OR fin se ha puesto en marcha el que 

esperamos que sea largo rosario de actos en 
homenaje de Goya, "el monstruo de los monstruos 

y el más decidido monstruo de sus propios 
monstruos”, que es como le calificaba don José 
Ortega y Gasset. Su pueblo, Fuendetodos, un 
pueblo aragonés, "lo que equivale a pueblo en 
superlativo”, según la misma opinión, tiene que 
retrasar el homenaje al verano, cuando sean las 
fiestas patronales, cuando la gente viva con el 
mismo espíritu que su hijo más notable 
contemplaba en sus contemporáneos. Pasan los 
días y las conmemoraciones se echan encima 
mientras los hombres discuten y discuten. ¿Galgos 
o podencos? ¡Qué más da! Pero lo cierto es que 
ayer, en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, se 
celebró la primera conferencia del ciclo organizado 
por la Comisión de Cultura del Excelentísimo. Una 
conferencia fenomenal de don Angel Azpeitia, en 
la que desarrolló el terna de "Los toros en Goya” y 
que es punto de partida para otras que también 
"informaran deleitando". Pero^ ¿ahí acaba todo lo 
que nuestro Ayuntamiento puede hacer en honor 
de don Francisco el dee los toros? Por las 
apariencias, y dado que queda poco más de una 
semana para que llegue ese día 16 del ciento 
cincuenta aniversario de la muerte de Goya, todo 
va a quedar en la docta, amena y ensalzadora 
palabrería -palabrería, al fin- de unos cuantos 
oradores. El día 16, además, es el día de Santa 
Engracia. ¡Loados sean los mártires y los genios!

I °■ A ciudad se conmovio otra vez con un 
■ triste suceso del que fue víctima una joven 

de diecisiete años. Ya sé que en las ciudades 
mastodónticas estas cosas ocurren y resbalan por la 
epidermis de los convecinos sin dejar huella. Pero 
Zaragoza, que se aleja de su dimensión ideal, pero 
todavía mantiene vivo un corazón palpitante, ha 
sufrido con tristeza el desgraciado 
acón tend miento.

No caben nada más que lamentaciones.

ESDE el Ayuntamiento, anoche pasee bajo 
la lluvia por los alrededores de La Seo e 

hice algún alto en esas tabernas que venden 
marisco a precio de saldo y que soportan sin 
pestañear la virulenta enfermedad de la piqueta. Es 
un barrio delicioso sobre el que se extiende la 
beatífica sombra de las altas autoridades 
eclesiásticas y en el que las mujeres, las que vienen 
de trabajar o han i 
domésticas, se 
toman sin pestañear 
un vaso de vino con 
unas nécoras. El 
descanso de las 
musas y de los 
soldados.

\echo un alto en sus tareas

I 1 Ben/ami'n
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LOS BOLETOS A DURO

¿Loterías ilegales en
los bares zaragozanos?

/%•"»rt<»/-4 ta r\ar a+ra r^or+o OQm Se alcanzan cifras de venta de cinco mil
cantidad que por otra parte se

boletos diarios
I 1 ESDE que se han autorizado algunos tipos de juego 

en nuestro pats, también empiezan a hacer presencia 
algún tipo de lotería que a primera vista se ve que son 
degales a todas luces. Un lector de nuestro periódico nos 
llamó a INFORMANDO EN DIRECTO, para comunicamos 
gue en algunos bares de la ciudad usted puede jugar a la 
misma y con un poco de suerte le sale gratis la ronda que 
toma en esos momentos con sus amigos o incluso el ganar 
(algunas pesetillas que nunca vienen mal. Nuestro reportero 
ANDY LOPE ha indagado en varios establecimientos del 
gremio de la hostelería e intentado el averiguar, a dónde van 

parar los beneficios de la misma.

que usted puede conseguir son 
mil pesetas menos ese 
descuento, lo que por un simple 
duro no está nada mal.

¿ES LEGAL ESTA LOTERIA?

reparte en premios no es fácil de 
averiguar, ello puede suponer un 
negocio muy saneado para las 
personas que sean sus 
organizadores.

MEDIO MILLON DE 
PESETAS AL MES 
JUEGAN LOS 
ZARAGOZANOS

BOLETOS A DURO

Desde hace un par de meses 
^sted se puede encontrar que en 
astantes bares de nuestra 

Ciudad le ofrecen unos boletos 
'Sinningun tipo de 
' entificación— azules y que 
cuestan un duro. Lo abre y 
puede suceder que simplemente 
‘Criga la silueta de una bella 

'Jjer o un deportista en relieve 
y el resto se encuentre en 
D'anco. Entonces usted habrá

perdido su duro. Si por 
casualidad tiene un número, 5' 
25, 50 ó 100 esto quiere decir 
que le dan otros números para 
que usted pueda seguir jugando.. 
También puede suceder que el 
boleto tenga le letra de una serie 
y dos números. En ese caso y en 
cada uno de los bares que los 
venden existe un tablón donde 
cada serie tiene un número y al 
mismo le corresponde una cierta 
'cantidad de dinero menos el 
veinte por ciento. El máximo

Realmente es que cuando e 
intentado en varios bares 
averiguar si esta lotería era legal 
o ilegal nadie ha querido 
responderme. Si a ello añadimos 
que no lleva ni el nombre de la 
imprenta, ni ningún distintivo 
de Hacienda, mucho me temo 
de que no sea legal, aunque eso 
no quiere decir que pueda ser 
tolerada más o menos. El 
número exacto de" boletos que 
se pueden vender en nuestra 
ciudad es bastante elevado y por 
medio de algunas personas he 
conseguido averiguar que 
pueden ser más de cinco mil los 
boletos que diariamente se 
venden en los distintos bares 
que los ofrecen, lo que da un 
montante de más de veinticinco 
mil pesetas diarias. Como la

Con los datos que hemos 
conseguido averiguar se puede 
afirmar que los zaragozanos 
juegan a dicha lotería 
aproximadamente medio millón 
de pesetas al mes, es decir, unos 
seis millones al año. Esta cifra 
importante se queda muy 
por debajo de lo que también 
se gastan en otros juegos de 
azar. Con la introducción de 
esta nueva lotería, el juego ha 
llegado a todas las capas 
sociales, pues ¿quién no tiene 
un duro para adquirir un boleto 
y poder conseguir un verde? Sin 
embargo hay una pregunta que 
me gustaría, que alguien me 
respondiese: ¿Quién es el 
organizador de este tinglado y a 
dónde van a parar los 
beneficios? Pienso que a 
centros benéficos, no.

ANUNCiOSOFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD
DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia n.o 73 de 
fecha 30 de marzo del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria del concurso para contratar la adqui
sición de piezas de repuesto con destino a los ocho 
reproductores de velocidad existentes en la Planta 
Potabilizadora de agua del abastecimiento a la Ciudad 
sita en Vía Hispanidad.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secre
taría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en el concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 22-4-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 31 de marzo de 1978.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

r CONSUMA 

PRODUCTOS 
ARAGONES
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Espléndido ejemplar 
de paloma mensaje
ra, propiedad de la 
reina de Inglaterra. 

(Fiel-Efe)

R

Ginés de GEA
(FieKServicios especiales de EFE)

El cine de 
terror vuelve

actualmente multitud 
filmes de terror, entre 
que destaca por 
originalidad “Manitú’\

Laspahmas mensafera&
brotagonista principal 
Tony Curtís, quien habría

de 
los 
su 
El 
es

mi ÍNIEMfl CIENTIHCO
RECIENTEMENTE se ha celebrado en

Madrid, en uno de los pabellones del 
recinto de la Feria del Campo, la curiosa 
exposición de palomas mensajeras, a la que han 
concurrido los ejemplares más sobresalientes del 
medio millón de estas aves que hay en España. 
Poco, muy poco público en esta presentación, 
porque las palomas mensajeras son muy poco 
conocidas del gran público.

Al viajar por Bélgica puede preguntarse a 
cualquier persona por esta clase de palomas, 
teniendo la seguridad de que le informará con 
amplitud. Nada menos que trescientas mil 
personas de este país disponen de la 
correspondiente licencia para practicar este 
bonito deporte de las palomas capaces de llevar 
nuestro mensaje.

El deporte de las mensajeras es universal. 
Aparte de Europa, la afición está 
profundamente difundida en Estados Unidos, 
gran parte de los países iberoamericanos, Japón, 
Australia, etc. Una fotografía que 
recientemente ha dado la vuelta al mundo ha , 
sido la de unas mensajeras colgadas de unos 
pañuelos en forma de cabestrillo, en los que se 
reponían de las heridasy contusiones que se 
hablan producido como consecuencia del 
choque que tuvo el automóvil que las conducía 
hacia su lugar de suelta.

Es curioso observar cómo un gran número de 
personas sigue creyendo que las mensajeras son 
unas palomas a las que se "las envía" hacia un 
determinado lugar portando un mensaje en una 
de sus patas. Pero no es cierto ello, porque esta 
raza de palomas lo que hace únicamente es 
'retomar" a su palomar de origen, una vez 

soltadas en puntos distantes.

La capacidad de recorrer distancias cada vez 
mayores es una consecuencia del progresivo 
entrenamiento a que son sometidas estas aves, 
Al principio se las deja en libertad desde puntos 
preximos; después, se van aumentando las 
distanciase

En líneas generales, dos son las 
competiciones que celebran estas palomas para 

dirimir los primeros puntos de famosas. Una de 
las pruebas es de distancia; la otra, de velocidad.

La capacidad para volver desde grandes 
distancias está condicionada al mayor o menor 
sentido de orientación y al entrenameinto a que 
haya sido sometido el animal.

En orden a la velocidad, cabe hablar de 
distintos medios para ello. Uno, por ejemplo, 
consiste en soltar desde un determinado lugar a 
una hembra a la que horas antes se ia ha 
separado de los pichones que está criando. Su 
fuerte amor de madre la hará correr velocísima 
hacia su palomar para seguir cuidando a su 
huérfana prole.

Desde los tiempos más remotos, las 
mensajeras han cumplido con una excelente 
colaboración para el hombre. En las guerras han 
sido muchas las palomas que han hecho posible 
ganar una batalla o evitar un desastre. En los 
medios de comunicación, antes de conocerse la 
telegrafía, el mensaje era llevado por una 
paloma.

Tanto en nuestras islas Baleares como en 
Canarias tienen su sede una buena parte de los 
cinco mil y pico de palomares de mensajeras 
que hay en España. En estas provincias, 
precisamente por su carácter insular, el deporté 
cuenta con el nuevo atractivo de las sueltas 
efectuadas sobre el mar.

La paloma, como animal terrestre, siente 
especial temor a volar sobre el mar. Pero 
sobreponiéndose en ella su inmensa fidelidad al 
palomar de origen, no duda en volar cientos de 
kilómetros sobre las aguas en las que no hallará 
íl menor reposadero para tomarse un descanso 
en su viaje. Precisamente ha sido en Canarias en 
donde se ha conseguido el récord mundial de 
vuelo de mensajera sobre el mar, en una suelta 
hecha a la respetable distancia de 780 
kilómetros Por otra parte si las palomas canarias 
hacen fácilmente el trayecto de vuelta desde 
diversos puntos de la costa de Africa, las de 
Baleares, por su parte, regresan allí desde la 
península; pero no sólo desde la costa 
mediterránea, sino desde Extremadura,

causa
temor el mar;

pero atraviesan cientos 
de kilómetros volando 

sobre él

Es un error generalizado que 
una paloma mensajera puede

dirigirse a determinado 
lugar; simplemente

. regresa a su palomar 
de nacimiento.^í

7\r O hay duda de que el fe 
J. 1 cine está dominado f 
actualmente por los temas I 
p ornográficos, en su 
mayoría sin historia, y que 
la gente se está empezando a 
cansar de estas películas y 
buscan algo que les enseñe 
algo, que les haga sentir 
cualquier clase de 
sentimiento y emociones;
tristezas^ amores, alegrías e 
incluso miedo.

Es precisamente el miedo 
el que se está convirtiendo 
en el tema central de las 
beltculas que están tomando 
el relevo de las ya 
archie onocidas eróticas.

Se están rodando

Andalucía y otros puntos tan lejanos a su lugar 
de origen.

Una paloma mensajera,volando a velocidades 
que oscilan entre los setenta y los cien 
kilómetros por hora, puede viajar durante 
bastantes horas del día, sin cansancio, sin 

reposy, y sin beber y comer. El vuelo más largo 
homologado en estas aves fue uno entre Saigón 
y Francia, que en el plazo de veintidós días 
permitió a una paloma recorrer cerca de doce- 
mil kilómetros, es decir, una media diaria de 
unos quinientos kilómetros.

MEDIO MILLON POR 
UNAC^PEONA

Tras de conocer el lector poco familiarizado 
con este deporte estas breves consideraciones 
sobre las mensajeras, es lógico que se pregunte 
inmediatamente cuánto valen estas palomas.

El buen aficionado, cuando encuentra a una 
persona dispuesta a instalar su propio palomar, 
la primera actitud adoptar es la de regalar una 
o dos parejas de pichones al novicio, 
aconsejándole sobre todo cómo y de qué forma 
debe iniciar su adiestramiento.

Más adelante, familiarizado ya con las 
palomas, se puede entrar en contacto con 
palomas de fama nacional e internacional Y si 
se tiene dinero y capricho para ello, optar a la 
campeona de cada año, cuyo precio suele estar 
por el medio millón de pesetas.

La orientación que le permite a la mensajera 
. ‘■etoi'no, continúa siendo un misterio 

científico. Entre las muchas teorías y pruebas 
Heveas a cabo para buscar una solución, cabe 
decir que unas palomas provistas de lentillas 
que solamente les dejaba un campo visual muy 
próxirno, volvieron sin dificultad alguna desde 
lejos de su palomar. Y otro dato no menos 
cunoso es el récord que tiene España con vuelo 
nocturno de palomas desde cuarenta kilómetros 
de distancia. ’

interpretado toda clase de 
Oapeles menos los del 
género terrortfic o. En 
“Manitú”, Tony Curtis 
representa a un hombre que 
se proclama a sí mismo 
como un vidente del futuro 
y adivina el porvenir a 
clientes femeninas. De 
improvisto su amante, papel 
que int erpreta Susan 
Strasberg, se siente poseída 
bor el espíritu de un indio 
americano y Curtis tendrá 
que expulsar al citado 
espíritu del ser de su amada.

De todos es sabido la 
cantidad de pelt'culas que se 
han realizado también 
basadas en la posesión de 
unos cuerpos por esos 
espíritus malignos, 
( recuérdense series de 
“ E xh or cistas”, “Anti 
Cristos” y demás). Lo 
original está en el espíritu 
poseedor, en este caso un 
indio. Y as que ya no saben 
qué hacer por sorprender al 
búblico que se cansa de la 
monotonía y busca algo 
nuevo, è Y puede hab er algo 
más atrayente que ver a la 
bella Susan Strasberg chillar 
y cantar como un "indio”?. 
En fin, todo sea por un 
íustito y la consiguiente 
espiral final con el desenlace 
'■nesperado. Que todos nos 
2sustemos bien.

ARRABAL. EN 
LA COMEDIA 
FRANCESA

PARIS, 5 (Efe).—Una obra 
del escritor español Fernando 
Arrabal será representada en el 
"Odeón", de esta capital, que es
uno de los teatros de 
"Comedia Française".

Se trata de "La Torre 
Babel", que ya estrenara

de 
la

actriz María Schell en Alemania.
El comité de lectura del 

"Odeón" ha retenido esta obra, 
que figurará en el programa de 
la temporada teatral 1979-80.

Actualmente otra pieza de 
Fernando Arrabal "punk et 
punk et colegramme" se 
presenta en el "Lucemaire-fo- 
rum", de París.
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(Fotos: García Luna)Las faldas: vedettes de la temporada.
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máxima atracción las canciones de Roddy. 
La princesa se mostró muy satisfecha por la 
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lA MODA EN GALERIAS PRECIADOS
PASARON los tiempos 

en los que París libra
ba duras y fuertes batallas 

dictando la moda que era 
seguida a pies juntillas por 
la mayoría de las mujeres 
occidentales. Pasaron los

tiempos en los que las ten
dencias, pocas y nada varia
das, obligaban a seguir disci
plinadamente la moda aun
que ésta fuera incómoda, 
poco estética o nada favore
cedora. De América nos llegó

Pan talones, camisa, chaleco, foulard en la cintura. Alegres super
posiciones.

I Obra 
nando

I en el 
que es

EN 
A
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80.
za de 
nk et 
i” se 
lire-fo-

elegancia 
y buen gusto

el “Jean”, de la India las tú
nicas, de Escocia el tweed, 
de París el chanel... de todos 
ellos se pronosticó repetidas 
veces su desaparición sin te
ner en cuenta que son algo 
más que una moda. Que son 
nada más y nada menos, que 
una forma de ser. De la 
misma forma que la mujer 
práctica y refinada se viste 
un chanel la practica y me
nos refinada se viste un 
“jean”. Todo ello ha termi
nado con la exclusividad de 

í la alta costura, permisible 
I para unas pocas pero desti- 
I nada a unas cuantas más. 
I Hoy la moda es algo más 

que todo eso. Desde que en 
ibiza se lanzó aquel grito de 
gyerra del “viste como quie
ras pero hazlo bien” los 
asuntos de la costura han 
dado un giro de 180 grados. 
Y la moda se ha puesto al 
servicio del tandem elegan
cia-comodidad; y el vestir 
funcional, aunque elegante 
y nada estridente, según los 
gustos y ios momentos, ha

plantado cara.
Galerías Preciados así lo 

entiende y así lo demostró 
en el desfile que ayer pre
sentó en nuestra ciudad ai 
que asistió numeroso pú
blico.

En aras del confort vera
niego los tejidos son suaves, 
ligeros,vaporosos y el estilo 
cómodo, práctico, holgado, 
alegre y elegante a la vez.

La fantasía y la imagina
ción juegan un importante 
papel en la moda de Gale
rías sin olvidar el clasicismo 
que se aplica sobre todo en 
los trajes sastre tradicionales 
e imprescindibles. La prenda 
vedette es la falda que está 
haciendo una dura compe
tencia a los pantalones, aun
que estos no se resignan a 
abandonarnos por completo 
pese a que la alta costura los 
haya desterrado. Pero los jó
venes, los más adictos a esta 
prenda, rehuyen totalmente 
de los patrones establecidos 
para imponer sus propios 
criterios.

Africa está de moda tam
bién en Galerías. El estilo 
campaña que comprende 
prendas de tipo militar de 
inspiración generalmente 
africana de estilo explorador 
en tejidos rústicos: algodón, 
malla, etc. fue acogido favo-

rablemente por el público 
asistente.

Todo se lleva. Todo está 
de moda. Pero hay algunas 
consignas: la imaginación y 
la fantasía no están reñidas 
con la elegancia y el buen 
gusto. Galerías Preciados lo 
ha demostrado.

MarsaFíta Ha itfatm 
’’parásito sooial»

Su desenfrenada vida social ha 
levantado las iras de los diputados 
a la hora de elevarle su asignación 
anual: 9 millones de pesetas

calabazas a aquel guapo mozalbete, héroe de 
la segunda guerra mundial, y todo, por el 
simple hecho de estar divorciado. La 
princesa se consoló rápidamente con otro 
apuesto y simpático plebeyo, el fotógrafo 
Snowdon que la sacó del rancio ambiente y 
le hizo disfrutar de las delicias de una vida 
sin prejuicios y sin problemas. ¡Oh, la, la!, 
Pero al fotógrafo le hicieron lord y la cosa 
cambió lo suyo. Margarita se aficionó a las 
"soirées" en el Caribe, lejos del protocolo y 
el mal gusto reinante en Buckimgham. Su 
casa de recreo empezó a ser frecuentadas 
por aristócratas despendolados, artistas 
vivales y la hight society cachondona, 
mientras el lord consorte, por el contrario, 
se arrimaba, cada vez más al seno de la 
nobleza pura y bienpensante. De las playas 
privadas a las comunas hippies pasando por 
los antros más espectaculares del Londres 
loco, Margarita acabo enamoriscándose de 
un hippy provocando un sonoro escándalo 
en la corte británica. La princesa y el lord se 
separaron y el "Hola“aumentó la tirada en 
no se cuántos miles de ejemplares aquella 
semana.

Hoy, desde el Parlamento hasta la Iglesia 
anglicana se llevan las manos a la cabeza 
porque "la vida privada de la princesa no 
puede reducirse a un asunto familiar, porque 
lo que nuestra Monarquía hace, afecta a 
nuestra sociedad", declaró el domingo en su

predicación en Oxford, el doctor Leonard 
obispo de la Iglesia anglicana.

Su desenfrenada vida social ha levantado 
las iras en el Parlamento donde la pasada 
semana un diputado laborista no dudó en 
llamarla "parásito social".

En el Parlamento se discutía el tema de 
los presupuestos de la familia real 
aumentados este año en un 18 por ciento, 
mientras la mayoría de los trabajadores no 
superan el 6. Por consiguiente el 
presupuesto anual de la princesa se eleva a 
casi nueve millones de pesetas; demasiado 
para un pendón.

La familia real ni pone ni quita rey. Se 
limita a recibir los cientos de millones 
asignados sin pagar ningún impuesto y sin 
decir esta boca es mía en relación con los 
amoríos y desenfrenos de la princesa quién 
no parece inmutarse por tanto jaleo. Este 
pasado fin de semana acudió con su novio el 
cantante Roddy Llemellyn a solventar un 
papeleo legal para abrir un "pub" a nombre 
de éste junto a Battersea Park. El "pub"
llamado

D ESDE aquella ruptura con Peter 
Towsend, impuesta por el protocolo,

la Corona y su padre, la princesa Margarita 
no ha levantado cabeza. La "enfant terrible" 
de la familia real británica ha sido un barco 
sin rumbo desde que su padre le dio

Bennettes" funcionará a base de
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PUNTO
de Vieira Ei tingladillo de "la nueva ola

IOS RADICIIUSMOS
LOS graves incidentes 

ocurridos el pasado 
domingo en el Estadio 

“Ramón de Carranza” de 
Cádiz, en el encuentro 
disputado entre el equipo 
titular V la U.D. Salamanca, 
son de plena actualidad 
nacional. Al igual que en 
años anteriores, cuando la 
liga llega a estas alturas, 
cada partido jugado por los 
equipos implicados en las 
zonas extremas de la 
clasificación, se convierte 
para ellos en una final. Los 
nervios de los contendientes 
se desatan, transmitiendo al 
aficionado toda la carga 
excitante que conllevan. Es 
en ese momento, cuando la 
labor arbitral tiene que 
tratar de, sin apartarse de lo 
estrictamente reglamentario, 
conducir el timón de la 
nave, tratándola de llevar a 
buen puerto.

El colegiado asturiano 
Acebal Pezón, árbitro del 
encuentro anteriormente 
citado, es un joven árbitro

DESCARTIN
fin, después de un plazo demasiado 

largo sin delegado provincial de 
Educación Física y Deportes, denominando el 
cargo "por el método antiguo", ocupa la 
vacante que dejó en su día el señor Barrachina 
una persona de solera y prestigio: Julio 
Descartín. De verdad que nos complace el 
nombramiento, ¿por,qué negarlo?, 
basándonos en el conocimiento que tenemos 
de la vida y milagros del nuevo delegado. 
Deportista nato, deportista cien por cien, 
conocedor del deporte en todas sus 
especialidades, pero también con virtudes 
personales que lo acreditan a todos los niveles. 
Así es, en nuestra particular opinión, Julio 
Descartín.

En el breve intervalo de tiempo en que se 
.hizo cargo del Real Zaragoza, dimitido José 
Angel Zalba y antes de incorporarse José - Gil 
Lecha, demostró en todo momento sensatez 
y prudencia, procurando siempre pasar 
inadvertido y dando pruebas de un equilibrio 
digno de todo elogio. Cierto es que en este 
corto plazo no alcanzó metas brillantes ni 
resolvió grandes problemas, pero entendemos 
que ni tuvo tiempo para ello ni Julio 
Descartm quiso meterse en libros de 
caballería. Postura correcta, lógica y natural 

También como directivo de José Aigel 
Zalba, vice-presidente, para ser más exactos, 
permaneció casi siempre "a la sombra", 
colaborando en silencio y sin concederle a sus 

: gestiones demasiada importancia. Veía el 
•; fútbol con imparcialidad y sin histerismos, 
■: comentándolo con mesura y acierto. En la 
í panorámica que nosotros tenemos de Julio 
;■ Descartín dos perfiles destacan sobre todos 
í los demás, a los que antes ya hicimos 
j: referencia: Lo consideramos prudente y 
•: sensato, además de inteligente y enterado. 
■; Virtudes que pueden servir de mucho, de casi 
•; todo, ai mandatario de nuestro deporte 
':i provincial.
j: Julio Descartín, haciendo gala de esta
• prudencia que le adjudicamos, anuncia que 
: piensa rodearse de asesores entendidos y de 
: colaboradores con espíritu de trabajo; y 
> acreditando su sensatez e inteligencia, ahora 
■; mismo no promete nada, ni siquiera nuevas 
■: instalaciones y triunfos deportivos en 
:• cadena"; se limita a decir que sondeará los 

horizontes madrileños, que tomará contacto 
:■ con la superioridad del deporte nacional, que 

expondrá los problemas que hoy acucian a 
j; nuestros deportistas, una vez que tenga plena 
j: conciencia de ellos, y que después sacará 
•: consecuencias y trazará su programa. Primero 

cazar la liebre y después guisarla;lo contrario 
> nos colocará siempre al borde del ridículo y

Julio Descartín lo sabe. Para él deseamos toda 
;; clase de éxitos, en la seguridad de que sabrá 
S merecerlos.

í Enrique PEYRONA.

Protagoni/ta..

lA UEJ ESPAÑOll
NO er la liga de la 

mujer española 
nuestra protagonista de 

hoy, sino la Liga de 
fútbol español. Hoy 
miércoles, por si ustedes 
lo olvidaron, tenemos en 
programa la vigésimo 
novena jornada de Liga, 
al objeto de ganar fechas 
en beneficio de nuestra 
selección nacional. Dos 
encuentros entre otros 
varios, llaman 
poderosamente la 
atención de los 
aficionados; nos estamos 
refiriendo a los que se 
disputan en el “Santiago 
Bemabeu” y en el Nuevo 
Estadio ilicitano. Real 
Madrid y Club de Fútbol 
Barcelona pugnan por el 
ti'tulo, mientras que los 
pupilos de Leicano, 
antes de Roque Olsen, 
juegan la baza de la 
salvación. Así las cosas, 
la emoción está 
garantizada.

El gran ausente en 
este choque decisivo será 
Johan Cruyff, 
‘‘casualmente’’ 
s ancionado en vísperas 
de Semejante 
acón tecimiento. Frente 
al Real Club Deportivo 
Español y como 
consecuencia de sus 
‘‘escaramuzas” con 
Nando Molinos, 
contempló el holunde's de 
platino su tercera y 
decisiva tarjeta, que 
le priva de poder 
intervenir en esta final 
anticipada del torneo 
liguero. Un triunfo del 
Real Madrid, hasta cierto 
punto lógico y natural, 
ensancharía la franja que 
lo separa de su inmediato 
seguidor, precisamente el 
Barcelona, quedando el 
codiciado titulo de la 
regulœ'idad a merced del 
conjunto merengue. El 
empate dejaría las

encuadrado en el grupo de 
la llamada "nueva ola” 
enérgico y autoritario. 
Según noticias llegadas de 
Cádiz, su actuación fue en 
extremo absolutista, vicio 
éste que se está dando 
jornada tras jornada, entre 
los colegiados encasillados 
en tal grupo. Caen en los 
extremos de una forma tan 
radicalista que ellos mismos 
van finalmente a 
descalificarse, sin pensar que 
una actitud eléctrica, que no 
menoscabaría su autoridad, 
evitaría alguno de los graves 
incidentes que proliferan en 
demasía por esos campos de 
Dios.

Esta "nueva ola” que se 
autodefine como honrada, 
término que deberían 
abstenerse de mencionar 
puesto que en el momento 
que aparece un árbitro en el 
campo, se presupone 
investido de tal cualidad, 
hace gala de un afán de 
protagonismo que, va a

causar más deun 
quebradero de cabeza al 
Comité Nacional de 
Arbitros. Han montado un 
tinglado dentro del propio 
Colegio Nacional, cuyo 
alcance puede tener 
consecuencias peligrosas, ya 
que se está menoscabando el 
principio de autoridad del 
susodicho Comité.

Parece ser que vivimos en 
una época en que todo el 
mundo quiere trepar por la 
escalera de la fama, de la 
forma que sea; sin reparar 
en que el prestigio se 
adquiere por lenta y firme 
sedimentación y cuando la 
valía acompaña al personaje. 
Ahí tienen a un Emilio 
Guruceta que, a pesar de 
que el grupo de la "nueva 
ola” ha querido captarlo, se 
ha mantenido al margen de 
todo, mostrando sobre los 
terrenos de juego una 
preparación física y técnica 
que le han llevado a 
convertirse en el árbitro del 
momento dentro del fútbol

espadas en alto y una 
victoria catalana podría 
dar la vuelta a la tortilla- 
Así están las cosas.

En Elche el panorama 
es muy distinto, ya que 
allí se ventila la posible 
salvación del conjunto 
local. Es el Valencia el 
conjunto que visita el 
Nuevo Estadio ilicitano, 
rival vecin-o y tercer 
clasificado en el tablero. 
Los pupilos de Marcel 
Domingo están obligados 
a demostrar el por qué de 
los millones que en sus 
fichajes invirtió la 
Directiva, aunque fuese 
ganando al Elche en su 
terreno y sumando 
cuatro preciosos 
positivos. Pero los chicos 
de Lezcano, con cinco 
negros y seriamen te 
amenazados de descenso, 
lucharán por la 
supe rvivencia hasta el 
límite de posibilidades. 
Encuentro dramático y 
no apto para quienes 
padecen del entresuelo

JORNADA DE PROMOCION 
DEPORTIVA

El próximo domingo, día 
9 de abril, va a realizarse la 
“Jornada de Promoción 
Deportiva en los Pueblos de 
España”, convocada por el 
Consejo Superior de 
Deportes y que organiza en 
nuestra ciudad la 
Agrupación Juvenil 
Deportiva Aragonesa y la 
Asociación Deportiva de la 
Mujer Aragonesa.

La mencionada jornada 
consistirá en una prueba 
campestre, que dará 
comienzo a las once de la 
mañana en el Parque de 
Primo de Rivera, frente a la 
Feria de Muestras.

Podrán participar todas 
las personas que lo deseen, y 
por esta nota se invita 
especialmente a los escolares 
V alumnos de los distintos 
niveles de enseñanza con la 
intención de estimular en 
ellos el deseo de intervenir 
en actividades físico—depor
tivas, tanto en los propios 
Centros educativos como en 

español, aunque en k, 
despachos le hayan hecho 
jugada de dejarlo en tien 
para el Mundial d 
Argentina, en favor d 
murciano Franco Martine

El problema que se 
presenta al Com it 
Nacional, es de órdago, pui 
sucede que día a día, ei 
comisión, integrada por h 
árbitros de la tan repetij 
"nueva ola” van a tratar i) 
introducirse en los puesto 
rectores del Comité y elloo 
peligroso; sin ir más lejo 
tenemos un relevan! 
ejemplo en lo sucedió: 
dentro del Colegí: 
Aragonés, donde en esto 
momentos, de una form 
ilegal han asumido la 
funciones de directivo: 
¿Pasará lo mismo a escaL 
nacional?. El tiempo nos lo 
dirá y actuará como jue 
implacable ante nuestro, 
temores.

José SANZ FERNANDEZ

izquierda.
Por lo demás, estos 

son los partidos en cartel 
para esta tarde: Athletic 
de Bilbao-Rayo 
Valle can o, de color 
vizcaíno; Spórting de 
Gijón-Real S ocie dad, 
choque muy igualado, 
aunque de perfil casero; 
Burgos-Betis, incógnita 
grande, como 
consecuencia del estado 
del terreno y de las 
irregularidades del Betis; 
Español-Atlético de 
Madrid, también 
encuadrado bajo el signo 
de los cheques en los que 
parten como favoritos los 
cuadros visitados, 
siempre y cuando no se 
confíen demasiado. Así 
veo la jomada de esta 
tarde.

Gloria ARIAS 

ocasión de ocupar el tiempo 
libre, y tomar conciencia de 
la trasconduncia que el 
ejercicio de los deportes 
tiene para el desarrollo 
personal.

En tal sentido, las 
Asociaciones citadas, 
contando con las 
Autoridades competentes 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia en la provincia, 
encarecen a Padres de 
familia, así como a 
Directores y Profesores de 
Centros escolares, que 
alienten a los niños y 
jóvenes zaragozanos a fin de 
que tomen parte en la 
Jornada de Promoción 
Deportiva.

Para una información 
detallada, los interesados 
pueden dirigirse al 
Polideportivo Salduba, antes 
del día 7, de 7 a 9 de la 
tarde, o bien llamando a los 
teléfonos 238881 y 428 701 
en los mismos días y horas.
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AUSTRIA GANO A SUIZA

I

Es rubio, se llama “Zico'" y juega en el Flamenco

BRASI L HA DESCUBIERTO

OTRO "PELE

TELETIPO
DEPORTIVO

EL CARRANZA CLAUSURADO

MADRID, 5 (Agencias).-Tal como se 
esperaba el Comité de Competición ha 
decidido clausurar el estadio del Cádiz, 
Ramón de Carranza por un encuentro tras 
los graves incidentes acaecidos el pasado 
domingo.

Se sabe que Acebal Pezón, que resultó 
agredido en dicho partido, ha sido ingresado 
en una institución sanitaria asturiana por 
padecer disrritmia cerebral.

BOXEO: VALDEZ Y DURAN, 
CAMPEONES "CMB"

MEXICO, 5 — El colombiano
Rodrigo Valdez y el panameño Roberto 
Durán, son campeones mundiales medio y 
ligero del CMB, respectivamente, sin que 
necesiten ratificar su reconocimiento como 
tales.

De esta forma el Consejo Mundial de
Boxeo una Información
procedente de Caracas, según la cual la 
Asociación Mundial de Boxeo (AMB) pedirá 
a Valdez y Durán que elijan entre el título 
de ese organismo o de consejo.

José Sulaiman, presidente del CMB, 
explicó: "se trata de dos campeones que 
unificaron sus respectivas coronas y para 
nosotros la única condición que les pedimos 
es que respeten nuestros reglamentos".

VIEJO, LIDER DE LA VUELTA 
AL PAIS VASCO

LEQUEITIO, 5. (Efe).-Tras vencer en 
la segunda etapa, al igual que en la primera, 
José Luis Viejo ha finalizado su liderazgo en 
la vuelta ciclista al ¡País Vasco. Ayer se 
impuso en el recorrido Biarritz-Lequeitio 
seguido de Cima, y Lasa.

BERNA, 5 (Agencias).—En un encuentro 
aburrido en el que los suizos demostraron su 
inoperanda y los austríacos jugaron casi al 
paso, estos últimos se impusieron a los 
heléveticos por un solitario gol marcado a 
los 3 minutos por Jara, antiguo conocido del 
fútbol españpl. Como se sabe Austria será 
rival de España en los mundiales de Buenos 
Aires. Kubala, que presenció el encuentro 
manifestó su impresión optimista respecto a 
que su seleccionado puede superar al cuadro 
austríaco.

EL DOMINGO SE TELEVISARA 
EL BETIS -GIJON

SEVILLA, 5 (Logos). —En fuentes 
cercanas a la secretaria del Betis, Logos ha 
podido saber que el encuentro que se 
televisará el próximo domingo será el que 
jueguen en el Benito Villamarfn el Real 
Betis y el Sporting de Gijon. Para esta 
semana estaba previsto la transmisión del 
que iban a disputar en el Nou Camp el 
Barcelona y el Burgos, sin embargo, por el 
compromiso europeo del equipo de Michels, 
el próximo miércoles, día doce los 
ejecutivos azulgranas han adelantado el 
partido contra el Burgos para el próximo 
sábado.

HOY MADRID-BARCELONA
MADRID, 5 (A/e).— Hoy miércoles hay 

jornada de liga en primera división con un 
choque en la cumbre: el que disputarán esta 
noche en el estadio Bernabeu Madrid y 
Barcelona. Los azulgranas cuentan con bajas 
sensibles, Cruyff por suspensión de Neeskens 
por lesión. A cambio debutará el reciente 
fichaje barcelonista Bfo que procede del 
Tarrasa. También en el campo del Getafe los 
juveniles españoles se enfrentarán a los de 
Malta en encuentro valedero para el torneo 
de la UEFA.

PATINAJE DE VELOCIDAD: 
RECORD MUNDIAL

MOSCU, 5 (Efe).—La noruega 
Iensen estableció anoche en la 
soviética de Alma Ata. un nuevo

Beer g 
ciudad 
record

mundial de los 1500 m. juniors de patinaje 
de velocidad, con un tiempo de 2'12"25.

OS próximos mundiales nos van a 
deparar gran cantidad de sorpresas. 

Pocas veces se suelen acertar los presuntos 
campeones. Es natural que cada cual tire para 
casa al formular sus pronósticos apriorfsticos 
y dé mas en la herradura que en el clavo.

Los actuales alemanes campeones, 
Argentina e Inglaterra, son de entrada las 
naciones que más suenan como posibles 
ganadores de este marhaton futbolístico 1978. 
Pero tampoco hay que poner demasiado 
énfasis en estos vaticinios por si surge lo 
imprevisto. Primero hay que acertar en el 
continente que logrará imponerse. Pero 
después de esto hace falta adivinar también 
qué nación puede tener la suficiente fuerza e 
inspiración para conseguir desbaratar toda 
clase de cálculos y presagios anticipados. 
¡Quién les dice a ustedes que no se puede salir 
un cuadro del Este que lleve el gato al agua en 
Argentina!. La Alemania Democrática,la 
misma U.R.S.S. e incluso la Holanda de los 
Cruyff, Neeskens, and company^ pueden ser las 
naciones en discordia muy capaces de 
sorprender en el próximo concierto mundial 
de fútbol.

También se espera que tanto en Europa 
como en Sudamérica hagan su aparición 
valores de excepción. Por lo pronto ya se 
habla largo y tendido sobre un jugador que 
dicen que causará sensación. Otro "Pelé" por 
lo que dicen pero éste rubio como las 
candelas. Algo así como la antítesis física de 
O'Rey del Brasil. Tiene veinticinco años, se 
llama Arthur Antunez Coimbra, "Zico", por 
contracción cariñosa, se hizo 
futbolísticamente en la playa de Copacabana 
y pasó a los infantiles del Flamengo, donde 
fue escalando los principales lugares. Lo 
bueno del caso es que en principio no lo 
querían admitir porque físicamente era una 
auténtica negación; algo así como un 
alfeñique, pero lo cogió por su cuenta el 
médico del club y al cumplir veinte años habfa 
aumentado cinco centímetros de estatura y 
veinte kilos de peso. Aquel "proyecto" juvenil 
de futbolista se había convertido en una

espléndida realidad. Hoy pesa sesenta y nueve 
kilo^s y mide un metro setenta y dos 
centímetros de envergadura, que no está mal 
del todo.

Su primera convocatoria internacional la 
recibió "Zico" para los Juegos Olímpicos de 
Munich. Precisamente él le diu el triunfo a 
Brasil sobre Argentina en la fase eliminatoria 
jugada en Colombia, marcando el único gol 
del partido. Ocurrió que Brandao fue relevado 
por Zágalo como seleccionador nacional y 
este partidario de los "hombres grandes, dejó 
arrumbado a Zico" el rubio del Flamengo, 
que a la sazón contaba veinte años. El buen 
Zagalo debió de olvidar que cuando "Pelé" 
debutó en Suecia acababa de cumplir diez y 
siete años.

Los sesenta y tres goles conséguidos por 
"Zico" en los setenta partidos jugados la 
temporada anterior y los cincuenta y seis 
marcados hasta ahora en la actual, lo elevan a 
la cúspide de la pirámide goleadora. Sin 
embargo, cuando le comparan con "Pelé", 
suele contestar humildemente "Yo no soy 
Pelé ni rey de nada, soy simplemente "Zico" 
el jugador del Flamengo, si quieren 
inventarme un apodo, que me busquen otro. 
Rey no, porque rey del fútbol hubo uno sólo. 
Ese auténtico monstruo que se llamó Pelé.

Hablando de España digamos que Pirri será 
el único superviviente español del mundial 66, 
que estará en Argentina, quedan además en 
activo, Iribar y Gallego, pero de los tres solo 
el capitán y defensa madridista tiene la 
confianza de Kubala. Se vá a establecer el 
trofeo de la bota de oro para el máximo 
goleador mundial y las botitas del mismo
metal de tamaño más 
segundo y tercer puesto. 

Esperamos que el 
Flamengo confirme su

reducido, para el

rubio de oro del 
calidad excepcional

^conquistando ese gran premio de la bota de 
oro que se "calzará" el mayor goleador 
mundial.

Antonio SARRIA.

AJEDREZ

TORNEO "REY ARDID
Ha finalizado el torneo 

que la /^rupación Artística 
Aragonesa celebra 
anualmente en honor de 
esta gran figura del ajedrez 
aragonés y español, que es el 
Dr. D. Ramón Rey Ardid, 
quien sigue con ímpetu 
juvenil actuando en cuantos 
certámenes oficiales y 
amistosos tiene oportunidad 
de participar.

En la presente edición 
que como las anteriores, ha 
sido muy disputada, han 
intervenido los jugadores 
más destacados de los Clubs 
de primera categoría de 
nuestra capital, 
lamentándose la ausencia de 
algunos de ellos, tales como 
Anglada (Helios), campeón 
de Zaragoza y J.L. Ramón 
(Agrupación Artística) 
subcampeón, a causa de sus 
estudios.

Como ya viene siendo 
habitual, los primeros 
lugares han sido copados
por los fuertes jugadores de 
"* mereciéndoseF uenclara, 
destacar 
actuación

también la 
del joven

promesa del St. Casablanca, 
Javier Fernández, cuya baja 
puntuación es engañosa y 
no refleja los apuros de sus 
expertos adversarios para 
vencerle.

CLASIFICACION

1.- Jesús Brosa 
(Fuenclara)

2.- Félix Fernández 
(Fuenclara)

3.- Martínez Asensio 
(Agrupación Artística)

4.- Rafael Colás 
(Fuenclara)

5.- Rodríguez Melgar 
(Delicias)

6.- Angel Barros 
(/^rupación Artística) y 
Elias Palacios (Helios)

8.- Javier Fernández (St. 
Casablanca).

o

o

AGENCIA DE

El reparto de trofeos 
tendrá lugar en los salones 
de la Agrupación Artística 
Aragonesa (Lagasca, 21)

dentro de la semana del 
10 al 16 del presente mes.

VIAJES 1íiver¿ar
5 "SECTOR DELICIAS' 
g C/. JORDANA, N° 2

s.a.

TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.

SALIDA EL DIA 16 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIDNESEN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 8.500 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.
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CARTELERA Wgody Alien, el gran triunfador

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — 7,15 y 
10,45. ¡Ría oomo nunca!, 
con José Sazatomil «Saza», 
en <üna vez a la semana... 
sin fallan ¡Divertidísima! 
¡Cinco últimos días, precios 
excepcionales, butaca 150 
pesetas, anfiteatro 25 pese
tas.

CINES DE ESTRENO 
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). 4.* semana: 
Perversa. Ornella Muti, 
Eleonora Giorgi.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Emmanuelle 
n «La Antivirgen>. Sylvia 
Kristel. Clasificada «S».

AVENIDA. - 4,45-7,15 y 10 
(Mayores 18). 2.* semana: 
Buscando al Sr. Goodbar. 
Diane Keaton, Tuesday 
Weld.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Hombres salvajes, 
bestias salvajes. Eastmanco
lor. Un film de Antonio Cli
mati.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(Mayores 18). 7.® semana: El 
último tango en París. Film 
de Bertolucci, con Marlon 
Brando, María Schneider. 
Versión hablada,en castella
no.

COSO. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). La «duquesas y el 
truhán. Color de Luxe. Geor
ge Segal, Goldie Hawn.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
9,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 2.® semana: Cuen
tos inmorales. Color. Paloma 
Picasso, Lise Danvers.

DORADO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos), 3,® semana: Aeropuerto 
78, vuelo supersónico. Bur
ges Meredith, Tina Louise.

ELISEOS. - 4-6-8-10. (Mayo
res 14). 2.® semana: Reina 
Zanahoria. Eastmancolor. 
José Sacristán, Marilina 
Ross, Fernando Fernán Gó
mez.

FLETA. - 4,30-7,15 y 10 (To
dos públicos). 4.® semana: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GOTA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). 7.® semana: Historia de 
O. Film de Jaeckin, con Co
rinne Clery. Clasificada «S».

MOLA. - 4-6-8-10 (T. públi
cos). Orea (La ballena asesi
na). 3.® SEMANA. Richard 
Harris, Charlotte Rampling. 
Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Estreno: Libertad se
xual en Dinamarca. Un film 
de M. C. von HeUen. Clasifi
cada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). 2.® semana: La mu
jer del cura. Eastmancolor. 
Sofía Loren, Marcello Mas
troianni.

REX. — 4-6-8 y 10 (Mayores de 
18 años y de 14 acompaña
dos). Víctimas del terroris
mo. Technicolor. George 
Kennedy, John Mills.

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 2.® semana: La bes
tia, de Walerian Borowczyk, 
con Sipa Lane y Lesbeth 
Hummel. Clasificada «S». 
Corto: Barablok.

VICTORIA. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos). 3.® semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

ONES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). El mirón. East- 
mancolor. Héctor Alterio, 
Alexandra Bastado.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Todos 
públicos). 3.® semana: Dos 
superpolicías. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Delicias turcas. Moni
que van de Ven, Rutger 
Hauer. (Versión subtitulada.)

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Todos públicos). Africa Ex
press. Technicolor. Giuliano 
Gemma, Ursula Andress.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). Susana quiere 
perder eso. Eastmancolor. 
Javier Escrivá, Patricia 
Adri ani.

NORTE. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Pisando fuerte. Joe 
Don Baker, Elizabeth Hart
man.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Problemas sexuales de 
un adolescente. Kristoffer 
Tabori, Marüyn Mason.

PARIS. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). 2.® semana: La Coquito. 
Eastmancolor. Ihana Ross, 
Amparo RiveUes.

PAX. — 4,45-7-9 (14 años). La 
luz del fin del mundo. Kirk 
Douglas, Yul Brynner. East
mancolor.

ROXY. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
14). El Bengador Gusticiero 
y su pastelera madre. East
mancolor. María Luisa San 
José, Femando Delgado.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Erase una vez un 
trasero. Fierre Richard, 
Miou Miou.

VENECIA. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). ¿Qué, ché? MarceUo 
Mastroianni, Sydne Rome.

lA “OVEJA NEGRA” DEL CINE
Vanessa Redgrave 
aprovechó la ocasión 
para atacar a los judios

/ Woody prefirió tocar el clarinete 
/ en Manhattan a asistir 
/ a la ceremonia de los Oscars

LOS ANGELES, (Estados 
Unidos), 5.— (Por Nemesio 
RODRIGUEZ' de ,EFE).- El 
desgarbado, tímido y 
cómico-progresista Woody Allen 
compartió anoche la primera 
plana de la actualidad 
norteamericana con la bomba de 
neutrones. El polémico Alien, 
oveja negra del establishment 
holivwoodiano, tuvo tanta 
relevancia como ' el anuncio de 
que Jimmy Carter parece que 
decidió no producir la polémica 
bomba de netrones.

Y como una bomba sin 
neutrones cayó en el mundo del 
cine el que Hollywood 
reconociese la categoría de Alien 
al declararlo anoche mejor 
director y guionista de 1977 por 
la película "Annie Nall”.

Toda una noche de gloria 
para Woody Allen, quien prefirió 
tocar el clarinete en Manhattan a 
asistir a la ceremonia del 
cincuenta aniversario de los 
Oscars.

Para muchos críticos los 
votos recibidos por "Annie Hall 
"representan un tributo a un 
artista a quien la industria 
respeta aunque no le agrade.

Para rematar la paradoja, 
“Annie Hall” tiene como punto 
central la teoría de que 
Hollywood es una fosa en la que 
están enterrados los que viven en 
su entorno.

IDEAS POLITICAS

Además de Alien, la inglesa 
Vanessa Redgrave corrió ayer de 
boca en boca por el ambiente del 
séptimo arte. Al recibir el 
premio a la mejor actriz 
secundaria (Julia) atacó a los 
grupos judíos que, a su vez, le 
recriminaron el financiar un 
documento sobre la guerrilla 
palestina.

Pero la academia dejó a un 
lado la militancia política de la 
Redgrave y reconoció que su 
interpretación no tenía igual.

El escritor Paddy Chayesfsky 
respondió a Vanessa al 
manifestar que estaba cansado y 
triste de la gente que explota la 
ocasión de los Oscars para la 
propagación de sus ideas 
políticas.

En las mentes de los asiduos 
del Oscar cruzó como un 
riámpago la ceremonia de 1972 
cuando Marlon Brando envió 
una escultura indica a recoger su 
estatuilla dorada y demostrar así

HOLL YWOOD.— Diane Keaton pronuncia unas palabras de agradeci
miento después de haber sido galardonada con el Oscar a la mejor actriz 
por su interpretación en la película "Annie Hall", de Woody Allen. 
Diane Keaton ha venido participando habitualmente en las películas de 
Woody Alien, quien ha recibido los Oscars a la mejor dirección y al 
mejor guión por la citada película, que, asimismo, ha recibido el Oscar 

al mejor film. (Telefoto Efe-Upi)

su posición en favor de la raza 
marginada.

MANIFESTACIONES

La sangre no llego al río 
—tampoco era la intención— en 
el auditorium musical de Los 
Angeles, mientras en el exterior 
alrededor de 200 manifestantes 
palestinos, judíos y nazistas 
compusieron insólitas protestas 
de lógico matiz diverso.

“La guerra de las galaxias”' la 
película de mayor taquillaje de 
la historia del cine, se llevó siete 
Oscars, el último por el creador 
de los robots que aparecen en el 
film.

Jason Robards se hizo el 
primer actor en ganar dos Oscars 
consecutivos de^e que Spencer 
Tracy lo consiguió en 1937 y 
1938.

Robards fue declarado el 
mejor actor secundario de 1977 
por su trabajo en “Julia”. En la 
ocasión anterior, lo ganó por 
“Los hombres del presidente”.

Richard Dreyfss se consagró 
como el mejor actor de 1977, 
por su trabajo en “The Goodbye 
Girl” y una película que había 
recibido once nominaciones, 
“The Turning Point”, se marchó 
a casa con las manos vacías.

CINCUENTA AÑOS

La academia se lavó las manos 
y prefirió no elegir entre Anne 
Bancroft y Shirley Maclaine para 
el Oscar a la mejor actriz. 
Richard Burton, Jane Fonda 
también perdieron. En la 
ceremonia, hubo palabras de 
recuerdo para los que hicieron 
del cine un mundo de vida en 
cincuenta años de historia.

Fred Astaire no bailó. 
Barbara Stanwick sorprendió 
con una mantenida belleza y 
Betre Davis superó en voz grave 
a William Holden.

En la gran fiesta solamente 
faltó el veterano John Wayne, 
quien a esas horas se recuperaba 
de una operación de corazón.

CADA NDCHE.
FIESTAS UNIVERSITARIAS

PARSIFAL

CANCELAEL PAPAGAYO'
Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EX AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRÉ TODOS

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 51 84.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
^acio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL La música más original y 

el ambiente más agrada
ble.. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

1800 SENECA

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente. CHARLESTON 

AÑOS 20

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música.’ 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice; “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo, CASETAS.

DKSPUE.S DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono; 39 69 52.

Farde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono 214804.

STORK CLUB

GALLERY 2

IGUANA

Reunión y juventud en uh am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28. .

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21,7052.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás ae Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé 
fono: 29 11 66,

SGCB2021
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El santo

Hoy y mañana

‘REVISTA DE TOROS” LO CUENTA “TODO

Oidlev, 
Stevie 
otros.

Tras 
"Dossier'

Diana Ross y 
Wonder, entre

el "Telediario", 
' Y "Starsky y

STERIE WANDER

Se espera para esta 
tarde el primer episodio 
de la serie "El hombre 
invisible", que ya nos dio 
su primer plantón la 
semana pagada. Se 
emitirá en el infantil 
"Los globos", después 
del espacio "Todos los 
cuentos”, en el que 
Angela Julián nos 
contará "El cuento de 
Angela".

Ya en el programa de 
noche, (con el cambio de 
horario resulta que a la 
hora que mandan a los 
niños a la cama luce un 
sol e}<traordinario, si el 
día es normal), "La 
historia de la música 
popular" nos pone en 
contacto con "Rhythm 
and blues". Intervienen 
en el capítulo: Bob

Huch", .con el telefilm 
"Jo-jo", (ya hasta en los 
títulos se pasan éstos), 
completarán el programa 
del día de hoy.

Por la Segunda 
Cadena, después de! 
habitual "Polideportivo", 
"Cine club" nos ofrecerá 
la película "Amanecer", 
de F. W. Murnau. 
Después un resumen de 
las noticias que han 
acontecido durante todo 
el día, en "Redacción de 
noche", pondrá fin a la 
programación de este 
Segundo Canal de TVE.

Mañana se abre la 
emisión de, sobremesa 
con "Carta de ajuste", 
que ofrecerá "Exitos de 
Bing Crosby". Poco más 
tarde el "Programa 
regional simultáneo" y 
"Telediario”, que 
incluirá el cultural "Hora 
15". Otro episodio, el 
último, de "La guerra 
secreta", titulado"To- 
davía secreto", dará paso 
a "Pintores en el tiempo" 
que estudiará la vida 
artística de Anglada 
Camarasa.

Con todo este 
desbarajuste de cambio de 
espacios y demás, que hay 
actualmente por TVE, suelen 
pasar cosas totalmente 
inesperadas, aunque no por 
ello siempre en sentido' 
negativo. Ya lo vimos la 
semana pasada, en la que por 
reajustes de programación se 
quedó sin aparecer "El 
hombre invisible" y en un 
hueco que quedó metieron 
"Revista de toros", (cuya 
vuelta a la Primera tan 
esperada era). Y lo ha tenido 
que conseguir, a fuerza de 
fallos de los demás, cuando 

' se trata de un espacio, que 
por su calidad, debía tener 
un sitio fijo en la 
programación de TVE, sin 
ninguna duda, (aunque 
algunos piensen que sólo va 
dirigido a los "entendíos".

Ahora parece que ya se 
han decidido y en el nuevo

)

»
I
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En "Cine club Amanecer
Pues si, parece que en 

TVE están cuidando un 
poco más el programa 
cinematográfico y ya 
desde la semana pasada 
están ofreciendo una 
^erie de películas, que al 
naargen de opiniones 
personales, (que para 
todos los gustos las hay), 
han sido premiadas en su

mayoría con el Premio 
de la Academia de 
Ciencias y Artes 
Cinematográficas de 
Hollywood, ésto es, con 
el “Oscar”. La primera 
película galardonada que 
se ofrece por la pequeña 
pantalla, esta semana, es 
‘‘Amanecer”, una 
nroducción norteam-'ri

cana de 1927; dirigió^, 
por F. W. Murnau e 
interpretada por Ckorge 
O 'Brien, Janet Gaynor y 
Margaret Livingstone. 
Obtuvo el Oscar a la 
mejor pelicula del año y 
a la mejor fotografía.

esquema de programación se 
ha colocado el espacio de 
Mariví Romero y Manolo F. 
Morales en la tarde de los 
miércoles, antes del 
"Telediario". Sin duda 
alguna "Revista de toros" es 
un espacio dedicado a los 
toros, pero cuenta todo de 
una manera que hasta el más 
profano en el arte de 
Cúchares se queda a verlo y 
pasa el rato agradablemente. 
Había hasta quien llegaba a 
asegurar que "Revista de 
toros" era el mejor programa 
musical de TVE, (aunque la 
verdad, con los que hay, 
¿quién lo pone en duda? ). 
Todo depende del punto de 
vista del que se tome. Por el 
bueno, pues diríamos que el 
espacio taurino tiene un 
estupendo montaje musical. 
Por el otro, el menos bueno, 
diríamos que en TVE, a falta 
de espacios musicales, 
buenas son faenas 
discotequeras. Y lo peor 
viene hoy, que ya está 
anunciado el programa y a lo 
peor nos lo quitan, pues hay

incluye?‘Hora 15” '
~ 15^20'
; La guerra secreta 
-/'“Onda# terroríficas” '

103,5 '
Café concierto , 
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Coro (plano) - ■?
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1735',.' 
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líLOO ' rí ' yf- 
Carta de ajuste ' ' í ; 
"SI le jour paralL?’. ' 

Mauricio Ghana „
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“Rhythm and blues” 
20,30'”. ' ■ .
Telediario 
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Starsky y Hutch

^MAÑANA
" 13,45
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^ifdUye^HoraiS'-fr / 
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Dísfíey/andfaf 
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” . 2(^00 u , r?
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Bdoncesto
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Europa
22,10
Piezas breves
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"LOS OSCAR - LLEGAN A -/'I . E."

Un pescador vive con 
su esposa, en las 
cercanías de un lago. Un 
día llega una mujer de la 
ciudad y el pescador se 
enamora de ella y 
concibe la idea de 
asesinar a su mujer, para 
lo cual la lleva a pasear 
por el lago. No obstante 
se arrepiente de la idea, 
que cuenta a su esposa y 
ambos son felices esa 
noche divirtiéndose en 
la ciudad y renaciendo el 
amor entre ellos. La mala 
suerte hace que en el 
regreso se vean afectados 
por una gran tormenta 
que hunde la barca y con 
ella a la mujer del 
pescador, que vanamente 
intenta rescatarla.

Es una de las películas 
cumbres de la historia del 
cine,- obra de un director 
de primera línea. Consta 
de cuatro partes: la 
felicidad de los 
protagonistas, la 
aparición del mal, la 
reconciliación y el 
triunfo del amor y de la 
conciencia. Quien guste 
del buen cine, deberá 
verla.

22,45''. '
DespedidU y cierre.

Redacción de noche

loX
Polideportivo •

Ültinia hora 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
e 10.30

Carta :
' “Los folkloristas”

19.00
Presentac ió n . y 

avances

por ahí quien dice que 
hombre invisible" lleva 
episodio de introducción 
dos horas de duración, 
esto les pasa a los 
"Revista de toros" |

"El 
un

I de 
Y 

de 
por

19.30
Cine-club.
‘‘Aman ecer*’

(Sunrise) 1927 <

"santos". A m1 que no me 
digan. Como decíamos el 
otro día: Mariví, Manolo, no 
os dejéis..

1^30
Carta de a/uste
J9,00
Presentacíán 

avances 
' 79,Ü1

Avance informativo

Potidefford^d
19^30
TrazoS' i-,. , 

; 30.45 '
'""'Mundíafas de^ fUtbof 
" "HoJanda

t-^HecHaf - 
3ff45'
Rfacción ¿fé noche
33,20 x;..
Despedida y

Empiezan a notarse los cambios en TVE, aunque la 
verdad aún no han empezado a producirse en la cantidad 
que .todos deseáramos; lo hará así la próxima semana 
en la que no habrá quien se aclare, porque nos lo habrán cambia
do todo. De eso hablaremos. Nuevas senes que aparecen 
interesantes, de otras de producción española que 
siempre van a parar a lo mismo; a que conozcamos a 
nuestros políticos y, sobre todo, a que Alberto Delgado 
nos atice una de sus "largadas parlamentarias".

Hoy tenemos novedad. Lo diríamos a la claras; en vez 
de monos, hombres invisibles. Y es la verdad; se fueron 
los de "El planeta de los simios", con los monos que 
hacían de todo y los astronautas de feria, y nos viene un 
tipo que se hace invisible cuando le conviene . Y a mí que 
no me digan; pero i así cualquiera!

Que si no le pueden disparar, que si no le pueden 
pegar. Pues, ¿que le van a hacer al "Hombre invisible"? 
Vaya rollo, tú. Luego van y te añaden que sólo puede 
estar quince minutos sin riesgo de desmaterializarse. ¿Y 
para qué quiere quince minutos, si en diez segundos se 
puede ir sin pagar, después de cenar, volviéndose 
invisible? Vamos que entre hombres con la sangre 
inmune, monos cirujanos, espacios de 1999 con 
mujeres—convertibles y ahora hombres invisibles, no sé 
en que va a acabar ésto. Y encima eso "a ver quien no lo 
ve". ¡No te fastidia! . Cosas mías.

ben MURPHY ES
•EL HOMBRE INVISIBLE ” |

SGCB2021



GRAN PARTICIPRCIDN
IN ZARAGOZA I Sobre todo 

en las grandes 
empresas

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).- El anunciado paro 
general de una hora para el día de hoy ha tenido bastante 
eco y en nuestra ciudad concretamente se ha cabo
masivamente en las empresas gandes 
convocatoria de huelga había sido hecha por la 
Confederación Europea de Sindicatos y 
alentada por CC.OO y U.G.T., a las que posteriormente se 
unieron prácticamente la totalidad de las 
sindicales [excepción de la C.N.T. El motivo dé la huelga 
ha sido el de protestar contra el paro y los expedientes de 
crisis, reclamación del Patrimonio Sindical, amnistía 
laboral, acción sindical en la empresa, etc. .

trabajadores de limpiezas

continúa invariable; -

dispuestos a negociar en 
todo momento”.

Por eso esta misma 
mañana han acudido 
voluntariamente a 
entrevistarse con el director 
de la Ciudad Sanitaria "José 
Antonio” quien a su vez se 
hallaba reunido con los jefes 
de los respectivos 
departamentos para 
considerar la situación que

A la hora de cerrar 
nuestra edición no se tenían 
todavía demasiados datos 
concretos, porque en cada 
lugar de trabajo, las horas de 
paro son distintas e incluso 
algunos las efectuaran esta 
tarde. Si sabemos que en 
Galerías Preciados han 
parado de diez menos 
cuarto a once menos cuarto, 
en Industria La Moderna de 
11 a 12, en Eléctricas 
Reunidas las secciones de 
Ensanche y Huerva de 8 a 9 
y San Miguel de 12 a 13, 
Autopistas Vasco-Arago
nesas de 11 a 12, 
Construcciones Armando 
Sisqués de 11 a 12, Talleres 
Mercier de 11 a 12, At®s 
Gráficas Diagramas, de 11 a 
12, Transportes Urbanos de 
Zaragoza de 10 a 11, Campo 
Ebro Industrial irán a la 
huelga de 3 a 5 de esta tarde 
porque son dos turnos. 
Asimismo ' Renfe, Tudor y 
otras grandes empresas 
especialmente pertenecien
tes a la rama del metal 
tenían anunciados sus paros. 
En la sede de CC.OO., por 
ejemplo, se nos ha 
informado a ultima hora, 
que “la huelga ha sido más 
masiva de lo que 
esperábamos”.

Los Sindicatos 
Ferroviarios de la provincia

de Zaragoza, CC.OO. y 
U.G.T. han hecho público 
un comunicado en el que 
piden disculpas a los 
usuarios por el paro 
realizado de las 9 a las 10 
horas en solidaridad con la 
Jornada Internacional de 
Lucha contra el Paro en 
convergencia con la 
Confederación de Sindicatos 
Europeos CES y en apoyo 
de las reivindicaciones mas 
sentidas por la clase 
trabajadora del Estado 
español.

El público ha advertido 
el paro y ha sufrido sus 
consecuencias en diversos 
aspectos, por ejemplo el de 
los Transportes Urbanos, 
pues incluso ha llamado la 
atención esta mañana ver a 
muchos autobuses detenidos 
a partir de las diez, algunos 
de ellos subidos en las aceras 
para no entorpecer el tráfico 
rodado. Hasta ahora no se 
tienen noticias de que se 
hayan producido incidentes.

A las numerosas 
octavillas y panfletos que se 
han repartido estos días 
haciendo una llamada para 
acudir a esta huelga de una 
hora, no han faltado otros 
desconvocando el paro, la 
C.G.T., por ejemplo, afirma 
que es una incongruencia 
hacer un paro para luchar

contra el paro y añade que 
habría que llevar a cabo una 
prolongación de jornada de 
cinco minutos, cuya 
plusvalía, administrada por 
una comisión de parados
crearía puestos de 
mediante em 
autogestionadas 
trabajadores. Si

trabajo, 
presas 
por los 
esto se 
un añorealizase durante , 

— añaden— la inversion
resultante de la plusvalía, 
cortaría el paro de raíz.

Ayer y anteayer 
muchas empresas

en 
los

trabajadores celebraron 
asambleas para decidir una 
actitud a tomar ante esta 
convocatoria de huelga que 
romo ya hemos informado 
se ha llevado a cabo de 
forma bastante generalizada, 
aunque no han faltado 
tampoco quienes tras las 
votaciones oportunas 
acordaron no efectuar este

que no se ha llegado a un 
acuerdo todavía.

Los trabajadores están 
celebrando asambleas todos 
los días en los locales de la 
AISS con una participación 
casi total. Ayer también se 
reunieron por segunda vez 
con el delegado de Trabajo 
sin que de la entrevista se 
lograse nada positivo. Han 
nombrado una comisión 
negociadora y también de 
cara a informar a la opinión 
pública quienes han 
manifestado sus deseos de 
que se resuelva el conflicto 
cuanto antes. “Nosotros

desde luego es muy grave, a 
- - hanpesar de que se 

organizado retenes para 
atender los casos 
requieren más urgencia. En 
“ Mercazaragoza" al igual 
que en algunos centros 
sanitarios la situación es casi

que

— ha
a n tes. ‘Nosotros

n dicho— estamos

caótica.
Los trabajadores del 

sector de limpiezas de 
edificios y locales están 
dispuestos a seguir 
manteiendo su actitud de 
paro si no hay ofertas 
razonables por parte de la 
patronal que hasta ahora 
parece ser que no está 
ofreciendo soluciones 
viables. Incluso estos

trabajadores verían conS 
agrado la intervención dele 
gobernador civil para que § 
presionase en el intento de^^ 
llegar a un acuerdos 
definitivo.

Las mujeres y los. 
hombres pertenecientes all 
sector de limpiezas piden un® 
salario mensual para todos^ 
de veinticinco mil pesetas,^ 
sin discriminaciones y* 
únicamente admiten que as 
los que prestan sus servicios^ 
en hospitales y clinicas se lei^^ 
abone además un plus diario * 
de ciento setenta y cinco® 
pesetas. También solicitant 
que en vez de los veintiuna 
dias de vacaciones qusa 
tienen al año, les concédaos 
treinta. Así estaban las cosaiS 
esta mañana. Esta tarde a laiS 
siete celebraran una nuevsa 
asamblea y según el9 
resultado de la misma oí5 
posible que alrededor de lai^ 
ocho lleven a cabo unaj| 
concentración en la plaza dí^ 
España portando pancartas.

J.L.eS

Nicolás Redondo |

paro de una hora 
duración.

TODAVIA NO HAY 
ACUERDO EN EL 
SECTOR DE LA 
LIMPIEZA’

Por otra parte, en

de

Según el 
ministro de 
Trabajo

"LA JORNADA DE HOY 
ES UN TEST SOBRE LA 
INCIDENCIA DE LAS 
CENTRALES EN EL MUNDO 
OBRERO" __ ____ _

Ed

la 
el 

de
huelga que mantienen 
sector de limpiezas 
edificios y locales —huelga
sector d e

total que ha entrado en su 
tercer dia— casi todo sigue 
"igual, 1o~ que quiere decir

► 772.000 PARADOS 
EN ESPAÑA

MADRID, 5 (Europa Press).- El ministro 
de Trabajo, señor Calvo Ortega, ha declarado 
a Radio Nacional que "actualmente el número 
de parados en España se eleva a 772.000. Esta 
cifra no es muy alarmante pues depende 
naturalmente de que se tome un modulo de 
relación. No es muy alarmante en términos 
relativos, puesto que los niveles de paro en los 
países europeos son muy elevados, por 
ejemplo, tomando lo datos de parados en

relación con la población activa en Alemania 
la cifra es del 5 por ciento y aquí' en España es 
del 5,6".

"De todos modos —ha añadido el ministro 
de Trabajo— para mi Ministerio la cifra tiene 
que ser reducida y para el Gobierno por 
supuesto, también. En este sentido se están 
tomando medidas que esperamos sean muy 
eficaces".

Í//V CE/\lTENAfí DE INTELEC 
TUALES E/\/ LA ZARZUELA

MADRID, 5 (Efe).- Casi un centenar de 
intelectuales españoles e 
hispanoamericanos acudieron ayer^ a la 
recepción que SS.MM. los Reyes de España 
ofrecieron en el palacio de La Zarzuela, 
coincidiendo con la estancia en España de 
Alejo Carpentier, último “Premio 
Cervantes”.

Estaban presentes, además de Alejo 
Carpentier, el. presidente de la Real 
Academia Española, Dámaso Alonso, y los 
escritores e intelectuales, Gerardo Diego, 
Rosa Chacel, Antonio Gala, Adolfo 
Marsillach, Torcuato Lúea de Tena, Camilo^ 
José Cela, Francisco Umbral, Juan José 
López Ibor, José .María Gironella, José Luis 
Qistillo-Puche, Julián Manas, Carlos Seco, 
Guillermo y Femando DÍaz-Plaja, Carmen 
Llorca, Carlos Luis Alvarez, Alonso 
Zamora Vicente, Pedro de Lorenzo, 
Mercedes Salisachs, Baltasar Porcel, Clona 
Fuertes, Elena Ouiroja, Prancisco García 
Pavón, Fernando Vizcaíno Casas, Rof 
Carballo, López Ibor, García Valdecasas, 
luán Velardo, fosé L. Acquaroni, Marta

MADRID, 5 (Europa 
Press).— Al término de la 
reunión con el presidente de 
las Cortes, don Antonio 

a quienHernández Gil, 
hicieron entrega los líderes 
de UGT y CC.OO esta 
mañana de un memorándum 
con motivo de la jornada 
europea de paro, los lideres 
de UGT, Nicolás Redondo y 
Manuel Chaves hicieron 
unas declaraciones sobre el

Portal, Carlos Bousono, Antonio Buero 
Vallejo, Luis Marta Ansón, José Careta 
Nieto, Carlos Murciano, Antonio 
Dtaz-Cañabate, José Luis Vázquez Dodero, 
José Marta Alfaro, Muñoz Rojas, Angel 
Palomino, José Maria Valverde, Ernesto 
Jiménez Caballero, José figuera Valverde,^ 
Alfonso Paso, Manuel Halcón, José 
Antonio Jimfnez Arnau, José Camón 
Aznar, Joaquín Calvo Sotelo, Antonio 
Zub iaurre, Luis López Anglada, Luis 
Rosales, Natalia Figueroa, José Luis- 
Sampedro, Domingo Careta Sabell, Juan 
zíntonio Zunzunegui, Mercedes Ballesteros, 
José Luis Varela, Pedro Lain En traigo, 
Javier Lusell y los cubanos Carlos Selva y 
jorge l'imoti, entre otros.

Asimismo estaban presentes el mtntstro 
de Cultura, Pío Cabanillas, el presidente de 
tas Cortes, Antonio Hernández Cil, y el 
rector de la [fniversidad Complutense, 
Angel Vian Ortuño.

Fuentes próximas a La Zarzuela han 
explicado que es esta una primera reunión, 
a la que seguirán, en breve, otras de 
sitnilares características.

significado de la jornada.
Nicolás Redondo declaro 

que “el día de hoy va a ser 
un test importante para 
reflejar la incidencia de las 
centrales sindicales en 
el mundo obrero”.

Añadió que no hay 
que tomar a las centrales 
sindicales como un precio a 
pagar sino como una 
institución que es necesaria 
para la estabilidad del país y 
él grado de desarrollo 
industrial en que se 
encuentra España. Esto es 
algo que ni los empresarios 
ni el Gobierno han^llegado a 
comprender. El día de hoy 
va a ser un test para 
demostrar que hay unas 
fuerzas sindicales que no
pueden ser marginadas de la 
vida real del país. Intentar 
marginar a las centrales 

es llevarlassindicales
innecesariamente a 
m^yor radicalización".

una

Preguntado sobre la 
posibilidad de que el 
Gobierno retire el proyecto

sobre 
acción

este proyecto de
sindical pero que era 

. __misible que el 
Gobierno, presionado por la 
patronal, retirara el 
provecto. A este respecto el 
señor Chaves, dirigente 
también de UGT dijo que la

i n a d

el único modo que IB 
sindicatos francesO 
pudieron asegurar 
secciones sindicales en
empresas”.

Por último 
Redondo dijo

el seífe

retirada del proyecto 
supondría que los 
empresarios se estarían 
arriesgando a otro mayo del 
68 al estilo francés, que fue

------------- . 'É
calificativos quese daban
s o V i e t i z a c i 6 n de I' 
empresas con este proyeÇ, 
de acción sindical supone
‘‘un innecesar 
dramatismo”.

EL PARO, EN EL 
RESTO DE EUROPA

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— Según ciertW , 
informaciones recogidas de forma indirecta por nues w 
" j -- las últimas horas, parece que W
convocatoria de paro, a nivel de toda la 
Occidental, para el día de hoy, no esta contando JB.
Red acci ón en

algunos países con una respuesta verdaderamente masiyj 
Indicamos concretamente que, hasta la hora de

*' la presente edición, no se nos ha facilitado informaci « 
alguna, a través del cotidiano servicio de extranjero de 13 
Agencia “Efe” (que, como se sabe, sigue monopolizana,. 
las noticias del exterior en nuestro país) sobre el tema j 
los paros laborales en el resto de Europa, por lo que w 
podemos ofrecer hoy a nuestros lectores una impresioj 
siquiera aproximada sobre esta cuestión.

Lamentamos esta grave deficiencia en los servie 
informativos de la citada agencia de noticias, de log'* 
ARAGON/expres no es en absoluto responsable.

de acción sindical en la 
empresa, que ha suscitado 
protestas de los partidos, el 
señor Redondo dijo que si 
esto ocurría las centrales 
sindicales ejercerían 
presiones.

Añadió que aceptaban 
plenamente el veredicto 
democrático del Parlamento

Vigas Rápida 
colocacié

c ° Borgas (B." Oliver) 
Tel. 34 10 62 - Zaragoza-11

COVELA X;
prefabricados 
de hormigón 
armado.
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